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Atentado frustrado contra dos policías, en Madrid
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Esta madrugada

BOKASSA.
DERROCADO

En un golpe de Estado ha vuelto a ser 
proclamada la República Centroafricana
PARIS, 21 (Efe). — David Dacko, ex presidente de la República Cen- 

troafricana, derrocó esta madrugada al emperador Bokassa I en un golpe 
de Estado y pidió inmediatamente ayuda y protección a Francia.

El nuevo hombre fuerte del Imperio Centroafricano había visitado la 
capital francesa hace varios días.

Desde hace unas semanas la esposa del emperador centroafricano se 
encontraba también en Francia para vender algunas de las propiedades 
que Bokassa I posee en Francia, lo que se interpreta como indicio de 
que la familia imperial estaba preparando su retirada.

El golpe de Estado incruento proclamado esta madrugada en Ban
gui se produjo en ausencia del hasta hoy emperador del país, que se en-
con traba en 
fi.

Libia para negociar ciertos acuerdos con ei coronel Gadda-

Silvestre 
i del Frente

Bangui, presidente 
de Liberación de

Ct Bangui, había constituido en el 
V exilio un Gobierno provisional 
* denunciando la dictadura del 
a emperador Bokassa, tras las 

matanzas de .niños acaecidas el 
pasado mes de abril en las 
escuelas cen troafricanas.

gras

ICO

FI ex embajador que había 
constituido su Gobierno el pa
sado II de septiembre, declaró 
hoy en París que está dispuesto 
aponerse en contacto con David 
Dxko, para eventualmente, se
gún los resultados de la entrevis
ta, disolver su Gobierno en el 
exilio.
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Acusado por "Amnesty In
ternational" de haber perpetra
do las^ matanzas de un cen tenar 
de niños en las escuelas de Ban- 
9UI, el emperador Bokassa I y su 
régimen, se encontraban desde 
el mes de abril en el banquillo 
de los acusados.

Tras la publicación de un in
forme de varios juristas africa
nos el pasado 17 de agosto, rei
terando y confirmando las acu
saciones de Amnistía Internatio
nal, el Gobierno francés decidió 
Por fin reducir su ayuda finan- 
oiera al régimen centroafricano 
Pon el que siempre ha man teni
do relaciones diplomáticas y 
eomerciales privilegiadas.

Desde entonces no han fal
tado los rumores sobre la posi
ble presión ejercida por Fran- 
oia para reemplazar la figura des
prestigiada de Bokassa I.

Tos medios informativos 
subrayan hoy en París que más 
Poe un golpe de Estado, el de
rrocamiento de Bokassa parece 
ona negociación, dado su ca- 
''^oter incruento.

(Más información y 
ornen tarios en la última página)

Fallaron los
terroristas
Tres individuos abrieron 
fuego de metralleta sin 
llegar a alcanzar a nin
guno de ios agentes ,

Ya ha sido 
detenido
un sos
pechoso

VIZCAYA: Unos enea 
puchados tirotean al 
dueño de un bar. Un 
cliente resultó herido

Dos policías nacionales, componentes de una patrulla, han 
sido tiroteados en la calle Modesto Lafuente, de Madrid, por 
dos jóvenes, uno armado con una pistola y otro con una me
tralleta, sin que fueran alcanzados por los disparos.

Los terroristas huyeron a pie. Más tarde la policía practi
caba una detenci(»i en relación con el atentado.

El detenido a raíz del atentado frustrado está acusado de 
ser uno de los presuntos autores de los disparos efectuados

C ritíl rafro °''’® Kennedy que diceVUlLrt Mil M vencerá. La historia se repite como si
comiera pepinos. Pues bien, aquí tienen ai senador Edward Kennedy, quien, después de 
un desayuno de trabajo, afirmó que si se decidiera a desafiar al presidente Carter como 
candidato, le vencería. Coincidiendo con el descenso de ia popularidad de Carter, toda 
América le mira. El grito de otro Kennedy ha vuelto a trepar por los rascacielos de Nueva 

York, para dejarse oir. (Telefoto Efe-Upi)

9 gráficas sancleniGnt
Sanclemente, 6 y 8
Galería Comercial, 2° sótano
Teléfono 219504 ZARAGOZA

contra los agentes, según informan fuentes policiales.
En principio, no se tenía seguridad de que la persona de

tenida, cuya identidad no ha sido facilitada ni su posible per
tenencia a un grupo determinado, tuviera relación directa con 
los hechos ya que, al parecer, fue detenida como simple sos
pechosa y por algunos detalles, como vestimenta, aspecto, 
etcétera.

Por el momento, la policía prefiere no desvelar datos con
cretos sobre la identidad del detenido, ya que se espera reali
zar alguna operación a partir de las declaraciones que está 
haciendo a los inspectores de policía.

{Información en la página tres)

/nforman nuestros enviados especiales

Angel Antonio HERNANDEZ, 
en Malabo (Guinea)
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a sus Bspalilas
El dictador será condenado a muerte

J.V. COLCHERO, en Managua
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El miedo a ia revolución pone 
en fuga capitales y cerebros
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• Policía 
herido 
al sostener 
un tiroteo 
con cuatro 
delincuentes

MADRID, 21 (Europa 
Press).— Un policúi na
cional que vestía de pai
sano ha sido herido de 
bala esta mañana, en el 
barrio madrileño de San 
José de Valderas, cerca 
de Alcorcón, al cruzar 
varios disparos con cua
tro delincuentes que 
estaban atracando un 
local comercial, según 
informan fuentes d Eu
ropa Press de la policía.

De acuerdo con estas 
fuentes, el policía nacio
nal, que al parecer no 
estaba de servicio, obser
vó qiie varios delincuen
tes estaban atracando un 
local comercial, por lo 
que intentó impedirlo 
utilizando su arma regla
mentaria. Poco después, 
se produjo un tiroteo en 
el curso del cual resultó 
alcanzado por una bala 
el policía.

• El Ferrol:
El Avun 
tamiento se 
desentiende 
de los gastos 
de la casa 
de Franco

EL FERROL DEL 
CAUDILLO, 21 (Logos). 
El Ayuntamiento se de
sentenderá a partir de 
ahora de todos lós gastos 
que venían ocasionando 
a las arcas municipales la 
casa natal del Caudillo,

Según fuentes fidedig
nas, los gastos ascienden 
a unas setenta mil pesetas 
mensuales por diversos 
conceptos.

La casa natal del Cau
dillo está situada en la 
calle de Frutos Saavedra, 
número 136, lugar céntri
co del casco urbano y del 
acuerdo adoptado por la 
permanente se dice, entre 
otras cosas, que sobre el 
tema se había remitido 
un escrito al patronato 
Francisco Franco de La 
Coruña planteando el 
problema sin haber teni
do contestación alguna.

Los puntos más im
portantes de este acuerdo 
de la permanente ferrola- 
na son: dar orden a la 
intervención municipal 
para que se abstenga de 
librar a partir de esta 
fecha cantidad alguna 
con cargo al presupuesto 
del Ayuntamiento para 
pagar ningún tipo de gas
tos referidos a~ la casa 
natal del Caudillo, y 
comunicar a la Compa
ñía Telefónica que el 
Ayuntamiento no se 
hace cargo del recibo 
correspondiente del te
léfono instalado en la 
referida casa y, otro tan
to a Fenosa con rela
ción con el abono del 
alumbrado.

Asimismo facturará el 
consumo de agua que 
dicha vivienda produce a 
nombre del propietario 
del inmueble

CONGRESO: El ministro de Defensa contestó a Blas Piñar

[JEBCITO: No ha hahU 
anomalias en los asnmsoi
MADRID, 21 

(ARAGON/expres),— Ayer 
por la tarde, el Pleno del 
Congreso se dedicó a 
tramitar preguntas e 
interpelaciones al Gobierno. 
En el apartado de las 
preguntas, merece ser 
destacada la de Blas Piñar, 
sobre el nombramiento del 
jefe del Alto Estado Mayor 
del Ejército, teniente 
general José Babeiras. Dijo 
que no se habían tenido en 
cuenta a los generales en 
situación A, ni a los seis 
generales de división, los 
cuales estaban situados en el 
escalafón, por delante de 
Gabeiras. También señaló 
que había tres tenientes 
generales disponibles, a 
quienes se les dieron 
destinos propios de la 
situación B. En su 
interpelación, Blas Piñar se 
retiñó al ascenso de los 
tenientes generales Moriño,

Blas Piñar Rodríguez Sahagún

Pascual, Fontenla y 
Arozamena, considerándolo 
anómalo porque se

sobrepasaron las 
consignaciones 
presupuestarias para los 18

Hoy y el lunes, en protesta por la muerte 
de un transportista en Oviedo

HUELGA GENERAL 
DEL TRANSPORTE

MADRID, 21 (Agencias).— Hoy se 
ha iniciado una huelga de transportis
tas discrecionales de mercancías, a ni
vel nacional, convocada por la patronal 
FENADISMER pidiendo el esclareci
miento parlamentario y judicial de la 
muerte del transportista asturiano Va
leriano Martínez Pérez, en el curso 
de los incidentes promovidos por 
transportistas en Oviedo, el pasado 
miércoles, que fueron disueltos por la 
Guardia Civü.

La patronal ha convocado otra 
huelga general para el lunes, por este 
mismo motivo, y en apoyo de los 
transportistas asturianos en huelga.

Esta asociación, después de asistir 
a la asamblea nacional convocada por 
las asociaciones de FENADISMER, 
asume los acuerdos allí alcanzados y 
notifica los mismos:

“Expresamos nuestra repulsa por 
los hechos acaecidos en Asturias y 
nos solidarizamos con nuestros com
pañeros transportistas asturianos esta
bleciendo:

1 .— Exigimos aclaración judicial y 
parlamentaria de los hechos.

2 .- Exigimos la libertad de los 
transportistas detenidos en Asturias.

3 .- Apoyamos estas peticiones 
concretas y ninguna más con un paro 
convocado por nuestras diferentes or
ganizaciones provinciales y que se esta
blece a nivel nacional. Este paro será 
de veinticuatro horas el viernes día 21, 
y de veinticuatro horas el lunes día 24.

4 .- Los camiones pararán en el lu
gar idóneo más próximo al que se en
cuentren a las ocho horras de cada uno

de los días indicados, poniéndose en 
marcha a las ocho horas del día si
guiente.

5.— Cada camión llevará crespón 
negro en lugar visible durante una 
semana como mínimo en señal de due
lo por nuestro compañero muerto.

Y si con este apoyo no se obtiene 
respuesta positiva y firme a nuestras 
peticiones, volveremos a reunirnos el 
jueves día 27 para tomar nuevos acuer
dos y consultas previas de asambleas 
provinciales.

Dadas las circunstancias que provo
can nuestra postura de paro, rogamos a 
nuestras asociaciones que eviten al 
máximo actitudes violentas en el desa
rrollo del mismo”.

ENTIERRO DEL
TRANSPORTISTA MUERTO

OVIEDO, 21 (Logos).— En la igle
sia de la Sagrada Familia, en el barrio 
de Ventanielles se celebró ayer el fune
ral por el alma de Valeriano Martí
nez Pérez, autopatrono que resultó 
muerto en la mañana del miércoles 
cuando un piquete del comité de huel
ga del transporte pretendió impedir la 
cñculación de varios vehículos que 
circulaban en convoy protegidos por 
la Guardia Civü.

Asistieron unas tres mil personas 
que una vez celebrado el acto religioso 
acompañaron a los restos al cemente
rio del Salvador que se halla a unos 
cuatro kilómetros del centro de la ciu
dad.
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tenientes generales 
previstos. Esto último fue 
desmentido por el ministro 
de Defensa, Agustín 
Rodríguez Sahagún, 
indicando que los 
Presupuestos Generales del 
Estado para 1978 y 1979 se 
prevén consignaciones para 
25 tenientes generales. Con 
respecto al caso del teniente 
general Gabeiras, el ministro 
negó cualquier anomalía 
legal, argumentando que el 
Gobierno, en pleno ejercicio 
de sus facultades, nombró 
jefe del Alto Estado Mayor 
del Ejercito a un general de 
division y, matizo que las 
legislación vigente establece 
que en caso de que el 
nombramiento recaiga en un 
general de división, se le 
ascenderá automáticamente 
a teniente general.

OTROS TEMAS

A la pregunta de Simón 
Sánchez Montero, 
comunista, sobre si se había 
valorado suficientemente la 
compra de aviones F - 16, 
según noticias de la prensa 
no desmentidas 
oficialmente, el ministro 
dfjo que se habían 
preseleccionado ’tres tipos 
de aviones: F -16, F -18 - L 
y el Mirage 2.000. Afirmó 
que no se había adquirido 
ninguno de ellos y la firma 
del contrato, cuando se 
decidan no se producirá 
hasta mediados de 1980, 
nara empezar a recibir los 
aviones en 1983 - 84. 
También negó que la 
decisión esté vinculada a 
la entrada de España en la 
OTAN.

Por otra parte, el Pleno 
del Congreso también 
aprobó una proposición de 
ley sobre la organización de 
los Mundiales de Fútbol 
1982, del grupo 
narlamentario de la Minoría 
Catalana. La proposición 
establece que la 
organización será fiscalizada

DIRECCION;
Teléfono 23 00 99

De los artículos firmados responden siempre 
sus autoíes, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.

por las Cortes, quedando® 
efecto las gestiones quest 
realizaron durante ti 
régimen franquista.

La proposición no de le) 
socialista sobre “Protecciói 
a la infancia en materia di 
escuela, guardería, etc” fu 
rechazada por UCD, lo qut 
le valió una fuerte crítica di 
toda la izquierda y b, 
nacionalistas catalanes.

Tampoco se aprobd i 
derogación, como pretendí ' 
el PSOE, de un real decrete ; 
sobre regulación de 1« 
Economatos Laborales, n 
una proposición encaminaá 
a “democratizar los órgana ' 
de representación;’: 
gobierno de los central 
asistenciales de la tercen í 
edad”. [

Por último, el Pleno dí / 
Congreso aprobó da ; 
proposiciones de ley, usi 
comunista y la oto- 
socialista. La comunista en 
relativa a que loi 
funcionarios que ocupu' 
cargos en las Corporacione ' 
locales con plena dedicaciói* 
podrán solicitar li. 
excedencia especial cuandt, 
en los próximos meses st 
reforme la legislaciói 
vigente. La propuestÉ^ 
socialista era relativa a Ii™ 
‘‘obligatoriedad di 
comparecencia ante lí 
Comisiones de Investigación; 
del Congreso, del Senador 
de ambas Cámaras”*

_____________ I

CAMPSA: ‘ 
TERCERA
HUELGA

MADRID, 21. (Europa. 
Press). — Veintiún buques de ' 
la flota de CAMPSA estaban 
en huelga esta mañana, de un 
total de 38 que han presenta- : 
do preaviso de huelga, ini
ciado así un tercer período 
de paro, que durara desde ? 
hoy hasta el próximo día 30 í 
de septiembre, según infor
ma el comité de huelga.

Por otra parte, la compa 
ñía ha remitido télex a loi 
capitanes de buque infor 
mando ^ue la huelga es ik 
gal, según las citadas fuen
tes. Los capitanes han co 
municado a las tripulaciones 
que la compañía podría 
pedir al personal si se suma 
al paro. El comité de huelga ■ 
por su parte ha comunicad*”, 
a las tripulaciones que nadie? 
se ha pronunciado sobre » 
ilegalidad de la huelga, 
la compañía no tiene autori
dad para declarar tal cosa- ; 
que la huelga es legal en pk t 
-zos de prcaviso y fonnalida-& 
des y, por lo tanto, (jue se i 
cunden la huelga.

Por otro lado CAMPSA; 
no se presentó ayer a las ne
gociaciones en el Minis term? 
de Trabajo. El director gene-», 
ral de Trabajo había citado^ 
las ocho de la noche, a bij 
partes y sólo compareció l’i 
parte trabajadora.

REDACCION Y ADMINISTRACION 
Teléfono 21 69 83-Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)
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Lejona (Vizcaya) ! Esta mañana, en Madrid

encapuchados 
TIROTEAN AL 
DUEÑO DE 
UN BAR
Un cliente resultó 
herido en el brazo

LEJONA (Vizcaya), 21 
(Efe).- Dos enpapuchados, 
armados con pistolas, efec
tuaron sobre la una y cuarto 
de esta madrugada, diez o 
doce disparos contra el 
dueño de un bar en Lejona, 

A la hora citada, cuando 
Indalecio Gómez Diez, casa
do, de 39 años, se encon
traba a la puerta del bar- 
restaurante “Tito” de su 
propiedad fue tiroteado por 
dos individuos armados con 
pistolas.

El propietario del bar se 
refugió en el interior y apa
gó las luces.

Uno de los encapuchados 
disparó nuevamente y alcan
zó al cliente Joaquín Dos- 
rabar Irabudua, de 35 años, 
en un brazo. El herido fue 
trasladado al Hospital de 
Basurto donde se le apreció 
una herida de bala en el 
brazo derecho con orificio 
de entrada y de salida. En 

I el lugar de los hechos se 
recogieron un total de once 
casquillos de marca FN Pa
rabellum.
UN POLICIA NACIONAL 
HERIDO POR DISPARO 
DE ESCOPETA

PARLA (Madrid), 21 
(Efe).— Un miembro de la 
Policía Nacional resultó 
herido esta mañana a con
secuencia del disparo que 
efectuó contra él uno de 
los individuos que acababan 
,de atracar una tienda de 
electrodomésticos, en la lo
calidad de Parla.

A las diez de la mañana, 
cuatro individuos armados 
con pistolas atracaron el 
citado establecimiento. Una 
vez conseguido el botín, 
cuando huían, se toparon 
con un policía nacional, al 
que dispararon con la esco
peta de cañones recortados, 
hiriéndole en un costado.

F UNERALENBILBAO

BILBAO. - Una vista del patio de armas del Regimiento Careliano, 
Bilbao, donde se oficiaron los funerales por el coronel Aurelio Pérez 

Zamora y el comandante Julián Ezquerro, muertos en atentado el miér
coles pasado. fTelefoto Efe)

Fain un atentado contra
Tres individuos dispararon 
con metralleta sin llegar a 

alcanzar a ninguno de ellos

MADRID, 21 (Agencias).— Dos miembros de la Policía 
Nacional salieron ilesos de un atentado perpetrado contra ellos 
junto al número 28 de la calle de Modesto Lafuente, cuando 
tres individuos realizaron varios disparos de metralleta, sin que 
fueran alcanzados.

Hacia las nueve menos cuarto 
de la mañana, cuando los dos 
policías se dirigían por esta calle 
en dirección a la de Alonso Ca
no, donde deberían comenzar un 
servicio de vigilancia junto al do
micilio de un magistrado, tres jó
venes abrieron fuego contra 
ellos.

“Me encontré de pronto con 
un joven de unos treinta años, 
que portaba una metralleta, y 
me arrojé al suelo, junto a unos 
coches aparcados. El individuo, 
que se encontraba a unos 15 me
tros de distancia, utilizó la me
tralleta, tiro a tiro, sin que nos 
alcanzara a ninguno” manifestó 
a “Efe” uno de ios policías.

“El individuo iba vestido co
rrectamente, con un traje oscuro 
y corbata y tenía barba. Uno de 
ellos corrio en dirección a la ca
lle Bretón de los Herreros y se 
apoderó de un taxi a punta de 
pistola y huyó, sin que le pudie
ra dar alcace”, dijo a “Efe” el 
policía.

Según relataron los dos po
licías objeto del atentado, otro 
individuo realizó varios disparos 
muy cerca de la confluencia con 
la calle del General Sanjurjo y 
huyó por esa calle. Uno oe ios 
terroristas iba vestido de blanco.

Un testigo presencial, le pare
ció ver salir de un “SEAT 127” 
blanco, a dos individuos, uno 
vestido de blanco y otro con tra
je gris oscuro, con metralletas”. 
Oimos los disparos y nos escon
dimos en un portal”.

Al poco tiempo —dice el testi
go— vi al joven del traje, de unos 
30 años, en la calle Zurbano, 
próxima al lugar del atentado.

En el lugar del atentado se re
cogieron varios casquillos de bala 
marca Parabellum para metralle
ta, del tipo utilizado habitual
mente por ETA, según miembros 
de la Policía Nacional. Varios 
impactos afectaron algunos co
ches aparcados en el lugar del 
atentado, pero ninguna persona 
resultó herida.

Asimismo, se recogió del sue
lo un cargador de metralleta de 
25 proyectiles, desprendido de 
una de las armas de los terroris
tas.

UN DETENIDO

A raíz del atentado registrado 
esta mañana en Madrid contra 
dos policías nacionales, ha sido 
detenida una persona cuya iden
tidad se desconoce, aunque toda
vía no ha podido comprobarse si 
el detenido está directamente 
implicado en el suceso, según 
informan a “Europa Press” fuen
tes policiales.

Tras realizar ios disparos, los 
agresores iniciaron la huida 
mientras, según parece,eran per
seguidos por los mismos policías 
nacionales. En el curso de la per
secución, durante la cual pudo 
escucharse algún disparo más, los 
policías lograron detener a un 
sospechoso, pero aún no se co
noce si está directamente relacio
nado con el caso, o simplemente 
tiene cierto parecido con alguno 
de los agresores.
“HA SIDO UN MILAGRO”

Aparte de los dos desconoci
dos que esta mañana realizaron 
varios disparos contra policías 
nacionales en Madrid, parece que 
en el atentado participó una ter
cera persona que cubría la retira
da de los agresores, según infor
man fuentes policiales a la agen
cia “Europa Press”.
POCA EXPERIENCIA EN EL 
MANEJO DE LAS ARMAS

Hacia las diez^y veinte de la 
mañana, los dos’policías nacio
nales contra los q'ie se realizaron 
los disparos acudieron al lugar 
del suceso, donde explicaron a 
sus jefes los pormenores del 
atentado. Uno de los policías co
mentó que los autores del aten
tado realizaron fuego cruzado 
contra él y su compañero de pa
trulla, y que aún no se explicaba 
como no fueron alcanzados. “Ha 
sido un milagro —ha dicho—que 
hayamos podido salir de esto”

Las mismas fuentes han insis
tido en que los agresores debían 
ser personas con poca experien
cia en el manejo de las armas, ya 
que lo más fácil hubiera sido que 
alguno de los policías hubiera si
do alcanzado.
PUDO SER EL GRAPO

Es presumible que el atentado 
contra los dos policías nacio
nales, sea obra de los GRAPO, 
según fuentes policiales consul
tadas por "Efe”.

Varios detalles parecen avalar 
esta hipótesis, como la forma en 
que se ha desarrollado la acción 
y la vestimenta correcta de uno 
de ellos, habitualmente usada en 

las últimas acciones de estos gru
pos.

Por otra parte, la munición 
“Parabellum”, que suele usar 
ETA, ya ha sido utilizada por los 
GRAPO en otras ocasiones.

En cuanto a la detención re
gistrada a raíz del atentado, las 
mismas fuentes han comentado 
que la misma se produjo gracias 
a la colaboración de un inspector 
de Policía que se encontraba cer
ca con su esposa. Poco después 
de producirse los disparos, el ins
pector inició la persecución de 
los agresores, con la ayuda de al
gún policía nacional. Durante la 
misma, se escucharon varios dis
paros y finalmente resultó dete
nido un individuo cuya identi
dad se desconoce.

De acuerdo con las fuentes ci
tadas, al menos uno de los poli
cías nacionales agredidos respon
dió con su arma reglamentaria a 
la agresión, aunque no fue alcan
zado ninguno de los autores del 
atentado, ya que huyeron rápi
damente.

Al parecer, los agresores ha
bían robado poco antes un taxi 
a punta de pistola con el objeto 
de iniciar una rápida huida en 
cuanto consiguieran su objetivo.
CAPILLA ARDIENTE DEL 
CORONEL PEREZ-ZAMORA

SANTA CRUZ DE TENERI
FE, 21 (Efe).— Anoche quedó 
instalada, en el Gobierno Militar 
de Santa Cruz de Tenerife, la ca
pilla ardiente con los restos mor
tales del coronel Aurelio Pérez- 
Zamora y Cámara, asesinado el 
miércoles en Bilbao por ETA. 
El féretro llegó al aeropuerto de 
Los Rodeos a última hora de la 
tarde de ayer, a bordo de un 
avión “Azor” de la Fuerza Aérea 
Española.

Junto a los familiares del fa
llecido estuvieron presentes en el 
recibimiento el gobernador mili
tar de Tenerife y una representa
ción militar formada por varios 
generales y numerosos jefes y 
oficiales.

Unas quinientas personas se 
encontraban en las afueras del 
edificio del Gobierno Militar 
cuando llegó la comitiva fúnebre 
y hubo gritos de “viva el Ejérci
to”, “viva España” y “ETA ase
sina”.

El jefe del Estado Mayor del 
Ejército, teniente general José

Merry Gordon en el 59 
aniversario de la Legión:

NO PERDEREMOS 
LOS NERVIOS"

CEUTA, 21 (Logos).— El capitán general de la Segunda Re
gión Militar, Pçdro Merry Gordon presidió el acto conmemo
rativo del cincuenta y nueve aniversario de la Eundación de la 
Legión, celebrado en el acuartelamiento del tercio “Duque de 
Alba” de guarnición en Ceuta.

El teniente general, que vesttá uniforme legionario, pronun
ció unas palabras como cierre del acto. Entre otras cosas afir
mó: “Una serie de enanos asesinos, ratas de alcantarilla, nos 
ataca por la espalda para hacemos perder los nervios, pero no 
los perderemos, los perderán ellos”.

Con anterioridad, el coronel jefe del tercio “Duque de Al
ba”, Antonio Eleta Sequera, en el curso de una alocución diri
gida a la tropas Lgionarias fortnadas en el patio de armas dijo: 
“Le Legión actualmente trabaja, se instruye, cultiva sus virtu
des, en el cumplimiento de su credo legionario y volverá a la 
vanguardia en puesto de honor en el sacrificio por la mayor 
grandeza de España, si España la reclama. Siempre a la orden 
de Su Majestad el Rey, supremo jefe de los Eje'rcitos”.

Gabeiras Montero, y el capitán 
general de Canarias, teniente ge
neral Jesús González del Yerro y 
Martínez, que una hora antes ha
bían regresado de Fuerteventura, 
acudieron a la capilla ardiente 
y junto a los familiares estuvieron 
presentes en un responso que re
zó el vicario castrense.

La primera guardia junto al 
féretro del señor Pérez-Zamora 
la xnontaron cuatro coroneles, 
compañeros de mando del falle
cido.

Abierta ai público la capilla 
ardiente, comenzó un lento y si
lencioso desfile de amigos, 
miembros del Ejército y ciudada
nos del pueblo de Santa Cruz de 
Tenerife ante el cádaver, para 
dar el último adiós a un gran ti- 
nerfeño e ilustre militar.

LOS MILITARES ASESINADOS 
EL MIERCOLES FUERON 
ENTREVISTADOS POR 
“LA GACETA” EL MARTES

“La Gaceta del Norte” de Bil
bao publica hoy una informa
ción sobre el nuevo Gobierno 
militar construido en Bilbao, fa
cilitada por el coronel Aurelio 
Pérez-Zamora Cámara y el co
mandante Julián Ezquerro Serra
no, entrevistados por el periódi
co 24 horas antes de su muerte, 
en un atentado perpetrado por 
ETA en la capital vizcaína.

Las obras del nuevo edificio 
-señala el rotativo— fueron ter
minadas a primeros de agosto, en 
el solar del antiguo Hospital Mi
litar de Vizcaya. Ocupa una su
perficie de 730 metros cuadra
dos, construidos sobre una finca 
urbanizada de más de 1.730 me
tros cuadrados. Consta de seis pi
sos, planta baja y sótano en la fa
chada de la calle Ortiz de Zarate, 
y de cinco en la que da al cami
no Torre Oriza.

En la construcción del nuevo 
Gobierno militar se han inverti
do unos 100 millones de pesetas. 
En el se alojarán las oficinas del 
Gobierno militar y diversas de
pendencias repartidas por la ca
pital vizcaína, como la farmacia 
militar, las oficinas de mutilados 
de guerra y de huérfanos, el Ins
tituto Social de las Fuerzas Ar
madas, la'zona de reclutamiento 
y movilización, etc.

Como se sabe, el coronel y el 
comandante asesinados se encon
traban destinados al Gobierno 
Militar desde hace un mes y hace 
quince días, respectivamente.
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Tambores y "tamborradas"

N
O sabemos por qué ni a cuenta de qué se ha ve

nido instaurando estos últimos años en las fies
tas del Pilar el festejo de la “tamborrada”, de profun

das raíces vascas. En Aragón tuvimos de siempre gai
tas y tambores que alegraban a la gente moza en sus 
fiestas patronales. También tuvimos, dianas y retretas, 
con trompetas y tambores. Pero eso de “tamborra
das'’...

Pues bien, resulta que para las "tamborra- 
das” de las próximas fiestas del Pilar, dicen los 
hombres del rumor, que por alguien se ha inten
tado la colaboración de los tambores de las co
fradías zaragozanas que recorren las calles de la 
ciudad en los días de Semana Santa, y la res
puesta ha sido negativa. Sus razones tendrán. 
Además que imagínense ustedes qué guirigay 
podía organizarse en la ciudad con semejjntB 
despliegue de percusión lanzada en aires festi
vos. Para volverse loco.

Conflicto de la enseñanza 
en Cataluña

Consejos de Ministros

No habrá más
Í

filtraciones
MADRID, 21 (Europa 

Press y Efe).— En los 
últimos días se ha podido 
observar una restricción a la 
hora de informar sobre los 
Lemas que figuran en el 
orden del día de la 
Comisión General de 
Subsecretarios y del Consejo 
de Ministros, que se celebra 
hoy viernes. En fuentes de 
toda solvencia se ha 
informado a Europa Press 
que ello obedece a un deseo 
de la Administración de que 
no se filtren, a priori, este 
tipo de informaciones, y se 
han puesto todos los medios 
para que ello no suceda.

Hasta ahora era frecuente

ver en los periódicos y 
escuchar por radio y 
televisión, uno o dos días 
antes de la reunión de los 
subsecretarios y del Consejo 
de Ministros, noticias dando 
cuenta detallada del orden 
del día y de los temas que 
iban a ser abordados en 
estas reuniesnes. A partir de 
ahora no obstante, este tipo 
de información va a tener
una más difícil filtración 
los medios informativos.

RAZONES PARA LA 
DISCRECION

a

Í

Creaban en la opinión púbiiea 
falsas expectativas

S/GUEN
LAS ACCIONES

Las razones que se 
aducen, en los citados 
medios consultados son las 
siguientes:

—Facilitar el orden del 
día antes de las reuniones, 
da a los miembros del 
Gobierno la sensación de 
que todo el mundo sabe lo 
que están tratando, y de que 
son fáciles las filtraciones al 
exterior.

—Hay temas que en la 
Comisión General de

DE PROTESTA
BARCELONA, 21 (Europa Press).— 

A pesar del principio de acuerdo al que 
llegaron ayer el ministro de Educación, 
señor Otero Novas, y el conseller de 
Ensenyament i Cultura de la Generalitat, 
señor Pi-Sunyer, la situación del conflicto 
es estacionaria, y se mantienen las convo
catorias de acciones de protesta, especial
mente las destinadas a cortar el tráfico 
según se ha informado a Europa Press.

El número de escuelas cerradas es simi
lar al de ayer: la mayor parte de escuelas 
estatales de la periferia de Barcelona y al
gunas en la ciudad de Barcelona. Son po
cas las privadas que permanecen cerradas 
y, en su mayor parte lo han sido por las 
presiones ejercidas en la periferia barcelo
nesa, por los ayuntamientos y los pique
tes.

Entre las acciones previstas para hoy 
destacan el corte de trafico en los accesos 
a Barcelona y en otras problaciones. La 
decisión de realizar estos bloqueos de la 
circulación fue tomada anoche, a pesar de 
la prohibición del Gobierno Civil de todo 
tipo de acciones en este sentido.

Para mañana está anunciada una asam-

blea de maestros a las 10 horas, a la que 
seguirá una manifestación desde la plaza 
de Sant Jaume hasta la Delegación del 
Ministerio de Educación y Ciencia.

28.000 NIÑOS SIGUEN SIN PROFESOR 
EN VALENCIA

VALENCIA, 21 (Efe).- Unos veinti
ocho mil niños de Enseñanza General Bá
sica se encuentran hoy todavía sin clases 
en los centros estatales de esta provincia, 
según informa la Delegación Provincial de 
Educación.

Por otra parte, faltan por cubrir unas 
setecientas plazas de profesores, que, a 
una media de cuarenta alumnos, supone 
alrededor de 28.000, es decir: en torno al 
diez por ciento de los 300.000 niños que 
debieran haber comenzado el curso esta 
semana.

De estos 28.000, la mitad aproximada
mente se encuentran en los colegios, bien 
en los patios, bien acoplados en otras 
aulas, los otros 14.000, aproximadamen
te, se han solidarizado con los profesores 
y no han acudido.

Martín 
Retortillo.

posible 
secretario 

de la Función
Pública

MADRID, 21. (Efe). -El 
Consejo de Ministros de hoy 
estudia entre los temas pre
vistos, la creación de una se
cretaría de la Función Públi
ca, dentro del Ministerio de 
la Presidencia, cargo para el 
q[ue será nombrado Sebas
tián Martín Retortillo, se
gún ha sabido “Efe” de fuen
tes solventes.

El Ministerio de la Presi
dencia tiene otras dos secre
tarías de Estado: La de De
sarrollo Constitucional, para 
la que se nombró a Juan An- 
tojiio Ortega } Díaz-Ambro- 
na, y la secretaría de Estado 
de la Administración,

Sebastián Martín Retor
tillo Baquer es diputado de 
UCD, por Huesca.

Subsecretarios o en el 
Consejo de Ministros se 
rechazan porque no hay 
acuerdo^ o porque los temas 
no están “maduros” aún 
para su aprobación. 
Anunciar que un tema va a 
consejo, puede crear en la 
opinión pública falsas 
expectativas, que luego 
quedan defraudadas cuando 
el asunto no es aprobado en 
el Consejo de Ministros.

— Al conocer de 
antemano los distintos 
grupos políticos y sociales 
los temas que van a consejo, 
puede darles pie para 
adoptar posturas de 
oposición o de fuerza, en 
determinados asuntos, aún 
antes de que el Gobierno los 
haya tratado.

Por todas estas razones es 
por lo que, en principio, la 
información previa a la 
reunión de los Consejos de 
Ministros, que ahora se 
obtenía sin excesiva 
dificultad, va a ser muy 
restringida, al menos en los 
primeros momentos.

LOS TEMAS DE HOY
---------------------------------------------------------------------------

Entre los temas que - 
estudiará hoy el gabinete, í 
figuran, según las^ 
informaciones obtenidas poi t, 
“Efe” al respecto, un avance í
de los presupuestos L 
generales del Estado para 
1980 y el proyecto de ley 
de Código Penal.

Del mismo modo, el 
Consejo puede abordar el 
proyecto de ley de la 
Administración Central del 
Estado (prevista para el mes 
de agosto en el calendario 
del Gobierno), una primera 
lectura del proyecto de ley 
sobre las diversas f 
modalidades de referéndum í 
y la reestructuración del

I c

Centro Iberoamericano de í
Cooperación. |

Finalmente, el gabinete 
puede ai)robar una? 
remodelación de altos í
cargos militares del Ejército 
del Aire, originada por el 
pase a la situación “b” del 
general Gavilán Ponde de 
León.
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San Miguel, 9 - 2° 
Teléfonos: 214430 - 214433

INFORMACION Y LuuALIZACION 
DE VEHICULOS DESAPARECIDOS 
AYUDA AL AUTOMOVILISTA

COCHE SUSTRAIDO

SEAT 1430 
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SANTORAL; San Mateo, 

apóstol y evangelista y Santa 
Maura, témpora.

EL SOL sale á las 6,01 y se 
pone a las 18,15 (hora solar).

LA LUNA sale a las 5,54 y 
se pone a las 18,29 (hora solar).

La mala hierba y la men
tira, presto es crecida.

La mala no espera un día; 
la buena toda la vida.

La mayor parte de lo que 
se sabe es la menor de lo 
que se ignora.

1292.- El Rey de Castilla 
Sancho IV “El Bravo" conquista la 
plaza de Tarifa.

1551.- Carlos I ordena la 
fundación de la ciudad de Méjico.

1558.- En el monasterio de 
Y usté (Cáceres) deja de existir 
víctima de gota el emperador Carlos 
I de España y V de Alemania.

1583.- Inauguración del madri
leño “corral" de comedias llamado 
de La Pacheca.

1591.- Muere el historiador es
pañol, cordobés de nacimiento, Am
brosio Morales.

1608.- Se abre la Universidad 
de Oviedo.

1 779.- Fundación del seminario 
de Salamanca por el obispo de la 
diócesis e inquisidor general Felipe 
Beltrán.

1799,- El ingeniero y químico 
francés Felipe Lebón obtiene la pa
tente para su descubrimiento de 
aplicación del gas para el alumbra
do.

1832.— Muere el escritor Walter 
Scott.

1873.— Nace en Barcelona el 
pintor Hermenegildo Anglada Ca
rn arasa.

1883.- Inauguración de la ac
tual plaza de toros de Tarragona.

1895.- Nace en Murcia el inge
niero Juan de la Cierva Codorniu 
inventor del autogiro.

1902.— Nace en Sevilla el poeta 
Luis Cernuda.

1907.- Nace Juan Alcaide Sán
chez, el indiscutible poeta de La 
Mancha en Valdepeñas (Ciudad 
Real).

1926,- En Cleveland (EE.UU) 
nace Donald A. Glaser que obtuvo 
el Premio Nobel de Física por la in
vención de la “cámara de burbujas" 
instrumento destinado al estudio de 
la naturaleza y fuerzas del núcleo 
atómico.

1949.- Ma o Tse Tung declara 
establecida la República del pueblo 
de China.

1977.- Regresa a España José 
Maldonado, tras treinta y ocho años 
de exilio. Maldonado fue el último 
presidente de la República Española 
en el exilio.

MADRID, 21. (Efe).-Saf ' 
piarán vientos del norte, con 
posible descenso de las tem k 
peraturas; se registrarán pre-È 
cipitaciones, principalmente^ 
en la zona septentrionalK 
tendiendo a estabilizarse 
el Centro y en el Sur. B

Pronóstico para mañana:^ 
En el norte de Galicia, Can 
tábrico y Meseta central, E 
chubascos dispersos. B

Por el Mediterráneo, chu- K 
bascos y tormentas y nubo » 
so al norte de Canarias. K 

Nubosidad de evolución 
diurna en el resto de la Ps' R 
nínsula. r
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B^ts^úosjni^ns lie
m La policía retiró los posters y pegatinas 

que hacían alusión a la lucha armada de ETA

BILBAO, 21 (Agencias).— Yo su Aizpurúa, secretario ge
neral de ANV (Acción Nacionalista Vasca), y Txomin Zu- 
loaga, los dos miembros de la coalición abertzale Herri Bata
suna, fueron detenidos por la policía gubernativa en la sede 
de la coalición.

Ocho inspectores se personaron en la sede de Herri Bata
suna y procedieron a un registro del local, así como a la de
tención de los anteriormente citados. Fueron retirados los 
posters y pegatinas que hadan alusión a la lucha armada de
ETA.

“NO HACEMOS POLITICA 
SEPARATISTA EN
NAVARRA”

“Es increíble que Euska- 
diko Eskerra que ha sido 
cómplice del plan que han 
cocinado UCD y UPN en el 
estatuto y que consagra el 
desagarro institucional de 
Euskadi al separar a Navarra 
nos acuse de hacer política 
separatista en Navarra. Son 
acusaciones graves y ten-

drían que dar pruebas de 
cuándo y cómo hemos ac
tuado así”, han declarado 
Ignacio Aldecoa y José An
tonio Urbiola, dirigente de 
Herri Batasuna en Navarra y 
por otra parte, portavoz de 
su grupo parlamentario y vi
cepresidente primero del 
Parlamento Forai, respecti
vamente.

“Euskadiko Esquerr-a de
be probar lo que está dicien
do y sabe que no está dicien
do la verdad. Su intento es

• EL "BOOM" TURISTICO 
DE LOS SESEIMTA, 
l\IO VOLVERA"

(Presidente de la Confederación 
de Hostelería de Cataluña)

BARCELONA, 21 (Efe).- 
"Debemos hacernos a la idea de 
que el "boom” turístico de los 
años sesenta ya no volverá", ma
nifestó el presidente de la Con
federación Empresarial de Hos
telería, Julián M. Valón Cunille- 
ra, en el transcurso de una rueda 
de prensa en la que explicó las 
causas de la recesión turística 
del presente año.

Tras ofrecer una serie de por-

sa y oficinas de turismo y un 
trato preferencial del sector, an
te la entrada en el Mercado Co
mún.

Terminó diciendo que en el 
caso de no producirse una aten
ción necesaria por parte del Go
bierno y del propio sector em
presarial podría producirse, a 
medio plazo, una recesión turís
tica de graves dimensiones y 
efectos en todos los campos.

impedir que nuestro pueblo 
de las Vascongadas pueda 
tener datos clarificadores a 
la hora de votar el estatuto 
así; intentan que el rechazo 
de este a causa de otro de 
los principales temas, el de 
Navarra, quede suavizado”. 
Añadieron también que si 
Euskadiko Eskerra califica 
de rechazable la política que 
en el Parlamento Forai de 
Navarra ha seguido Herri Ba
tasuna, “habrá que' pregun
tarle al único parlamentario 
forai de Euskadiko Eskerra, 
Mikel Soraure, por que vota 
siempre con nosotros como 
lo ha hecho hasta ahora...”

Respecto al anuncio de 
Euskadiko Eskerra de que 
iba a presentar en el Parla
mento Forai una moción pa
ra que se trate el tema de la 
incorporación de Navarra a 
Euskadi, los representantes 
de Herri Batasuna han dicho 
en primer lugar que Euska
diko Eskerra no puede pre
sentar tal moción porque su 
único parlamentario perte
nece al grupo Amayur y que 
en todo caso sería este gru
po quien lo hiciera, a no ser 
que el señor Stíraure se vaya 
al Grupo Mixto. Además, 
añaden, es materialmente 
imposible que tal moción se 
tramitará para el 25 de octu
bre. En cuanto al tema de 
fondo, ajuicio de los dos di
rigentes de Herri Batasuna 
“sería suicida para Navarra 
presentar ahora esa moción” 
porque no iba a salir ya que 
el PSOE está en la postura 
hecha pública varias veces 
de que no se trate el tema 
en esta Legislatura y en ca
so de que se presentara la 
moción y fuese derrotada en 
cinco años no se podría vol- 
a plantear el tema”.

Pe todos modos, los par
lamentarios de Herri Batasu
na han indicado que en el

caso hipotético de que se 
planteara la votación en el, 
Parlamento ellos votarían 
que sí, aunque para su coali
ción el referéndum no es 
aceptable como vía para so
lucionar esta cuestión.

PRESUNTO ETARRA 
TRASLADADO AL 
HOSPITAL

El presunto etarra Juan 
Ignacio Machaca Busatadi 
fue trasladado en ambulan
cia desde la prisión 'provin
cial de Basauri al Hospital 
Civil con síntomas de sufrir 
una perforación de estóma
go.

Una vez atendido en ur
gencia, quedó ingresado en 
el centro sanitario. La poli
cía ha. montado el corres
pondiente servicio de vigi
lancia.

DIA DEL PNV

Durante una semana se 
celebrará una serie de actos 
con motivo del día del Parti
do Nacionalista Vasco, con 
mítines, homenajes y diver
sos actos de apoyo al Esta
tuto de Autonomía de Guer 
nica. Culminarán el domin
go día 30 del presente mes 
con los actos del día del par
tido propiamente dicho a 
celebrar en las empresas de 
La Galea, en Guecho.

La semana comienza el 
sábado con un homenaje a 
Manuel de Irujo en Orduña, 
y con un partido de fútbol 
en el campo de Sondica-Bil- 
bao, entre viejas glorias del 
Athle tic y viejas glorias de la 
zona. En el homenaje a Iru- 
jo intervendrán Carlos Ga- 
raicoechea, Antón Ormaza, 
el senador Unzueta y el di
putado general del señon'o 
de Vizcaya, José María Ma
cuá.

centajes de cada uno de los sec
tores, en los que se aprecia una 
disminución con respecto ai año 
anterior, el presidente de la Con
federación expuso las causas que 
determinaron este descenso. En
tre ellas destacó el factor seguri
dad, falta de la debida atención 
del sector turístico por parte del 
Gobierno, falta de una debida 
promoción turística, aumento 
de los precios, y una posible fa
tiga por parte de oferta y de
manda.

Precisó a continuación las 
acciones a realizar en el campo 
turístico. Pidió un incremento 
de los servicios de orden públi
co en aquellas poblaciones que 
sufren la avalancha turística. En 
cuanto a ordenación y promo
ción de sector, manifestó la ne
cesaria actuación en materia de 
infraestructura y una coordina
ción de la promoción turística 
3 nivel de toda España, en la que 
también deben intervenir los 
entes autonómicos.

Pn otro momento de la rue- 
0 de prensa, el señor Valón 
unillera expuso la necesidad de 

gue se contrarresten las campa- 
oas de prensa del exterior a tra- 

de las agregadurías de pren-

MADRID. — S. M. el Rey D. Juan Carlos recibió ayer 
en el aeropuerto de Barajas a la Reina doña Sofía y 
sus hijos, el Príncipe D. Felipe y las Infantas Elena y 
Cristina, gue llegaron en vuelo regular de Lufthansa, 
procedentes de Frankfurt, última escala de su viaje 
desde Madrás. La Reina y sus hijos, que llegaron 
acompañados de la Infanta doña Margarita y su espo
so, el Dr. Zurita, han pasado varios días en la locali
dad india de Madrás, visitando a la Reina Federica de 
Grecia, madre de doña Sofía. En la foto, el Rey salu
da a D. Felipe al bajar de la escalerilla del avión. 

(Foto Efe)

En visita oficial:

• LOS REYES, 
A SUECIA

MADRID, 21. (Europa Press). — Esta ma
ñana ha sido confirmada oficialmente la visita 
oficial que los Reyes de España efectuarán a 
Suecia, el mes próximo, mediante un comuni
cado que ha sido hecho pijblico por la Oficina 
de información Diplomática del Ministerio de 
Asuntos Exteriores.

El comunicado oficial dice textualmente: 
"Invitados por los Reyes de Suecia, los Reyes 
de España harán una visita oficial a Suecia, del 
16 al 19 de octubre de 1979".
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El Ayuntamiento intentó denegarla la semana pasada Después de su affaire con Chirac

LA LICENCIA PARA LA 
CENTRAL DE TRILLO ESTABA 
CONCEDIDA DESDE 1977

GUADALAJARA, 21 
(Logos).— El gabinete de 
prensa del Gobierno Civil 
entregó a los medios de 
información de Guadalajara, 
a primeras horas de anoche, 
una nota mediante la cual se 
daba a conocer que la 
licencia que se ha pensado 
había de conceder el 
ayuntamiento de Trillo, 
localidad que recibirá en su 
término la central nuclear

más importante de las 
contempladas en el Plan 
Energético Nacional y que 
había merecido un rechazo 
mayoritario, aunque con 
estrecho margen, por 
aquella corporación, en 
sesión pública celebrada el 
pasado martes ya estaba 
concedida desde los últimos 
meses de 1977 y hasta 
abonados los más de 
veintiún millones de pesetas

ANUNCIOS OFICIALES
EXCMO. AYUNTAMIENTO

DE LA INMORTAL CIUDAD
DE ZARAGOZA

En el Boletín Oficial del Estado número 223, de 
fecha 17 de septiembre del año 1979, se publica 
anuncio de convocatoria de concurso-subasta para 
contratar las obras de construcción de cuatro puentes 
sobre el Canal Imperial de Aragón.

Los antecedentes del concurso-subasta se hallan 
de manifiesto en la Sección de Propiedades de la Se
cretaría General, durante el plazo de veinte días há
biles, a partir del siguiente ai de la publicación arriba 
mencionada, admitiéndose proposiciones para tomar 
parte en el concurso-subasta, en la citada oficina, has
ta las trece horas del día 10 de octubre.

Lo que se hace público para general conoci
miento.

I. C. Zaragoza, 18 de septiembre de 1979.

EL SECRETARIO GENERAL ACCIDENTAL,

que ha importado por parte 
de Unión Eléctrica, en dos 
plazos el último de los 
cuales le ha tocado percibir 
ya al ayuntamiento que ha 
pretendido negarla, y que le 
ha sido sati^echo el día 
trece del pasado mes de 
julio.

VALDECABALLEROS NO 
IRA A CIUDAD REAL

La UCD ha desmentido 
por medio de un 
comunicado la noticia de la 
posible ubicación de la 
central nuclear de 
Valdecaballeros en esta 
provincia difundida ayer por 
el comité ejecutivo 
provincial de la UGT.

“Es absurdo decir 
—afirma el comunicado— 
que se va a trasladar la 
central de Valdecaballeros a 
Ciudad Real, cuando se 
llevan invertidos en la 
misma 20.000 millones de 
pesetas, aunque eso sf, cabe 
dejar en el aire la reflexión 
de que la central de 
Valdecaballeros esta más 
cerca de Ciudad, Real, 
Puertollano, Almadén y la 
zona de los montes de esta 
provincia que de Badajoz, 
Almendralejo, Zafra o 
Cáceres”.

Finaliza el comunicado 
señalando que “de los 
140.000 millones de pesetas 
de inversión y de los dos mil 
millones de pesetas anuales 
que representaran para 
Badajoz la exportación de 
energía no se va a quedar en 
Ciudad Real ni una sola 
peseta, corriendo los 
mismos riesgos si los 
hubiese".

BOFILL SEGUIRA
TRABAJANDO EN FRANCIA

■ Urbanizará la plaza de los Mártires y dirigirá 
la construcción de 300 viviendas

BARCELONA, 21 (Efe).— Con la inaugura
ción del centro artístico y comercial de Les 
Halles llega a su fin el caso BofiU y sus pro
yectos para aquella importante zona urbam's- 
tica de París.

Los ambiciosos planes urbarusticos creados 
por Ricard Bofíll y su “Taller de Arquitectura”, 
a fin de dar una solución coherente al gran agu
jero que dejó en el centro de París la desapari
ción del mercado de Les Halles, correspondían 
a un encargo efectuado directamente por el re
sidente de la República Francesa, Giscard d'Es- 
taine. La rivalidad del alcalde de París, Jacques 
Chirac, con el presidente fue la causa basics 
de todos los problemas con que tropezó el 
proyecto de Bofill, elaborado y reelaborado va- 
rús veces, ajustado siempre a las exigencias 
técnicas de las autoridades francesas.

“La anulación de mi proyecto —ha manifes
tado Ricard Bofíll a “Efe”— dio origen a una 
demanda contra Chirac, en la que el Taller de 
Arquitectura reclamaba una indemnización de 
ocho millones de francos. Según nuestros abo
gados franceses, el pleito, aunque pudiera pro
longarse varios años a través de diversas audien
cias, estaba ganado por nuestra parte. Pero, en 
realidad, no es el dinero lo que a mí me inte
resa directamente, sino el poder llevar adelante 
una obra coherente y que quede para el futuro”.

Por esta causa, sigue afirmando Bofill, deci
dió llegar a un acuerdo con la alcaldía de París. 
Acuerdo que significó el pago en efectivo de 
una indemnización de un millón y medio de 
francos, ya cobrada, y la obligación del muni
cipio de concederle ía ejecución de un proyecto 
urbanístico importante en la capital, concesión 
que sería renovada en caso de anulaciones, has
ta su completa ejecución. Esta obra importan
te, en su primera instancia y que parece que se
rá definitiva, es la urbanización de una plaza 
pública, la plaza de Los Mártires, situada junto 
a la torre de Montparnasse. En esa zona, Bofill 
actuará como arquitecto coordinador.

“Me gustaría suDrayar la reacción de la 
prensa francesa, en general, y la de París, en 
particular, que despues de la polémica manteni
da alrededor del proyecto de Les Halles, ahora 
se ha puesto rotundamente a mi lado”.

El Taller de Arquitectura de Bofill tiene 
en marcha otros proyectos en Francia, al mar
gen de los que lleva a cabo en otros países.

Ricard Bofill acaba de ser galardonado con 
el International Desing Award, galardón que 
concede anualmente Estados Unidos a las mejo
res aportaciones mundiales en el campo de la 
arquitectura.

Por otra parte, BofiU, que nunca tuvo el tí
tulo de arquitecto en España, ya que fue expul
sado en su día de la Facultad, acaba de aceptar 
el título que, en varias ocasiones, le habían 
ofrecido en Francia. Así, curiosamente, uno de 
los más conocidos arquitectos españoles, a nivel 
mundiaL dispone de los títulos otorgados por 
las facultades de arquitectura de Alemania 
Federal, de Argelia y de Francia, pero no el es
pañol.- “Aunque creo que ha llegado el momen
to de pedir también el título en España”, dÿo, 
por último, Ricard Bofill, quien indicó asimis
mo a “Efe” que ha ofrecido los servicios del Ta- 
Uer de Arquitectura al alcalde de Barcelona, 
Narcis Serra, a fin de actuar en un espacio pú
blico de la ciudad.

Eli COMITE BE LA PEQUEÑA 
Y MEDIANA EMPRESA 
BE LA CONFEDERACION 

NACIONAL BE LA CONSTRUCCION
Invita a todos los empresarios de la construcción de Zaragoza 

y su provincia a la reunión y debate que bajo el tema...
“SOLUCIONES A LA PROBLEMATICA DE 

LA CONSTRUCCION EN EL MOMENTO ACTUAL”
Tendrá lugar el martes, día 25, a las 18 horas, en el 

salón de actos de la Feria de Muestras, P.° de Isabel la Católica, 2.

Colaboran en la organización:
Asociación Provincial de Constructores Promotores de Zaragoza, (A.C.P.Z.) • Asociación Zaragozana de Empresas de la Construcción (A.Z.E.C.) 
Club de Empresas Auxiliares de la Construcción de Zaragoza y Provincia (C.E.A.C.) • Asociación Aragonesa de Fabricantes de Cales, Yesos. 
Escayolas y sus Prefabricados • Asociación Provincial de Fabricantes de Aridos, Movimiento de Tierras y Excavaciones de Zaragoza • Asociación 
de Fabricantes de Terrazos y Piedra Artificial de Zaragoza y Provincia • Asociación Sindical Provincial de Albañilería de Zaragoza • Asociación 
Empresarial Provincial de Decoradores en Escayola y Afines de Zaragoza • Asociación de Empresarios de Impermeabilización de Zaragoza y 
Provincia • Asociación de Empresarios de Mármoles, Piedras y Granitos Naturales de Zaragoza y Provincia • Asociación de Empresarios Pintores 
de Zaragoza y Provincia • Asociación de Empresarios de Revestimiento de Yesos de Zaragoza y Provincia.
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iBChivatazos
Celoso de la 
mayoría parlamentaria

MADRID, 21 (Logos). - El índice de precios al consumo 
en agosto se espera que tenga un incremento no inferior al 
dos por ciento, según estiman fuentes próximas al 
Ministerio de Economía.Este índice podría situar el general 
de los ocho primeros meses del año en casi el 12 por ciento.

Hay que tener en cuenta 
que el propio Ministerio de 
Economía estima que el 
incremento de precios de 
crudos a finales de junio, 
tendrá una incidencia 
aproximada del 1,2 por 
ciento en los índices de 
precios al consumo en los 
primeros meses de 
aplicación de las nuevas 
tarifas adoptadas por los 
países miembros de la 
OPEP.

En cualquier caso, la 
inflación para finales^ del 
presente año no bajará del 
16 por ciento según las 
propias estimaciones del 
Ministerio de Economía.

El índice de precios al 
consumo correspondiente al 
mes de agosto no se hará 
público la próxima semana.

0aJ¿J2ES UNESCAl;¿^^

Según la OCU, el índice 
de precios al consumo en el 
mes de agosto puede 
haberse incrementado en un 
dos por ciento.

La Organización de 
Consumidores y Usuarios ha 
hecho público un 
comunicado de protesta por 
el “escandaloso crecimiento 
de los precios”, que 
concreta en estos puntos;

— Siguiendo una 
tradición rica en años, los 
consumidores españoles, al 
regresar de la vacación 
veraniega, han de afrontar el 
duro panorama de una 
subida generalizada de 
impuestos y tasas, precios y 
tarifas, cuya gravedad no es 
lícito desconocer.

- Esta habitual elevación 
se produce cuando la 
mayoría de los ciudadanos 
toma su descanso fuera del 
domicilio habitual y -por lo 
mismo— disminuyen 
sensiblemente las defensas 
del cuerpo social para 
reaccionar eficaz y 
adecuadamente, lo que 
parece ser aprovechado y 
aún buscado de proposito 
por quienes tienen en su 
mano la decisión de subir o 
autorizar precios y tarifas de

bienes y servicios. Para 
decirlo más claro; estamos 
ante una agresión alevosa, 
que descarta el riesgo de la 
respuesta de los eternos 
perjudicados.

— La OCU no se opone a 
cualquier aumento de 
precios y tarifas, lo hace 
únicamente cuando no se 
j ustifican debidamente en 
incrementos en los costes y 
en todo cuando se excluye 
al consumidor organizado 
del conocimiento de las 
pretensiones de los 
vendedores o prestadores, 
quedando en el secreto 
alegaciones y documentos 
probatorios y cómo y 
por qué se llegó a la decisión 
adoptada que se le dicta e 
impone como hecho 
consumado, dejando al 
consumidor indefenso y 
condenándole a pagar más 
sin oírle siquiera.

SUBIDAS 
INJUSTIFICADAS

— La OCU reconoce que 
determinados precios y 
tarifas deben subir, pero 
afirma rotundamente que 
otros han de ser rebajados. 
Cuando aumenta la 
producción o mejora la

MALAGA:

HAN MUERTO TRES 
ENFERMOS DE COLERA

H Asciende a 75 las personas afectadas 
por esta enfermedad

productividad, cuando bajan 
los precios en origen, no 
hay razón para mcrementos 
en perjuicio de los 
consumidores: entonces los 
precios deben bajar.

— En el mes de agosto los 
precios han hecho “su” 
agosto: Impuestos y 
arbitrios, transportes, leche 
y pan, tarifas postales y 
telegráficas, tasas 
académicas y libros de 
texto, espectáculos (cine, 
teatro, cuotas, abonos y 
entradas de fútbol). Los 
teléfonos y la energía en 
julio. Esto puede 
representar dos puntos en el 
IPC (índice de precios al 
consumo), y con ello 
llegaríamos para los ocho 
primeros meses del año 
entre un once coma siete 
(11,7) y un doce coma dos 
(12,2) por ciento 
gravemente peligroso para 
nuestra economía y en 
especial para los españoles 
xnenos dotados de dinero.

— Pide la OCU al Estado, 
a las corporaciones locales y 
también a los empresarios 
que concedan vacaciones a 
precios y tarifas en agosto y 
reserven sus actos y 
disposiciones para el tiempo 
en que cada cual esté en 
situación de movilizar sus 
argumentos y recursos 
eliminando asi la injusticia 
del factor sorpresa y la 
elevación de tensiones 
inflacionistas coincidente 
con el crecimiento 
estacional de la demanda.

Para /os rererenaums 
vasco y cata/án 

”fïïërzâ~
NUEVA PIDE

Sesión tormentosa la de ayer en el Congreso de Dipu
tados. Enfrentamientos, de momento sólo verbales, entre 
el líder ultraderechista Blas Pinar y el ministro de Defen
sa, Rodríguez Sahagún. También roces entre el Gobierno 
centrista, a través de su titular de Educación Otero Novas, 
y toda la oposición. Hubieron silbidos y abucheos genero
sos.

Los temas motivo de las disputas no interesan a esta 
columna de comentario. Los pueden consultar en la infor
mación parlamentaria que "A/e" les ofrece. Lo que a mí 
me interesa son los hechos en sí mismos como síntoma 
de algo bastante preocupante: la carencia total y absoluta 
de los usos y costumbres democráticas entre nuestra clase 
política. Y en este caso, especialmente, en el partido ma- 
voritario: la UCD.

Desde estos CHIVATAZOS estoy cansado de repetir 
que el Centro aún no es un partido político, por mucho 
congreso y asambleas que haga. Es necesario algo más. 
Mucho más, Y mientras no sea realmente una fuerza po
lítica organizada y operante como tal, no le queda más 
remedio que utilizar la única palanca de poder "legal" que 
posee: la mayoría parlamentaria aritmética.

Esto supone el rechazo sistemático de cualquier inicia
tiva legal de socialistas y comunistas; el convertir la Cáma
ra en un sitio donde lo importante es ver quién explica 
mejor su voto y lo accesorio al voto en sí mismo, pues se 
vote lo que se vote siempre se lleva el gato al agua el grupo 
"su arista".

Ahora bien, si la UCD tuviera otro tipo de palancas de 
poder, para las que es necesario articularse en partido po
lítico, no sería tan "celosa" de la mayoría parlamentaria y 
dejaría que el foro fuese algo más que una tribuna de ora
dores.

Señores, la democracia sólo funciona con partidos po
líticos. Lo demás será otra cosa, que puede tener muchos 
nombres, pero que no es democracia.

El bochornoso espectáculo

MALAGA, 21 (AgenciasL- tn el día de ayer 
se presentaron en el Hospital Civil de Málaga seis 
nuevos enfermos en los que se daban los síntomas 
de cólera. Hechas las comprobaciones 
pertinentes, dos de ellos fueron enviados a sus 
domicilios ante la seguridad de que no se trataba 
de cólera, permaneciendo los otros cuatro en el 
Hospital Civil a la espera de los análisis 
definitivos.

Son en la actualidad treinta y cuatro los 
enfermos que se encuentran internados de los 
cuales en dieciséis se ha confirmado el cólera, 
estándose a la espera del resultado de los análisis 
de los otros dieciocho.

Con estos nuevos cuatro presuntos casos de 
ayer, el número total asciende a setenta y cinco 
personas que han padecido o tienen síntomas de 
cólera.

Según se ha podido saber, hace varios días 
falleció en "Carlos Haya" una mujer afectada de 
cólera, que no pudo ser trasladada al Hospital 
Civil. Con esta muerte que se hizo pública ayer, 
son ya tres el número de fallecidos a causa de esta 
enfermedad.

director GENERAL DE LA SALUD 
PUBLICA: "LA EPIDEMIA SOLO 
existe en el LABORATORIO"

"No queremos ocultar a la opinión pública 
nada. La epidemia la estamos haciendo nosotros 
en el laboratorio", ha declarado a Logos el 
director general de Salud Pública, doctor 
Valenciano, en relación a los casos de cólera 
registrados en Málaga. "El estudio de todos los 
procesos diarréicos que se detectan en la ciudad, 
está haciendo que se descubran aspectos que no 
son cuadros graves de enfermedad".

Desde el pasado 9 de agosto, en que se 
descubrió el primer caso de cólera en Málaga, se 
han internado a setenta personas, de las que doce 
dieron resultados positivos. "En otras 
circunstantias, estos procesos diarréicos no 
hubieran sido detectados".

La Dirección General de la Salud Pública va a 
intensificar las medidas sanitarias, de aquí al 
próximo verano, a fin de prevenir todas las 
enfermedades entéricas (fiebres tifoideas, 
paratíficas...) que tienen tanta importancia como 
el cólera aunque se les dé menos énfasis de cara a 
la opinión pública. Los casos registrados denotan 
fallos en la infraestructura sanitaria de un pais, 
que es ló que hay que revisar.

En cuanto los casos de Málaga, el director 
general de Salud Pública, ha indicado quelaCNT 
dice lo mismo que el Ministerio, nada mas que de 
distinta manera. "Acaso esa manera sea la causa 
de alarmar a la opinión pública, sin consideraren 
su justo valor las consecuencias que pueda 
acarrear".

SON NUEVE LOS ENFERMOS DE 
COLERA INTERNADOS EN 
BARCE LONA__________________

Son 9 las personas que están internadas en 
diversos centros asistenciales de Barcelona, 
afectadas por el cólera, según el último parte 
hecho público ai respecto por la delegación del 
Ministerio de Sanidad.

En la residencia Valle de Hebrón hay 4 
internados, 3, en el hospital de Nuestra Señora 
del Mar, y 2 en la residencia de Bellvitge. La nota 
agrega que hay una "evolución favorable en todos 
los casos".

EL VOTO 
NEGATIVO
MADRID, 21 (Efe).- “Fuer

za Nueva” recomienda a sus 
afiliados y simpatizantes votar 
no en los referéndums de los 
estatutos de autonomía vasco y 
catalán, según una nota hecha 
pública esta mañana por la ofici- 

•na de prensa de FN.
“Los estatutos —dice la no

ta— suponen una ruptura de la 
unidad de la Patria, se han 
elaborado con una flagrante vio
lación de la legalidad vigente, se 
han convocado infringiendo la 
Constitución, discriminan a la 
población según su origen, pos
tergan dentro de las demarcacio
nes catalanas a unas proA^incias 
respecto de las otras, suplantan 
los derechos históricos de algu
nas provincia.s en Vascongadas, 
gravan enormemente las econo
mías de los españoles por las 
dualidad<;s ailminLstrativas polí
ticas y sociales”.

Entre los acuerdos adopta- 
do.s en la reunión de «lehgados 
de Fuerza Nueva vascos y cata
lanes que decidió recomendar 
el voto negativo a lo.s estatutos 
figura también “<xigir del (ío- 
bierno la (-liminación del clima 
de coacción y de terror, veraci
dad de los resultados, absten- 
CHHI (le los gobiernos preauto- 
uótiiieos (le pronuneiar.s»; pro
pagandísticamente en ningún 
sentido”.

Si los referéndums termina 
la nota no se celebran bajo las 
anleriore.s premisas, su resultado 
los invalidaría moralmente.

Y hablando de democracia, tampoco les vendría mal a 
los socialistas pegarle un repaso al diccionario para releer
se la definición de la palabreja de marras de vez en cuan
do, porque el espectáculo que están dando con el proceso 
previo a su congreso extraordinario es bochornoso . Co
mo Vds. comprenderán, a mí me da igual que ganen unos 
u otros. No es lo mismo, pero de momento tampoco es 
tan grave. Ahora, lo que sí es "notable" son todos los 
follones, zancadillas, puñaladas, reuniones "oscuras", 
etc... que "felipistas" y "marxistas" se atizan los unos 
a los otros y entre sí para repartirse las migajas del po
der de la oposición que Felipe deje olvidadas en el tapete 
de la "cena nupcial" con Adolfo.

Sería gracioso si no fuera macabro. Expulsiones y 
dimisiones de alcaldes, amenazas a comités ejecutivos 
provinciales en pleno, "purgas" pactadas antes de las vo
taciones, reuniones semipúblicas de unos y otros en un 
partido en el que ambas partes dicen que no existen las 
tendencias...

Teniendo unos partidos políticos así, ¿quién se extra
ña de la democracia que padecemos? Y, ojo, que no me 
quedo con la autocracia anterior, sino que quiero para 
España, porque sus ciudadanos lo necesitan para seguir 
confiando en el sistema político, un modelo democrático 
mucho más coherente con el adjetivo utilizado.

El "desencanto" no es algo que nos inventamos la 
prensa para llenar papel. Es un peligro muy grave para las 
actuales instituciones, pues cuando los ciudadanos "pa
san" de democracia, alguien pasa sobre la democracia 
al poco tiempo.

0 devolvemos entre todos la ilusión por la nueva Espa 
ña o de nueva tendiá sólo la camisa. Que pata nosotros ya 
es demasiado vieja.

KARLA
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Ministro italiano de Turismo:
HEMOS BE/VEF/C/ADO

DE LA CR/SÍS DE L OS DEMAS"
MALAGA, 21 (Europa Press).— Bernardo J’arezzo, ministro de Tu

rismo de Italia, ha declarado al diario “Sur” de Málaga en relación con 
la crisis turística de la Costa del Sol española: “En Italia ocurre todo lo 
contrario. Nosotros nos hemos beneficiado de la crisis de los demás. 
Está previsto que este año entren en Italia unos cien millones de extran
jeros, con una previsión de 8.000 millones de dólares en divisas".

“Tengo que decir —añade— que este año el .periodo clásico de vaca
ciones se ha prolongado hasta finales de septiembre".

KUlÆ ESTRENO
JOVEN MILLONÍARIA 

VIUDA: ¡LIBRE!

IEAN-I.OUIS 
TRINTIGNANT

CATHERINE 
SPAAK
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6-7-9-11 (MAYORES DE 18 AÑOS)

VALENCIA SE DESPIDE DE SU
ALCALDE

VALENCIA, 21 (Logos).- 
Unas trescientas personas se 
manifestaron ayer tarde frente 
al ayuntamiento de Valencia 
en apoyo del ex-alcalde de la 
ciudad, Fernando Martínez Cas
tellano. La concentración co
menzó hacia las nueve de la no-

Martínez Castellano mostró su vara 
de regidor por última vez

che, reuniendo especialmente a 
militantes de la agrupación socia
lista de Valencia, que es mayori- 
taria del sector crítico.

La concentración revistió un 
alto grado de emotividad cuando 
Martínez Castellano se personó 
frente al ayuntamiento. Sus par-

tidarios le auparon a hombros y 
le solicitaron que subiera al bal
cón del ayuntamiento, lo que así 
hizo y, quizá por última vez, 
mostró la vara de regidor.

Por el momento no se ha reci
bido en el ayuntamiento ninguna 
comunicación de la junta electo
ral de zona en respuesta al reque
rimiento que le hizo el anterior 
pleno municipal.

SOCIALISTAS VALENCIANOS 
EXPEDIENTADOS

HOY ESTRENO
VIRGINAL E INOCENTE LLEGO A PARIS... A LAS 
DOS SEMANAS ERA EL MAS CONSUMADO DE LOS 

AMANTES

uBfiimde JACOtES TREYEAS

EASTMANCOLOR

Los 33 miembros de la anti
gua ejecutiva del Partit Socialista 
del País Valenciâ-PSOE han sido 
objeto de apertura de un expe
diente disciplinario por parte de 
la comisión gestora federal. Se
gún manifestó en la tarde del 
miércoles el secretario de la nue
va ejecutiva socialista, Juan Ler
ma, El motivo de esta decisión 
es la dirección colegiada del par
tido entre la que se encontraba 
como responsable de finanzas, el 
expulsado, y hasta ahora alcalde 
de Valencia, Fernando Martínez 
Castellano. '

PCE; SEGUIRA EL
PACTO DE LA IZQUIERDA 
PARA LA ALCALDIA

Jean
ROCHE
Joëlle
COEUR
Dany
DOYEL

Y SI TU 
NO QUIERES

Muy probablemente se man
tendrá el pacto de la izquierda 
para la alcaldía de Valencia se
gún ha afirmado don Pedro Za
mora, primer teniente de alcal
de y concejal por el Partido Co
munista. Haremos lo posible pa
ra que en Valencia: haya un al
calde de izquierdas porque esa 
fue la voluntad popular”, pro
nosticó el señor Zamora. Para 
los comunistas la gestión de la 
anterior alcaldía ha sido posi
tiva pese al problema interno 
del PSOE a última hora.

6-7-9-11 (MAYORES DB 18 ANOS)

EL PSOE PRESENTA SU 
CAMPAÑA A LAS 
MUTÍICIPALES PARCIALES

CLASIFICADA «8»
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0-7-9-11 (MAYORES DE 10 AÑOS)
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DON QUIJOTE
CUANDO UNOS HILOS DE ALGODON 

SE CONVIERTEN EN CADENAS 
DE ACERO, SURGE...

PALAFOX
La desconocida pasión 

cuando e

SESIONES 6-7,16 y 10,46 
(MAYORES DE 18 AÑOS)

La próxima campaña electo
ral del PSOE para las elecciones 
municipales parciales que se ce
lebrarán en varios municipios se
rá igual y contará con el mismo 
presupuesto que la que se realizó 
durante las elecciones municipa
les pasadas, según ha informado 
Luis Fajardo, encargado de 2a 
poh'tica municipal del PSOE en 
rueda de prensa.

Sólo se celebrarán nuevas elec
ciones en municipios donde no 
se realizaron o fueron impugna
das total o parcialmente. Son 
pueblos generalmente pequeños, 
aunque hay casos de ciudades 
como León y Lugo. En León se 
celebrarán elecciones en cuatro 
meses, pero con la particulari
dad de que Coalición Demo
crática podría ganar un concejal 
y perderlo el PSOE, con lo que 
habría mayoría del bloque de 
derecha y centro y el alcalde, ac
tualmente socialita, dejaría de 
serlo. En León se ha prohibido 
hacer cualquier clase de propa
ganda electoral, hecho que el 
PSOE considera ilegal por lo que 
interpondrá todos los recursos a 
su alcance, e incluso impugnará 
el resultado si procede hacerlo.

También se celebrarán elec
ciones en Sanyera (Valencia) y 
de sus resultados se derivará la 
permanencia o no del presidente 
de la Diputación, actualmente 
socialista, en su puesto, ya que 
una leve variación también daría 
ventaja al bloque de centro y de
recha.

El Sr. Fajardo ha informado 
que el PSOÉ gastará ptoporciO- 

.' nalmente la misma-captid-ad, de 
dinero que empleó en ’’las muni
cipales del tres dé ábril pasado, 
sin especificar una cifra concre
ta.

El diputado socialista ha afir
mado que los municipios que ac
tualmente tienen alcaldes de iz
quierdas se encuentran ante gra
ves dificultades económicas, ya 
que el Banco de Crédito Local 
no tiene dinero sino para la li
quidación de deudas de las an
teriores corpora^ones y para 
planes provinciales de servicios.-
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La sentencia de/ Consejo de Guerra será a muerte

millS: 75.0011 miisrüs
3 sus ssuslíss

ElVV/ADO ESPECIAL A

Angel Antonio HERNANDEZ

MALABO, 21 (ARAGON/expres).— El juicio contra 
Macías podría constituir un proceso contra sus propios 
acusadores, según la opinión generalizada de los obser
vadores políticos y diplomáticos que llegan en abun-

El proceso contra Macías 
puede constituir un proceso 
contra sus propios acusadores

dancia a Malabo para asistir 
dor.

a

Esto preocupa a muchos, 
sobre todo a aquellos que no 
creen totalmente en la locura 
del tirano. Macías demostró 
su astucia política en muchas 
ocasiones y nada tendría de 
extraño que el proceso lo lle
vase a su propio terreno y el 
acusado se convirtiese en acu
sador. Quienes le van a juzgar 
hoy fueron sus colaboradores 
ayer. Salvo raras excepciones, 
como el encarcelamiento del 
presidente del Banco de Gui
nea y varios oficiales del Ejér
cito, y la precipitada fuga del 
ex-director general de Seguri
dad, nadie ha sido destituido 
de los puestos que ocupaban, 
y todo sigue exactamente 
igual que antes, aunque sin 
Macías. Hay quien piensa que 
el dictador no estará derrota
do hasta el momento en que 
comparezca ante el pelotón 
de fusilamiento.

Mucha gente cree en la ma
gia del tirano, y piensa que el 
tigre mitológico podría hacer 
acto dç presencia transformán
dolo peligrosamente para cas
tigar al pueblo.

Macías ha sido trasladado 
bajo fuertes medidas de segu
ridad a la prisión de Malabo. 
A pesar de que el consejo de 
guerra sumarísimo comenza
rá el lunes, no ha designado 
aún defensor, (posiblemente 
le será impuesto un defensor 
de oficio) ni se conocen toda
vía con exactitud los integran
tes del tribunal popular cons
tituido hoy, ni los testigos 
que van a declarar, se da co
mo seguro, sin embargo, la 

la caída pública del dicta-

comparecencia de Daniel 
Oyono, lugarteniente de Ma
cias, que fue el que descargó 
los depósitos de gasolina y de 
los coches del ex-presidente 
para que no pudiera huir y 
fuese capturado, y el vicepre
sidente Miguel Eyegue. Las 
autoridades mantienen un ab
soluto hermetismo respecto a 
estos detalles.

75.000 MUERTOS 
A SUS ESPALDAS

Los cargos contra Macías, 
según fuentes oficiosas, son el 
de evasión de capital, criminal 
de guerra por las rhuertes ocu
rridas durante el golpe de es
tado al no haber resistencia, y 
el genocidio practicado sobre 
su propio pueblo, cuyas muer
tes se calculan en unas 75.000.

Se sabe también que el tri
bunal es mixto, con presencia 
de militares y civiles.

A lo largo del juicio serán 
practicadas pruebas periciales 
por profesionales de la medi
cina para dictaminar científi
camente si Macías es un hom
bre cuerdo o un paranoico 
depresivo. Medios jurídicos 
consideran que tal argumenta
ción no será muy valiosa fren
te a una serie de circunstan
cias que ponen de manifiesto 
la lucidez y crueldad del dic
tador guineano.

El Gobierno quiere rodear 
al consejo de guerra de las 
máximas garantías jurídicas, 
dándole un cierto carácter in
ternacional. Ayer llegaron a 
Malabo una ¿comisión de juris-

■ Guinea ha recurrido a la colaboración de España 
para mantener la unidad

tas de la ONU y otra de la Or
ganización de la Unidad Afri
cana, así como representan
tes del Consejo Mundial de las 
Iglesias. Ninguna organización 
internacional de país extran
jero ha intercedido a favor de 
Macías.

ti embajador de España 
en Malabo me dijo que no 
hay nadie que disculpe al ti
rano.

El proceso será celebrado 
en el cine Marfil en torno al 
cual se han adoptado las más 
rigurosas medidas de seguri
dad. El local tiene cabida para 
más de quinientas personas, y 
la prensa internacional tendrá 
reservada casi la mitad.

DURA HOSTILIDAD 
CONTRA EL 
EX-PRESIDENTE

El ambiente es de una ciu
dad muerta. Miseria y aban
dono se extienden por do
quier, y los guineanos, bajo el

tórrido sol tropical, están en
febrecidos ahte la próxima 
aparición de Macías para res
ponder de sus crímenes. Mu
chos adelantan ya el veredic
to y sentencian categórica 
mente que Macías morirá co
mo hizo morir a muchos 
compatriotas.

Esta reacción popular po
dría causar problemas a las 
autoridades guineanas. "Va 
a ser un proceso de resonan
cia internacional", comenta
ba ayer un funcionario con 
cierto aire de orgullo. El man
tenimiento del orden se pre
senta problemático y se ha 
recurrido a la colaboración de 
España para organizar lo rela
tivo a la seguridad ciudadana 
y del propio presidente, con
tra el cual no se descarta al
gún intento de atentado. Hay 
pocas familias guineanas que 
no cuenten en su haber algún 
muerto a manos de Macías. 
"Hay mucho odio y rencor 
contra él —me dice un funcio-

nario del Ministerio de Justi
cia— y hay que evitar el lin
chamiento".

La opinión general es cia
ra. Macías ha decepcionado a 
su pueblo. Pero esto no se le 
habría tomado en cuenta si 
no le hubiese hecho sufrir tan 
brutalmente ni le hubiese 
arrastrado al hundimiento y a 
la ruina económica. Su man
dato de once largos años está 
salpicado de sangre y su pro
pia tribu le ha abandonado.

Ayer llegó una delegación 
para exponer ante el Consejo 
Supremo Militar que con Ma
cías pueden hacer lo que 
quieran, pero que no se to
men medidas contra su tribu, 
que no es culpable de sus crí
menes. Esto se manifiesta en 
las conversaciones con niños 
y adultos. Cuando preguntas 
a alguien sonríe irónicamente 
y con un gesto indican que la 
condena a muerte del ex-pre
sidente es segura.

Sin embargo, frente a ese 

espíritu justiciero de que a ve
ces hace gala el pueblo llano, 
surge también una cierta con
sideración hacia un hombre 
que según algunos no era due
ño de sus actos, sino que reac
cionaba como un loco em
briagado por el ejercicio del 
poder.

HAY MUCHAS ARMAS 
ESCONDIDAS

Hay, no obstante algo ex
traño en este hombre. Habría 
que conocer profundamente 
la psicología del pueblo gui- 
neano para explicar el por 
qué el nombre de Macías 
aún produce cierto respeto y 
un temor supersticioso. Po
dría considerarse que el ho
rror es una reacción lógica 
al sometimiento y destruc
ción sembrada por el destruc
tor en la carne de su pueblo. 
Pero el temor quizá se deba a 
esa oculta tendencia al some
timiento voluntario que, co

mo en ios pueblos primitivos, 
a veces se tiende hacia a aquel 
que simboliza el poder, aun
que el ejercicio del mismo sea 
sanguinario.

Por otra parte, la situación 
en Guinea es de tensa espera. 
El presidente Teodoro Odian 
Engema, es aún una incógni
ta. Hay todavía muchas armas 
escondidas entre la población 
civil. Se ha dado orden de que 
las entreguen, pero no está 
siendo obedecida. Más que 
una reacción pro Macías se 
teme en medios diplomáticos 
un baño de sangre a causa de 
venganzas personales.

Ha sido publicado un de
creto por el que se pide ai 
pueblo la reintegración a sus 
puestos de trabajo tras el gol
pe de estado. Por otro lado, 
el Gobierno guineano está 
acelerando ios trabajos de re
construcción nacional de cara 
a la opinión internacional que 
acudirá ai juicio contra Ma
cías.

El "affaire" del fuselaje de los 
piones "Douglas"______ 
ToF-'DC-g" SIGUEN 
ROMPIENDOSE

Conferencia de Prensa en

YOUNG HABLA DEL SAHARA

MINNEAPOLIS (Estados 
Unidos), 21 (Efe).— Ligeras 
fisuras fueron descubiertas ayer, 
jueves, en el compartimiento 
trasero de dos DC 9 de la 
aerolínea norteamericana 

Republic Airlines" -ha 
anunciado la compañía.

Estas fisuras, "absolutamente 
peligro", serán reparadas ha 

añadido el portavoz de la 
compañía, Redmond Tyler. Ha 

precisado que la compañía 
había decidido, sin embargo, 
hacer tas reparaciones 
inmediatamente, para tener en 
cuenta las recomendaciones de 
la sociedad constructora, 
McDonnell Douglas, a raiz de la 
pérdida en vuelo por un DC 9 de 
"Air Canadá" de parte de su 
fuselaje trasero.

La aerolínea "República 
Airlines" posee 68 "DC 9".

DAKAR, 21 (Efe-Afp).- 
“Los Estados Unidos conti
núan ayudando a Marrue
cos, pero esta ayuda no sig
nifica necesariamente, que 
la siguieran ayudando en 
caso de una intervención 
militar en el Sahara Occi
dental”, declaró ayer An
drew Young, embajador 
dimisionario de los Estados 
Unidos en la ONU.

Durante una conjerencia 
de prensa celebrada en Da
kar, última etapa de su gira 
ajricana, Young añadió que, 
el callejón sin salida en que 
se encuentra el problema del

Sáhara Occidental "se presta 
mucho a una diplomacia ac
tiva. Sin embargo —precisó — 
nadie ha emprendido esta 
clase de diplomacia.

Afirmó también el em
bajador que su país mantie
ne buenas relaciones comer
ciales con Argelia y que 
espera que estas relaciones 
inejoreiï en un próximo fu
turo.

Einalmente, declaró que 
en la situación actual, los 
países africanos son “espec
tadores inocentes que pade
cerán mientras persista la 
inestabilidad en Oriente

Medio ” a causa del incre
mento de los precios del 
petróleo. “En vez de ser 
espectadores, sugiero, di]O 
el embajador, que los Esta

LA POPULARIDAD DE
GISCARD NO HA BAJADO

PARIS, 21 (Efe). - Giscard d’Estaing sería reelegido 
presidente de la República Francesa si se celebraran eleccw- 
nes en este momento, según revela una encuesta de opinión 
efectuada por el instituto “Sofres”

Frente a los socialistas Mitterrand y Rocard, al comunis
ta Marchais y al gaullista Chirac, el actual presidente de la 
República ocupa el primer puesto, en las preferencias

dos africanos inicien un 
diálogo con Israel, lo que 
ayudaría a este país a me
jorar su actitud frente a la 
causa palestina ”.
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El miedo al 
comunismo pone en 

fuga capitales y 
cerebros

-----------—^ex tranjern

NICARAGUA
PASARA HAMBRf

J.V. COICHERO
Enviado especial

MANAGUA, 21 (ARAGON/expres).- Es admi
rable cómo el pueblo de Managua ha retirado los 
escombros y limpiado las calles en las pocas sema
nas que siguieron al final de la guerra. Las barrica
das han desaparecido. Los adoquines con que se 
construyeron están otra vez en su sitio, en el pavi
mento de las calzadas. La población en pleno nar- 
ticipó con entusiasmo —y sin esperar ningún pago— 
en la campaña de desescombro y limpieza de la ca
pital.

Pero el poner de nuevo 
en marcha la economía es 
un proceso bastante más 
complicado y lento. Mu
chas fábricas no han vuelto 
todavía al trabajo. Otras no 
han alcanzado aún el nivel 
de rendimiento de antes de 
la guerra. Fallan los suminiS' 
tros de materias primas. Mi
les de técnicos huidos al ex
tranjero aún no han regresa
do o han decidido no volver. 
Primero se fueron los somo- 
cistas y quienes sin estar po- 
líticaniente marcados salían 
del país por temor a la gue
rra. Ahora se está producien
do la segunda oleada de ni
caragüenses ^ue con una ca
pacitación técnica o profe
sional abandonan el país 
impulsados por el conven
cimiento cada vez más firme 
de que Nicaragua va hacia 
un régimen revolucionario 
de modelo cubano.

Miedo a la 
revolución

Yo conozco personalmen
te más de una docena de 
economistas, ingenieros y 
médicos, enemigos del régi
men en tiempos de la dicta
dura (de mentalidad demó
crata y liberal), que ahora se 
disponen a marcharse, a tra
bajar al extranjero. Varios 
tienen ya empleo en Costa 
Rica y en Venezuela. Esta 
“fuga de cerebros”, unida a 
la fuga de capitales que si
gue existiendo, es tremenda
mente grave para la econo
mía nicaragüense. Se van 
ahora exclusivamente por 
miedo a la revolución y a 
que si aguardan unos meses 
luego les sea más difícil salir.

Los que se van lo hacen, 
por supuesto, con oficio y 
beneficio. Seguramente a 
otros muchos les gustaría ir
se también, pero saben que 
no tienen dónde. El paro es 
una plaga en la Nicaragua de 
hoy como consecuencia de 
la guerra. Ya lo era en tiem
pos de Somoza (más de un 
30 por ciento), pero ahora 
carecen de empleo alrededor 
de la mitad de la población 
activa. El nivel de ingresos 
ha disminuido por lo menos 
en un 20 por ciento y milla
res de personas trabajan pe
ro no cobran. Los campesi
nos que tienen la suerte de 
encontrar un puesto de jor
naleros ganan 20 córdobas 
diarios, que son unas 130 
pesetas.

Somoza só/o dejó en /as arcas de/ Estado 
tres mi//ones y medio de dó/ares, y /a 
deuda exterior de/ país asciende ya a mi/ 
quinientos treinta

»7^

NICARAGUA: Tras el júbilo revolucionario, la vida diaria se presenta muy dura

Hambre: se 
comieron basta
los sementales

La comida, que escasea, 
ha alcanzado precios astro
nómicos, incluso tres veces 
más que antes de la guerra. 
Casi no hay huevos por la 
falta de piensos (de impor
tación) y porque en los van
dálicos saqueos durante la 
contienda vaciaron las gran
jas avícolas. Nicaragua ha si
do, tradicionalmente, un 
país con abundancia de ga
nado vacuno (aunque la po
blación comía poca carne 
porque Somoza la exporta
ba). En los últimos meses se 
han matado reses sin con
trol. En un gran rancho que 
pasó a poder del Estado 
—porque era de Somoza— 
se zamparon a los semen
tales pensando que iban a 
ser bocado selecto. Cada 
una de esas reses sacrifi
cadas costaba 20.000 dó
lares. Quienes participaron 
en estos banquetes se co
mieron, sin duda, la carne 

más cara servida en el mun
do desde hace muchos años.

El propio Daniel Ortega, 
sandmjsta radical de la Jun
ta, da por buena la estima
ción de la CEPAL de que en 
Nicaragua disminuirá este 
año el producto interno bru
to un 25 por ciento y jmn- 
tualiza que “ésto, en támi- 
nos per cápita, nos coloca 
en la situación de 1962, es 

decir que experimentamos
en este sentido un retroceso 
de 17 años”. Ortega recuer
da que, para colmo, la Junta 
encontró en las arcas del Es
tado solamente tres millones 
y medio de dólares. Fue lo 
único que el somocismo no 
pudo saquear.

El Estado, 
insolvente

Se^n CEPAL los daños 
materiales en la infraestruc
tura económica causados 
por los bombardeos somo- 
cistas (por la aviación y la 
artillería) se elevan a 580 
millones de dólares. Nicara
gua necesita con urgencia 
741 millones de dólares para 
reactivar la producción y 
difícilmente puede conse
guir crédito por las vías 
normales porque su deuda 
exterior asciende ya a 1.530 
millones de dólares, de los 
cuales 596 millones vencen 
este año (fueron contrata
dos a corto plazo e intereses 
altos en los últimos tiempos 
de Somoza), La deuda ex
terna equivale a trece veces

las exportaciones estatales 
del país en un año.

Ante este panorama, Ni
caragua se encuentra con 
que no puede acudir en bus
ca de refinanciación de la 
deuda y de nuevos créditos 
a ningún grupo bancario 
privado. El Estado, de he
cho, es insolvente. Sólo pue
den ayudarle otros Estados 
con dinero público. Hasta 

z* < T

ahora, sin embargo, los paí
ses ricos de Occidente se re
sisten a sacar financieramen
te las castañas del fuego al 
nuevo régimen nicaragüense. 
No les entusiasma la idea de 
que su ayuda pueda servir 
para financiar la revolución 
de signo castrista que parece 
estar ya en marcha. Pero por 
otro lado si la ayuda no lle
ga pronto, no hay duda de 
que la revolución se radicali
zará aún más.

Sólo un “Plan Marshall” 
puede —si no es ya deipasia- 
do tarde— impedir que se 
asiente el comunismo en 
Nicar^ua. Y no falta inclu
so quien piensa —así me lo 
ha dicho aquí un industrial 
norteamericano— que si Ni- 
car^ua ha de ser comunista, 
mejor será que tenga buenas 
relaciones con Occidente 
(identificaba Occidente con 
Estados Unidos, como sue
len hacer siempre los yan
quis), cual es el caso actual 
de China. Lo peor, en su 
opinión, es que si Nicaragua 
ha de ser comunista surja 
una hostilidad como la exis
tente con la URSS o la que 
ha caracterizado las relacio
nes con Cuba durante los 
últimos 20 años.

En el Congreso USA

EL TRATADO 
DEL CANAL DE 
PANAMA, 
RECHAZADO

WASHINGTON, 21 (Efe).— La Cámara de Represen, 
tantes del Congreso norteamericano ha derrotado el tex 
to aprobado por el Senado de la ley de cumplimiento del 
tratado de transferencia del Canal de Panamá.

Por 203 votos frente a 192, la Cámara Baja prolongó 
ayer otra vez la definitiva terminación de los trámite 
legales en el Capitolio de Washington antes de que el pfó 
ximo primero de octubre se celebre en Panamá la cere 
monio de transferencia.

El texto de la ley de cumplimiento derrotado en la 
Cámara Baja había sido elaborado por un comité conjun 
to de representantes y congresistas y aprobado esta ma 
nana en el Senado por 60 votos a favor y 35 en contra, 

ley de implementación del tratado regulará la ad 
ministración de la vía de agua hasta su definitiva entrega 
al Gobierno panameño en el año 2000.

El grupo de congresistas opuestos al pacto volvió a 
ejercer ayer sus viejas presiones para evitar que el último 
paso legal fuera franqueado.

Ahora, otro comité conjunto de ambas cámaras debe 
ra elaborar de nuevo un texto que conjugue las diferen 
tes versiones que representantes y senadores hicieron de 
la ley, y esa versión volverá a ser presentada a los respec 
tivos plenos.

Primaros reflejos de la 
amnistía política

BRASIL;
VUELVEN LOS 
COMUNISTAS i
RIO DE JANEIRO, 21. (Efe).— En Brasil estaba anunciadeí 

para anoche la llegada del líder del Partido Comunista Brasileñoj 
(PCB), José Salles, exiliado desde la toma del poder por el régij 
men militar en 1964. í

El regreso de Salles se interpreta como un "test" importante 
para "evaluar la reacción que puede surgir en el Gobierno y eo 
las fuerzas de seguridad" en relación con el retorno de los exilia 
dos, decidido por el comité del partido, reunido en París hace 
una semana.

Salles es considerado el "hijo político" de Luis Carlos Près 
tes, secretario del comité ejecutivo y fundador del Partido Co
munista Brasileño (PCB) antes de la década del 30.

El anuncio del retorno de los exiliados comunistas fue reci
bido con aparente tranquilidad en el ámbito military la primerai 
reacción concreta estuvo a cargo del general Milton Tavares, co l. 
mandante del segundo ejército con asiento en Sao Paulo. | 

Las fuerzas armadas no temen el regreso de los miembros^ 
del extinto Partido Comunista porque son muy poderosas comoï 
para preocuparse con la vuelta de media docena de brasileños", 1 
comentó el general Tavares. I

40 AÑOS DE EXILIO |

De acuerdo con la actitud que el Gobierno y las fuerzas de F 
seguridad observen al regresar el ingeniero Salles, se dispondrá; 
para dentro de 10 días el viaje de otros cuatro líderes comunistas, 
que viven en París, entre ellos dos activos militares en la lucha ar-1 
mada y otros dos ex-dirigentes sindicales. f

Si el clima se considera "políticamente apto", se registrará* 
el regreso del fundador del Partido Comunista Brasileño, Luis 
Carlos Prestes, que tiene el récord latinoamericano de asilos po
líticos.

Desde que creó el Partido Comunista, Prestes vivió fuera da f 
Brasil más de 40 años, exilios interrumpidos por amnistías qua 1 
determinaron breves permanencias políticas en su patria, cortæ I 
das por nuevos destierros. |

El primer asilo de Prestes se produjo en 1930, cuando como 
secretario del Partido Comunista organizó una columba ("Co
lumna Prestes") que recorrió el Brasil pidiendo al pueblo levan
tarse en armas contra el Gobierno del presidente Getulio Vargas 
a quien consideraba un "dictador fascista".

El último se produjo en 1964, al a'sumir el poder el régimen 
militar que derribó al Gobierno constitucional de Joao Goulart 
que prohibió al Partido Comunista y declaró fuera de la ley a sos 
dirigentes.

Juan Carlos Prestes pasó la mayor parte de sus últimos 1^ 
años de exilio en la Unión Soviética, desde donde reveló, en on 
reportaje a la prensa brasileña, que su regreso está calculado 
la primera quincena de octubre.
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Zaragoza viva 
La “General Motors" prefiere el tren
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Ya están en el chaflán y en todas las esquinas, 
mostrándonos sus dientes festivos, los tigres 
de Bengala y de Malasia. Ya están, encaramados a 

las paredes, los elefantes del circo. Los garrones 
bonitos de las estrellas frívolas del teatro de la fe
ria, ya han trepado por todas las vallas de la ciu
dad, como un anticipo o grito de colorines que 
nos anuncia las fiestas del Pilar. La ciudad, como 
un caramelo para golosos, aparece envuelta en los 
papeles de la alegría, habiendo borrado de las fa
chadas las zafias y políticas pintadas. Así que los 
del "spray” deben hacernos olvidar, por unos días, 
que han ido al colegio de los partidos y que saben 
escribir. En su envoltorio de tapias, vallas, facha
das y tabicones, la ciudad ya huele a fiesta mayor. 
Que nos la dejen tener en paz.

reapertura de/ Can franc
El Gobierno francés tiene la última palabra

ZARAGOZA, 21 (ARAGON/exprès).- Al mediodía de 
hoy se ha celebrado en la Diputación General de Aragón 
una rueda de pren^ para explicar la visita que realizaron 
ayer al ente preautonómico el director general para España 
de General Motors y altos directivos de la compañía. En la 
rueda de prensa han participado el presidente Juan Antonio 
Bolea Foradada, el director de Industria y Energía, Eduardo 
Aguilar Roger, el director de Economía y Hacienda, Juan 
Linares y el director de Ordenación Territorial, Urbanismo 
y Vivienda, Federico Larios.

El presidente Bolea, tras 
señalar que es el primer 
contacto oficial entre la

to volvió a 
ie el último

naras debe- i 
las d if eren 
hicieron de i
los respec :

OS

rde teatro, ¿qué? Se anuncia una buena com
pañía para el Pilar, de teatro "serio” y en el 
Principal. Al Argensola, seguro que vuelve su in

quilino mayor de los Pilares, Martínez Soria con su 
equipaje de carcajadas. Y al Fleta, es un suponer, 
vendrán las alegrísimas chicas de Colsada o de cual
quier otro promotor de revistas. Los teatros no es
tarán cerrados para las Fiestas y esto, tal como el 
teatro está, ya es una fiesta para Zaragoza.

Y ahora vamos con otra. La de comentarios 
que ha levantado, en polvareda, el programa 

de festejos. Unos lo califican de pueblerino y otros, 
los que lo han hecho, de popular. Y los de los ba
rrios, como si estuvieran en el pueblo, si quieren 
fiestas tendrán que venir a la ciudad, como ha pa
sado siempre. Y es que hay cosas, tan fáciles de 
arreglar que no hay quien las arregle. Pero lo que 
ya clama a los siete cielos es eso de reinas, no; 
vaquillas, sí. Y es lo que nos decía ayer, compungi
do y carilargo, un compañero de periódico: ‘‘Muy 
guapas tienen que ser las vacas para que nos hagan 
olvidar a las mujeres”.

BRUNET

Diputación General de 
Aragón y la General Motors, 

pudo celebrarseque no 
anteayer porque había

)a anunciada^ I 
sta Brasi leño ti 
r por el régi-p®

sesión del Senado dijo que 
en este contacto quedó 
claro cuales eran las 
competencias de la DGA en 
Urbanismo, respecto a la 
Industria, la problemática 
que causará y las relaciones 
de la multinacional con la 
industria regional. Eduardo 
Aguilar ha anunciado la 
creación de una 
Coordinadora de Industria 
Aragonesa de la que forman 
□ arte numerosas 
instituciones como las 
Cámaras Agrarias y de 
Comercio, entidades 
financieras y de ahorro, 
centrales sindicales, colegios 
profesionales y centros 
universitarios. Ha expresado 
la preocupación existente 
porque la industria 
aragonesa no participe, 
reconociendo el señor 
Aguilar que “toda empresa 
de esta categoría no se 
mueve por impulsos 
regionales”. Entre otros 
temas ia coordinadora se ha

propuesto potenciar la 
tecnología del sector 
relacionado con el 
automóvil y propiciar la 
agrupación temporal de 
empresas, procurando que 
los beneficios de la 
instalación de GM vayan a 
toda la región.

A INFORMACION 
PUBLICA 

Federico Larios se ha
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ZARAGOZA, 21 
(ARAGON/expres).— El 
conflicto de la enseñanza 
sigue estacionado. Los 
maestros, en una entrevista 
mantenida ayer con el 
delegado del Ministerio de 
Educación y Ciencia, 
consiguieron que la elección 
de plazas se aplazara hasta el 
Pi’óximo lunes. En este 
sentido hay que aclarar que 
la Delegación, mediante 
llamadas telefónicas *y 
’tartas, ha pedido a 
diferentes maestros que 
procedan a la elección de las 
plazas vacantes. Hoy, a 
partir de las nueve de la 
mañana, algunos grupos han 
salido a recorrer diferentes 
colegios, para entregar un 
comunicado a los que están 
trabando para que se 
solidaricen con su postura, 
mediante la formación de 
los ^claustros. Por la tarde, 
esta’ prevista la celebración 
de una asamblea, en la cual 
^en a participar partidos 
políticos, centrales 
sindicales, la Federación de 
Asociaciones de Padres y de 
Barrios, para estudiar la 
posibilidad de llevar a cabo 
ona huelga de padres.

Hoy tendrán un nuevo 
Contacto con la Delegación, 
Para contrastar la lista de 
vacantes realizada por ellos 
con la de la Delegación y se

formará una comisión de 
dos personas, para controlar 
el asunto de la concesión de 
plazas. Por último, hay 
anunciada una asamblea 
para las 11 de la mañana del 
sábado, la cual se convoca 
a todos lo maestros de la 
estatal, a celebrar en la 
Escuela de Magisterio. En su 
desarrollo se decidirá si se va 
a un paro general del sector.

Los profesores de 
instituto celebraron ayer 
una asamblea, a las 7 de la 
tarde, en la que se informó 
de las anomalías que se han 
detectado en cuanto a la 
admisión de matrículas, en 
diferentes centros. También 
se comunicó que se había 
constituido en Madrid una 
Coordinadora a nivel 
nacional y que a primeros 
de semana tendrán una 
conversación con el 
Ministerio de Educación. 
Otra de las resoluciones 
tomadas fue la de pedir a los 
profesores de los institutos 
que formaran los claustros, 
para que tomen postura con 
respecto a la nueva 
normativa elaborada por el 
Ministerio, con relación a 
los claustros. En este 
sentido hay que hacer 
constar, que Tamarite y 
Cariñena ya se han 
manifestado en contra de la 
normativa.

En una reunión que 
mantendrán hoy con el 
delegado del Ministerio de 
Educación, los profesores de 
instituto encerrados van a 
exigir que ningún alumno se 
quede en la calle mientras 
haya plazas, que se lleve a 
cabo una redistribución 
racional del alumnado, 
atendiendo al sector en que 
viva y la reconversión de 
algunos centros en mixtos. 
Mañana por la tarde, los 
maestros y profesores de 
instituto, intentarán salir en 
caravana por las calles más 
importantes de nuestra 
ciudad.

detenido en explicar que el 
Programa de Actuación 
Urbanística está expuesto a 
información pública y que 
también los ayuntamientos 
afectados tendrán plazos de 
a diencia y se recibirán las 
alegaciones. Tras la 
aprobación nacional de 
INUR,la aprobación 
definitiva del Programa de 
Actuación Urbanística y los 
planes parciales corresponde 
a la Diputación General de 
Aragón. Respecto a los 
accesos a la factoría, sobre 
los cuales han mostrado su 
disconformidad los 
ayuntamientos vecinos 
(concretamente en una 
reunión celebrada en Epila), 
ésto no es competencia de la 
Diputación General sino del 
INUR. El señor Larios ha 
manifestado su 
preocupación porque ia 
repercusión de la factoría 
sobre los municipios 
próximos puede ser grave, 
teniendo en cuenta las 
carencias de instrumentos 
de planeamiento adecuados. 
Concretamente, el 
municipio de Figueruelas 
tiene normas subsidiarias, 
recientemente aprobadas, 
que habrá que reconsiderar.

En una de us 
intervenciones, a preguntas 
de los informadores, el 
señor Aguilar ha 
manifestado que habrá 
coordinación técnica y 
política con la General 
Motors, para no actuar sin 
relación con el Gobierno o 
con otras instituciones, ya

y Hacienda de ia Diputación 
General, Juan Linares, ha 
manifestado a los 
informadores que, 
preguntados los directivos 
de la General Motors sobre 
el medio de transporte que 
prefieren, contestaron que 
el ferrocarril añadiendo que 
en un cálculo improvisado 
coincidieron en que el 
tráfico con Europa podría 
ser de ciento sesenta a 
doscientas mil toneladas de 
vehículos exportados. El 
señor Linares ha explicado 
igualmente que habrá que 
tener en cuenta el tráfico de 
retorno, concretamente el 
transporte de motores desde 
la factoría de Viena hasta*la 
de Zaragoza, añadiendo que 
habrá que tener en cuenta el 
desarme arancelario que se 
producirá con el ingreso de 
España en la CEE. Tanto el 
señor Linares como el 
presidente Bolea han 
señalado que esto es muy 
importante para el 
ferrocarril del Canfranc y 
aue se explicó a los

irectivos de GM la 
situación de dicho

ferrocarril, dejando claro 
que su apertura depende 
exclusivamente del 
Gobierno francés.

Por último se ha señalado 
áue los directivos de 

eneral Motors se han 
interesado por las 
competencias que tiene en 
este momento la Diputación 
General de Aragón y las que 
tendrá en el futuro con el 
Estatuto de autonomía, 
especialmente en lo que se 
refiere a industria, 
qrd enación del territorio, 
obras públicas, formación 
profesional, e incluso 
competencias tributarias. 
Igualmente se ha dado 
cuenta del apoyo de la 
Diputación General a la 
creación de sociedades de 
? arantías recíprocas 
ormadas por pequeñas y 

medianas empresas para 
facilitar su acceso al crédito, 
lo que significa una línea de 
financiación muy 
interesante, prestando la 
Diputación General no sólo 
un apoyo político sino 
incluso la participación en 
las mismas.

Tampoco conocía el 
pregón de Labordeta

El PAR no intervino en 
el programa de fiestas

ZARAGOZA, 21 (ARAGON/expres).— E/ grupo municipal 
del Partido Aragonés Regionalista ha hecho público un extenso 
comunicado para puntualizar que no han intervenido en la con
fección del programa de las fiestas del Pitar, explicando determi
nados aspectos del mismo, como el hecho de haberse abstenido 
en la votación para la supresión de la reina de las fiestas y el co
nocimiento por los medios informativos del cambio de pregón, 
entre otros temas. El comunicado explica que el programa ha 
sido confeccionado por la delegación de festejos, pero que la 
Comisión de Cultura, en la que está representado el PAR no es 
responsable de la organización de los festejos y ha conocido al
gunos detalles de los mismos por las informaciones que ofrecía 
la concejal de Festejos. En la última reunión de la Comisión se 
conoció exclusivamente el pregón original, encargado a Radio 
Juventud.

La miel...

que se
esfuerzos,

podrían duplicar
teniendo en

cuenta que hay equipos de 
la GM recabando 
información de todo tipo, 
técnica, financiera, 
económica, etc, etc, no en 
Aragón.

FRANCIA DECIDE

El director de Economía

Ayuntamientos por la 
autonomía: 55, por ahora

ZARAGOZA, 21 (ARAGON/expres).- Cincuenta y 
cinco municipios se han sumado ya al proceso autonómi
co, habiendo comunicado los respectivos acuerdos de sus 
plenos a la Diputación General. Los últimos ayuntamien
tos han sido los de /llueca, Ibdes, Bujaraloz, Lucena de 
Jalón, Vfdpalmay, Agón, Bisimbre, Encinacorba y Olves, 
de la provmcia de Zaragoza; Utrillas, Alfombra y Escori- 
huela, de la provincia de I'eruel, y Loarre, Valle de Bar- 

. dagt, Valle de Liero y Santaliestra, de la provincia de 
Huesca.

MESA REDONDA, EN U'/EEO

J/oy, a las ocho de la larde, se celebrará én Utebo una 
mesa redonda sobre la aulonomt'a aragonesa. En la 
misma parlicipará7i.' Dipólilo OómeZ de las Hoces, José 
í.uE Merino, Eidel íbátiez, Etnilio Oaslón y Crülóbal 
Monies. Acluará como moderador José Juan Chicón.

Hoy va la cosa por 'los aires de grandeza".
¿No se han dado cuenta de que nos gusta 

mucho imitar? Como sigamos por este camino, ai 
fina/... itodos monos/ Lo ma/o de/ caso es que 
siempre, imania de costumbre/ so/emos imitar /as 
cosas ma/as, /as peores, /as mega/omanías... Será 
por defecto de fabricación... /todo es posib/e en 
e/ drama de /a vida/ /^e ha sa/ido cachondo, ¿no? 
Uno es así Si a este mundo no /e metemos a/go 
de cachondeo, /pues ya me dirá usted/ /Que no 
todo va a ser contar y contar desgracias/ Pues 
nada, que /a cosa también va hoy por e/ asunto de 
/a educación. A/ fina/, como siga así, todo va a 
ser cuestión educativa... y con /os encierros que 
hay... ivaya usted a saber por dónde tronará/ 
En fin, vo/vamos a /o nuestro. En un recinto uni
versitario, e/ cua/ me ca//o, que siempre se ha 
dicho que "quien ca//a otorga", /a cosa está tan 
ma/ estructurada, que cuando vas a pedir infor
mación sobre afgún asunto, no te queda más 
remedio que hacer co/a en /a fi/a de /os que van a 
matricu/arse. /\/atura/mente, esto só/o es un defec
to de construcción. Pero /a cosa no termina aquí, 
/o más "cuco" es que hay un señor que antes de 
hab/ar te dice "nada, nada, usted a /a co/a, como 
/os demás". Tu intentas decir/e que no quieres 
"co/arte", que /o tuyo es pedir inforhiación. De 
nada te va/e. E/ rey ha dictado su sentencia. E/ 
manda a/// y tiene potestad abso/uta sobre /a 
co/a, o sea, sobre /a fi/a. A ti, e/ único recurso que 
te queda es e/ de sacar un cigarro y, éntre bocana
da y bocanada, decir: "fumando espero... "F. G.

y la mosca
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Zaragoza viva

Profesor López 
Mateos, rector 

de la Universidad «LA UNIVERSI
TIENE QUE CUM

ZARAGOZA, 21 (ARAGON/expres, por Salvador M. 
AGUSTO-

Se ha celebrado esta mañana una rueda de Prensa en el Pabellón de 
Gobierno de la Universidad de Zaragoza en la que el Rector, profesor 
López Mateos, ha anunciado la fecha de apertura oficial del próximo 
curso 79-80.

La intención del equipo rectoral, recientemente elegido, es hacer 
coincidir cada vez más la Universidad “real” con la “oficial”. Contri
buir a la creación entre todos de una Universidad útil a la sociedad y 
abierta a todo el mundo. Trasparencia plena en su gestión. Según el 
mismo señor López Mateos nos comentaba, lo que más le gustaría al 
finalizar el curso es que nadie se hubiese enterado de que él había es
tado allí.

“A/e” consiguió unas declaraciones en exclusiva del rector.

(Ofreciendo a la sociedad los mejores

ua primera pregunta es inevi
table, ¿cuál es la fecha de co
mienzo del curso?

—La fecha del comienzo del 
curso será el 15 de octubre, con 
la inauguración oficial, y las cla
ses empezarán a primera hora de 
la mañana del di'a siguiente, mar
tes 16.

Puede extrañar que sea el di'a 
15 porque ya está muy avanzado 
el mes de octubre, pero lo hace
mos para quitar lo que tiene de 
ficticio el empezar “oficialmen
te” el 5 ó el 6, como otros años 
se ha hecho, para “congelar” 
otra vez la actividad académica 
hasta que pasen las fiestas del 
Pilar. Eso es una tontería. Creo 
que con la nueva fecha el acto 
es mucho más real, porque sí 
que es una inauguración de curso 
y no un formulismo protocola
rio.

Además, del 3 al 10 tenemos 
los Congresos Mariano y Mario- 
lógico, para los que la Universi
dad ha tenido una fuerte deman
da de plazas de alojamiento, que 
gustosamente ha cedido según 
sus posibilidades, en los colegios 
mayores religiosos y de la Uni
versidad, con lo cual, los mucha
chos que tienen que residir en 
los Mayores durante el curso ten
drán sus habitaciones ocupadas y 
no podrán instalarse hasta que 
no acaben los Congresos.

A la inauguración de curso es
tán invitados ios estudiantes. Y 

la invitación es real, si bien ten
dremos las limitaciones del espa
cio físico.

RETOQUES AL CALENDARIO

—Tenemos entendido que el 
próximo día 28 va a haber una 
importante Junta de Gobierno, y 
digo importante por el orden del 
día. ¿Qué nos puede adelantar? 
Al parecer hay algo relativo al 
calendario académico y al edifi
cio que tiene la Universidad en 
la Plaza del Paraíso...

—En efecto se van a tratar 
muchos temas. Entre ellos los 
que Ud. ha citado.

El calendario fijará las fechas 
de vacaciones, los periodos de 
exámenes, los plazos de trámites 
administrativos que tiene la Uni
versidad, etc... Las fechas en al
gunos casos van a sonar como to
dos los años; por ejemplo, las va
caciones de Navidad, que se pre
ven que empiezen el 21 de di
ciembre, viernes; pero lo que va
mos a tratar de cumplir a rajata
bla es que la última clase se dé 
efectivamente ese día, que nose 
corte el curso, como ha pasado 
otros años, una semana^ o diez 
días antes de la fecha oficial. Eso 
hay que olvidarlo, y el rector ya 
hará todo lo que esté en su mano 
porque así sea.

Hay que tener muy clara la 
conciencia de que nosotros le 
costamos un dinero a la sociedad

tanto los profesores como los 
alumnos, y si tenemos un plan 
de trabajo hay que cumplirlo a 
rajatabla; pues estamos engañan
do a la sociedad como no lo ha
gamos así.

Por ejemplo el tema de los 
"Santos”. Cada centro de la Uni
versidad, cada Facultad o Escue
la, tiene a lo largo del curso 12 
fiestas por santos patronos de 
cualquier tipo, desde S. Valero y 
el Pilar hasta S. Braulio, y esto 
no es normal. Así no se puede 
hacer nada serio.

-Algunos de ellos tendremos 
que suprimirlos, porque así no 
hay ningún tipo de continuidad. 
También habría otra posibilidad. 
Que la celebración de las festivi
dades se trasladase a los sábados. 
Mantiendríamos la tradición san
ta pero no destrozamos el curso 
académico. También están las in
terrupciones por elecciones. Pe

"Hace falta más dinero y más control. Nosotros 
no le temernos a ninguna inspección"

■ ”Yo pido desde aquí que si algo no funciona,, 
si algún profesor no cumple, que se haga 
inmediatamente público y se investigará”

■ Transparencia y democracia por la elaboración 
de los Estatutos

diríamos un poco de moderación 
a la hora de convocar para vota
ciones, porque el curso pasado 
hemos elegido tres veces, que 
son otras tantas interrupciones 
de la actividad académica.

RESCATAR LA ANTIGUA 
FACULTAD DE MEDICINA

—¿Y qué es lo que se preten
de hacer con el edificio de la Pla
za del Paraiso, la antigua sede de 
Medicina?

—Revitalizarlo. Es el edificio 
más antiguo de la Universidad, y 
es monumento artístico nacio
nal. Sólo se utiliza cuando hay 
algún acto académico.

Hay ya una comisión que está 
estudiando la forma de esa revi- 
talización, que se haría pensando 
en un interés de la Universidad 
y también de la ciudad. Es un 
edificio espléndido de cuatro 
plantas que hay que hacerlo fun
cionar.

Llevaríamos, a lo mejor, la 
Biblioteca General de ia Univer
sidad, todos los Departamentos 
de Gobierno de la Universidad, 
este Rectorado entre ellos; tam
bién tendrá su sitio la Institución 
“Fernando el Católico”, la Real 
Academia de Medicina tiene 
también su espacio, estamos en 
comunicación con el Ayunta
miento para llevar allí los Archi
vos Municipales, etc...

En fin, nuestra intención es 
volver a darle vida, convirtiéndo
lo en un centro de alta cultura.

DEMOCRATIZAR LA 
JUNTA DE GOBIERNO

— ¿Algo más digno de desta
car para esa Junta de Gobierno?

—Hay una propuesta para mo
dificar precisamente la actual 
composición de la Junta de Go
bierno, permitiendo la incorpo
ración a ella de representantes 
de todos los estamentos univer
sitarios: Personal no docente, 
alumnos, personal no numerario 
y personal numerario.

Esto ya lo recogí en mi pro
grama cuando me presenté a la 
elección de rector que en el 
máxirno órgano de Gobierno de 
la Universidad estén representa
dos, no solamente los centros, 
sino también todos los sectores 
de la vida académica.

La Junta de Gobierno ante
riormente estaba constituida por 
el equipo rectoral, los decanos 
de las facultades y un represen
tante por cada Escuela Universi
taria. Yo lo que propongo es de
mocratizar, ampliando el abani
co, este órgano de gobierno. Que 

en él se puedan escuchar todas 
las voces universitarias. Aunque 
de momento no sé cual será ia 
proporcionalidad, dudo mucho 
que podamos hablar de paritarie- 
dad. Aparte de que aún está pen
diente el tema de los Estatutos 
nuevos de la Universidad.

—Precisamente sobre eso iba 
a preguntarle ahora. ¿Cómo está 
el tema de los Estatutos?

—El tema de los Estatutos es
tá directamente relacionado con 
la Ley Orgánica de Autonomía 
Universitaria. Un día de estos re
cibiremos el Proyecto de dicha 
Ley, que se aprobó su paso a 
Cortes en el Consejo de Minis
tros del 14 de agosto.

Dentro del marco que nos dé 
ese Proyecto de Ley es donde 
tendremos que trabajar con los 
Estatutos.

El presidente de la comisión 
que va a encargarse del asunto es 
D. Manuel Ramírez, vicedecano 
de Derecho.

Con el material que elabore 
esa comisión se abrirá un proce
so, todo lo amplio que sea posi
ble, en el cual todos los sectores 
y estamentos de ia vida universi
taria podrán hacer las aportacio
nes que consideren pertinentes, 
enriqueciendo el original; esas 
aportaciones pasarán de nuevo a 
la comisión, que hará una nueva 
redacción y al final será la Junta 
de Gobierno quien diga la última 
palabra y los mande al Ministe
rio. Como se ve, es un proceso 
largo, que no acabará este curso, 
pero que queremos que tenga la 
mayor trasparencia y carácter 
democrático posible.

idmarus el

SEPTIEMBRE NEGRO

—Por las fechas que estamos, 
ia principal preocupación del 
mundo universitario está en los 
exámenes de septiembre. ¿Quí 
me puede comentar al respecto?

—Los exámenes de septiem
bre van muy mal siempre. Son 
muy pocos los que se progra- 

. man para estudiar durante el ve
rano y, claro, los resultados sue
len ser bastante deficientes. En 

términos muy globales podría
mos decir que si en Junio aprue
ban el 50 o 60^ de los presenta
dos, en Septiembre a duras pe
nas pasan del 25^

El problema fundamental es 
que en verano se estudia poco y 
es lógico que así sea, porque no 
hay ambiente de estudio. La so
lución radical a esta cuestión tal 
vez estaría en una reestructura- 

¡
los datos 
o¡remedi( 
ís médicc 
Ipodamo! 
ellos que coincidiría con la ac^Xos prol 

tual convocatoria de febrero y el j Zaragoza 
segundo con la de junio, dejando ledo aseqi 
el verano totalmenté vacío. Noídaia ¡lugj 
es más que una hipótesis que he lo van a I 
bría que estudiar, pero lo que es Msistema 
tá demostradísimo es que la con Isa, g 
vocatoria de septiembre suele ttbamos h 
dar resultados negativos. rloguir. 

Curiosamente, los únicos que Además 
se saldrían de esa tónica negative(nte 
son la gente que trabaja adema!jdfea ' 
de estudiar. jiras en <

—La selectividad de Medicinajazas jj¡ 
¿cuándo son las pruebas y cuán b fegún^' 
tas plazas hay? Msterio v

—Los exámenes comienzan e'ltodo mr 
martes 25 y acabarán el 28. Del 
las 500 plazas que nos ha dadoelu íPe’ofeso 
Ministerio a Zaragoza, 300 sonTJaciones 
para aquí, 100 para Huesca V™í®ntes 
100 para Soria. i^on.

leñemos
EXIGIR MAS 2®tcia y

^sniuchr 
’•“ndicio 

" Yo pid 
° to funi 
yo cun 

tte se I 
i?"**’’ 

con

ytos un

2'íf’rlo. 1
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—El asunto de Medicina traej 
rá cola. ¿Cuál es la^ postura del 
rector?

—Lo normal en este Distrito 
Universitario era que en primero, 
tuviéramos 2.000 alumnos. AS' 
no se puede hacer nada. La cali' 
dad de nuestros médicos, por ns' 
cesidad, ha de ser bastante defi' 
ciente. En una encuesta realizada 
entre 78 países sobre el nivel da 
cualificación de sus médicos, 
paña ocupaba el lugar 69. Pet® 
aun hay más, de 19 Facultades 
de Medicina de España, en esa 
misma encuesta, Zaragoza ocup^ 
el 19 lugar. La última. Eso ^o 
puede continuar así.

Nosotros comprendemos 
es difícil tomar la decisión

que 
del
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Profesores de Medicina 
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—El Partido Socialista de Ara
gón hizo pública una note pro
testando porque, además del 
“númerus clausus”, se daban 
plazas a extranjeros quedando 
en la calle aspirantes aragone
ses. ¿Qué tiene que decir a és
to?

—Hasta ahora no ha habido 
nadie, o casi nadie, que se haya 
quedado sin entrar. La puerta es
taba abierta a todo el mundo.

A partir de ahora van a entrar 
los mejores, vengan de donde 
vengan. Vamos, los mejores de 
entre los que lo soliciten. Si en
tre ellos hay alguno de origen 
no español a nosotros no nos im
porta lo más mínimo.

Lo que queremos es calidad, 
tanto en la enseñanza de ios pro
fesores como en la docencia de 
los alumnos.

MAS CONTROL 
Y MAS DINERO

—Para finalizar vamos a ha
blar de dinero. ¿Cuánto es el 
presupuesto para el curso que va 
a comenzar?

—Tenemos 1.500 millones de 
pesetas. Una distribución aún no 
la puedo hacer pública pues es
toy en ese trabado en estos mo
mentos. Lo que sí le puedo anun
ciar es que la principal partida de 
esos 1.500 se la llevan los gastos 
de profesorado.

—¿Eso es mucho o poco?
—En valor absoluto es poco, 

pero teniendo en cuenta la im
portancia que en este país se le 
da a la Universidad, su valor rela
tivo no es nada despreciable.

En nuestra opinión haría falta 
más dinero y pedimos también 
más control. Nosotros no le te
memos a ningún tipo de inspec
ción. Más control y más dinero.

Funeral por el 
comanditelzlerro

• Asistieron las primeras autoridades militares v civiles

En un clima 
emocbnado, 
pero sereno

Generales, jefes, oficiales, suboficiales y tropa, saludan militarmente el féretro cubierto por 
la bandera española a la salida del funeral

capilla del hospital, se orga
nizó una comitiva de coro
nas de flores y mientras que 
sus compañeros saludaban 
militarmente, un grupo de 
media docena de jóvenes sa
ludaban brazo en alto. El ac
to religioso oficiado en la 
capilla del hospital, abarro
tada de público hasta los pa
sillos, estuvo presidido por 
las autoridades militares, en
tre las que se encontraban el 
capitán general de la Región 
Antonio Elícegui Prieto, el 
teniente general Cabeza Ca
lahorra, el gobernador mili
tar y otros generales, entre 
ellos el general Atarés, que 

I había llegado de Valencia.
Entre las autoridades civiles 
se encontraban el presidente 
de la Diputación General, el 
gobernador civil, el alcalde 
de Zaragoza, fiscal de la 
Audiencia y Jefe Superior

Las autoridades militares que presidieron las honras fúnebres, entre ellos los tenientes genera
les Elícegui Prieto y Cabezas Calahorra

Autoridades civiles y militares rodearon el furgón que trasladaría tos restos del comandante 
Ezquerra, al cementerio de Torrero

de Policía.
La función religiosa fue 

oficiada por el comandante 
capellán, don Bienvenido 
Ruiz Gil, acompañado de 
otros dieciséis sacerdotes, 
quien en la homilía se refi
rió al dolor de todos los pre
sentes por la trágica muerte 
del comandante Ezquerro, y 
al dolor de todo el pueblo, 
sobrecogido por el terroris
mo. Se refirió el sacerdote al 
derecho supremo a la vida, 
añadiendo que no bastan las 
manifestaciones de repulsa 
pero que Cristo dijo: "El 
que cree en Mí, aunque ha
ya muerto, vivirá”, para pe
dir la luz de Dios para que 
ilumine a los responsables 
de la convivencia pacífica. 
Tras la misa funeral se rezó 
un responso.

A la salida del féretro del 
Hospital Militar, los compa
ñeros del comandante Ez
querro saludaron militar
mente, como habían hecho 
a la entrada, mientras un re
ducidísimo grupo de jóvenes 
rezaba un Padrenuestro que 
terminó con el grito de 
"Caídos por Dios y por Es
paña, presentes”. El final de 
la frase fue enérgicamente 
reprimido por un comandan
te que pidió silencio y que 
antes había indicado que no 
se desplegara ninguna ban
dera en el recinto militar, 
orden que los jóvenes, que 
portaban banderas naciona
les plegadas, acataron.

El féretro fue introduci
do en un furgón para ser 
trasladado al cementerio de 
Torrero, donde recibió cris
tiana sepultura, en un nicho 
donado a la familia por el 
Ayuntamiento. Entre los fa
miliares se encontraban el

ZARAGOZA, 21 (ARA- 
GON/expres).— En la tarde 
de ayer recibieron cristiana 
sepultura los restos mortales 
de don Julián Ezquerro, co
mandante de Infantería víc
tima de un atentado terro

rista que tuvo lugar anteayer 
en Bilbao. A las cinco de la 
tarde, en el Hospital Militar 
de Zaragoza se celebró un 
funeral de córpore insepulto 
por el alma del finado, acto 
al que asistieron autoridades

militares v civiles v un nu 
merosfsimo público, com
puesto en su mayoría por 
compañeros del comandante 
Ezquerro.

Al salir el féretro del fur
gón para ser dirigido a la

padre del finado, coronel re
tirado y presidente de la 
Hermandad de Retirados dé 
los tres Ejércitos, la esposa 
del comandante Ezquerro, y 
su hijo. Reportaje Gráfico

CALVO PEDROS
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‘Sitres catalans»

ZARAGOZA, 27 (AfíAGO/V/expres,por Sa/vador M. AGUST/).— Eduardo Martin To- 
irai as un ma/agueño, de 37 años, casado y con tres hi/os. Fue inspector de Traba/o y pro
fesor de Derecho de/ Traba/o en /a Universidad Autónoma de Barcelona.

Su carrera po/itica se inicia en la ciudad andaluza vinculándose a circuios de cristianos 
de base. En el año 70, ya en Barcelona, entra a formar parte de la OBT, de l&que sale en 
el 72. Al poco tiempo inicia su militanda en la antigua Convergencia Socialista de Catalu
ña, con la que pasará a formar en su rnomento el Partido Socialista de Cataluña-Partido 
Socialista Obrero Español, del que hoy en dia es secretario de Delaciones Parlamentarias.

Ha sido miembro destacado de la comisión redactora del proyecto de Estatuto de 
Autonomie para Cataluña y participó también en todo el proceso negociador de La Mon- 
cloa.

Habla catalán a la perfección.

“Mo hablar más 
"^del trasvase”

- Según el texto de Sau, ¿hay algún 
tipo de discriminación entre la pobla
ción emigrada y la de origen?

— Justo todo lo contrario. En él se 
declara que es ciudadano de Cataluña 
todo aquel que tenga su domicilio admi
nistrativo en cualquiera de sus munici
pios, lo cual es importantísimo, pues 
significa que cualquier vecino podrá 
exigir, por el solo hecho de serlo, el cum
plimiento de sus obligaciones para con él 
a la Generalitat.

- /.Qué obligaciones son esas?
È1 prestarle toda la ayuda que pueda 

en problemas como escolarización, sani
dad, urbanismo, seguridad social, seguri
dad pública, etc... Para la solución de 
cualquier problema relacionado con algu
na de estas cuestiones y muchas más que 
le podría citar, cualquier ciudadano de 
Caúluña goza de total igualdad ante los 
poderes publicos, sea cual sea su lugar de 
origen.

Pese a lo que dice el Estatuto, ¿sería 
propio hablar de dos comunidades en 
convivencia?

— No existen dos comunidades, sino 
dos lenguas. Que no es lo mismo. Esta 
diversidad de lenguas es el elemento uti
lizado demagógicamente— que puede po
ner en peligro la unidad de la comunidad 
de Cataluña. Asumiendo este plantea
miento (el que el problema está en la dua
lidad de lenguas), habría que ver, para 
comprobar si hay marginación, cómo lo 
resuelve el Estatuto. Vemos que en el 
Art. 3, dice que la Generalkat tiene la 
obligación de facilitar el uso normal y 
oficial de las dos lenguas, y además dice 
explícitamente ese mismo artículo qué la 
Generalitat garantizará la igualdad de to
dos los ciudadanos en el disfrute de suS 
derechos y en el cumplimiento de sus 
deberes, evitando toda discriminación por 
el uso de su lengua.

Lo que nos lleva a la conclusión de 
que, incluso en este tema que podría 
plantear mayores problemas desde la pers
pectiva de la emigración, también el Esta
tuto de Sau lo resuelve satisfactoriamente 
para todas las partes implicadas.

CATALUÑA, UNA SINTESIS

- Pero no se trata sólo de la lengua, ¿y 
las culturas autóctonas?

Al respecto, el Estatuto dice dos 
cosas: uno, que la competencia exclusiva 
en materia de Cultura es de la Generalitat

"Lo que tenemos es que plantearnos el problema 
como una cuestión de solidaridad auténtica"

y que esta garantizará a todos los ciudada
nos catalanes, nacidos o no aquí, la parti
cipación en la política y realidad cultural 
catalana. Y dos, que la Generalitat cola
borará con el Estado para fomentar el 
patrimonio cultural común de Cataluña y 
para respetar todas sus modalidades lin
güísticas o de otro tipo.

Además, la realidad cultural catalana, 
ya hoy en día, es una realidad de síntesis 
y mezcla de muchos y muy diversos tron
cos u orígenes.

- En todo el rato que llevamos ha
blando aún no ha salido el concepto de 
“integración”.

Yo soy totalmente contrario a que 
se utilice. No se puede hablar de integra
ción, porque si lo hiciéramos tendríamos 
que hablar de que todos los ciudadanos 
de Cataluña, nacidos donde sea, se han 
de integrar en la nueva Cataluña. En el 
fondo ese es el tema. De lo que se trata 
es de crear una “nueva Cataluña”, mante
niendo el respeto explícito a las peculia
ridades de unos y otros, pero sintetizando 
todo lo que de positivo tenemos las gen
tes que vivimos aquí. Es un proceso histó
rico y dialéctico que como pueblo tene
mos que hacer. Y cuando hablo de sínte
sis no estoy pensando en una simple 
“suma”, sino en algo diferente y superior 
a cada uno de los “ingredientes” por se
parado.

NO HABRA DISTANCIAMIENTO 
CON ARAGON

- Dejemos el terreno político y vaya
mos al económico. ¿Qué va a pasar con 
los actuales intercambios.,comerciales e 
industriales entre ambas comunidades 
cuando la Generalitat tenga ya un poder

- No se producirá ninguna repercusión 
negativa en esas relaciones o intercam-. 
bios.

A corto plazo pórque es más que cues
tionable que esa asunción teórica de com
petencias en -los aspectos de orientación 
económica y comercial se materialicen en 
la práctica. Hará falta un período de ro
daje. A medio-y largo plazo porque es de 

prever que serán los sectores populares 
los que controlarán las instancias de po
der y desde ellas realizarán una política 
eminentemente antimonopolista, con lo 
que, si pensamos que en Aragón no se da 
en ninguno de los sectores con los que 
nosotros comerciamos ese carácter de 
monopolio, no es imaginable que la 
orientación que dé la izquierda perjudi
que a los intereses de los aragoneses.

¿Se puede afirmar entonces que no 
habrá ningún distanciamiento entre las 
dos comunidades con la aprobación del 
Estatuto?

— Todo aquel que piense que el Esta
tuto va a operar como un instrumento 
de aislamiento o distanciamiento de 
Cataluña hacia cualquier otra de las na
cionalidades o regiones del Estado está 
en un grave error. Lo que sí se va a nao- 
dificar son los centros de control y poder 
del Estado y también va a cambiar quién 
es el que los domina, pero será una mo
dificación para mejor, pues se descentra
lizará gran parte del apartado burocrático 
y muchos de los elementos distorsionado- 
res de la vida de los pueblos de España 
que emanaban de Madrid, desaparecerán.

TRASVASE: PRIMERO,
LOS MONEGROS __________________

Y con la nueva situación, ¿qué me 
puede decir del trasvase del Ebro?

— Yo pienso que lo que hay que hacer 
para empezar es no hablar más del trasva
se del Ebro. Lo que tenemos es que 
planteamos el problema, ahora que vamos 
a entrar en una dinámica de comunida
des autónomas, como una cuestión de 
solidaridad auténtica.

Para empezar habría que hacer un pro 
fundo estudio, desde una perspectiva téc
nica, de todas las cuencas hidrográficas 
de España para ver sus posibilidades de 
máximo aprovechamiento. Dentro de este 
gran estudio el Ebro tendría su capítulo 
propio y específico, pero en el que te de
bería tener muy en cuenta, en plano de 
absoluta igualdad, las opiniones, criterios 
e intereas de las comunidades autóno
mas, cosa que hasta ahora no se ha hecho.

Por tanto, desde nuestra perspectiva: res
peto absoluto a la opinión técnica y 
política de Aragón sobre todo este tema.

— ¿Cuáles serían los términos concre
tos del problema?

— El problema se plantea en los si
guientes términos: ¿cómo podemos obte
ner una mayor rentabilidad a las aguas del 
Ebro teniendo en cuenta los intereses de 
ambas partes?

— Es evidente que los Monegros es 
la zona más desértica, aparte de Almería, 
de toda España, y que eso ha de ser lo 
primero que se solucione con la nueva 
utilización de las aguas del Ebro. Pero al 
mismo tiempo e» innegable que en Cata
luña hay un régimen hidrográfico y pro
blemas de superpoblación que acarrean 
un mayor consumo de agua. Agua que 
los ríos catalanes no tienen.

Todos estos factores se han de conju
gar para poder encontrar una solución 
justa. Lo que nosotros no haremos nunca 
es una reivindicación de las aguas del 
Ebro en contra de los intereses reales de 
Aragón y, nuestra idea es que la solución 
a todo este follón ha de ser pactada. Hay 
que negociarla. Y no permitir que la de
cisión final se tome en Madrid sin tenet 
en cuenta los criterios de las dos comu
nidades que, en mi opinión, deberían ser 
los determinantes.

— Para finalizar esta charla, abordemos 
otro tema de carácter económico: el Fon
do de Compensación Interterritorial 
¿Hay algo que decir al respecto?

— Sí, que nuestra idea del Fondo de 
Compensación no es la misma que la de 
UCD y que esa Ley que ha salido del 
Senado y del Congreso recoge la opinion 
de los centristas solo.

No estamos de acuerdo con el reparto 
que se ha hecho de los 20.000 millones; 
Ni con el reparto ni con la Ley, que ahí 
es donde esta el “quid” de la cuestión.

No creemos que el dinero de ese 
Fondo deba venir de los presupue^os 
generales del Estado ni que sea el Go
bierno quien reparta toda la partid- 
Nosotros pensamos que el Fondo se ha de 
abastecer de aportaciones reales y directs 
de cada comunidad autónoma recaudad^ 
por su Hacienda. La aportación de cada 
uno sería un porcentaje fijo e igual parn 
todos. Una vez reunidas todas las aporta
ciones, se repartiría en función de 1^ 
necesidades de cada cual, con lo que seria 
a través de ese reparto como se consegui
ría el reeqúilibrio y la compensación.
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ZARAGOZA, 21, (ARA(A)\/expres). — Kn el debate 
permanente que abierto en estas páginas sobre el proceso auto

nómico de Aragón, y al que se ha convocado a todas las fuerzas 
Apolíticas y sociales^intervienen hoy dos centrales sindicales que 

mnen sus actitudes ante este tema trascendental para nuestro pueblo. 
Unión Sindical Obrera y el Sindicato Unitario, con cuyas opiniones se 

completa el turno de los sindicatos.

I U/V/OIV SI/VD/CA L OBRErX L^posibífíí^ 
ifo no ser tercermumSstas

—¿Existe suficiente concien
cia autonómica en Aragón?

—El pueblo de Aragón tiene 
la amarga experiencia del régi
men franquista que relegó a un 
segundo plano a una comunidad 
que podía ser punto de enlace 
entre Cataluña y el País Vasco, 
donde la contestación política, 
sin ser la única, ha sido la que 
nunca pudo asimilar en aras a la 
concepción unitaria impuesta del 
régimen.

El mejor modo para ello fue 
someter a Aragón, a un expolio 
brutal que diera el resultado que 
ahora padecemos: la desertiza- 
ción, la emigración,el poco peso 
político a nivel del país, etc. Si a 
partir de la Constitución se nos 
abre la posibilidad de no ser ter- 
cermundistas, pensamos que sí 
hay conciencia de los graves pro
blemas que tenemos pendientes 
por resolver y ser una región o 
nacionalidad de primera línea.

—eremos que en este pun
to no basta con que los Ayunta
mientos y Diputaciones pidan la 
autonomía. Se deberían estar 
creando las bases para solucionar 
los innumerables problemas que 
padecemos, de tal forma que los 
trabajadores y demás capas de la 
población vieran la importancia 
política que tiene la autonomía, 
lo cual redundaría en una parti
cipación masiva en el referén
dum a celebrar.

—En la elaboración del futuro 
estatuto, ¿quién debe participar?

—Si nos atenemos al punto de 
vista extrictamente legal, el art. 
1 51., en el apdo., 2, primer pun
to, está dicho quién debe elabo
rar el futuro estatuto (los diputa
dos y senadores). Ahora bien, in
dependientemente de esto, a no
sotros, como fuerza social, nos 
parece que existen fórmulas para 
que participen todas las fuerzas 
políticas y sociales.

LA NACIONALIDAD, 
UN PROCESO LARGO

—¿Aragón es nacionalidad o 
región?

—En esta discusión nos parece 
que no se puede cerrar la polémi
ca con la cuestión de la autono
mía, y esto por dos razones: la 
primera es que según la Consti
tución parece ser que no va a ha
ber discriminaciones en cuanto 
nacionalidad o región, siempre 
que antes lo hagan por la vía del 
art. 151. La segunda es que la 
concepción de nacionalidad es 
una cuestión que está en evolu
ción y que cabe que los aragone
ses vayamos adquiriendo una 
conciencia de comunidad estable 
de hombres, de territorio, de vi
da económica y sicológica, y no 
sólo de joteros y de “pilaristas”, 
por esto nos parece que requiere 
un proceso más largo.
“Representación proporcio

nal o igualitaria, para la constitu
ción de la asamblea legislativa 
aragonesa, entre las tres provin
cias.

—Éste es el problema político 
más candente en estos momen
tos; a nosotros nos parece que la 
representación proporcional es la 
fpás justa, sin que esto quiera de
cir que Huesca y Teruel tengan 
ona representación testimonial 
(se podrían introducir medidas 
correctoras) y que la ciudad de 
Zaragoza desempeñe el papel 
centralizador que nadie desea. El 
peligro en este punto está en que 
existan intereses de partido por 
encima del general de Aragón 
que es de lo que se trata. Muchos 
de los que ahora abogan por la 
Igualdad son los mismos que han 
contribuido a esta situación en 
que nos encontramos.
A POR UNA PARTICIPACION 
masiva en el 
REFERENDUM

. '¿Autonomía plena o restrin
gida?

'Qué duda cabe que en base 
a lo expuesto en el primer punto 
'a vía ha de ser el de conseguir la 
autonomía plena, vía art. 151. 
. ¿Cuáles son las acciones que 
"ay que llevar a cabo para que el 
pueblo aragonés pida unánime
mente la autonomía?

St/yPtCATO U/y/TAfítO 

liutonomia pisns para
probisiiias realas

—¿Existe conciencia autonó
mica en Aragón?

—Existe conciencia de que 
Aragón tiene problemas muy 
graves, a los que desde Madrid 
no nos van a dar solución, si 
aquí no nos movemos. Todo 
el mundo habla de terminar los 
regadíos, de hacer algo para 
que no sigan despoblándose al
gunas comarcas, de abrir el Can- 
franc, de oponerse a las nu
cleares, de que se vayan los 
yanquis de Zaragoza, etc.

Pero es una tarea que tene
mos por delante todas las fuer
zas políticas y sociales aragone
sas, el vincular la solución de es
tos problemas a la autonomía, 
es decir, el llevar a la conciencia 
de los aragoneses la idea de que 
luchar por la autonomía es lu
char por la defensa de nuestros 
intereses, de los intereses de 
Aragón.

Esto nos lo ha puesto muy 
difícil la andadura, ya durante 
más de un año y medio, de la Di
putación General; no hace falta 
recordar la gran espectativa auto
nómica que existía en Aragón, 
las grandes esperanzas en esa na

ciente preautonomía, que puso 
en la calle a cientos de miles de 
aragoneses un 23 de abril de 
1978, que hoy se ve tan lejano. 
Para los aragoneses, la DGA era 
el embrión de la futura autono
mía; por eso como experiencia 
no ha podido ser más negativa: 
un organismo burocratizado, ale
jado del pueblo, inservible para 
encontrar soluciones, lugar de 
disputa de cortos intereses parti
distas, con escasa iniciativa y 
hoy nulo entusiasmo.

Con esta experiencia, ¿cómo 
esperar que el pueblo aragonés 
tenga esperanzas puestas en la 
autonomía? ¿Como esperar que 
les entusiasme esa perspectiva y 
que luchen por ella? No, aún no 
existe conciencia autonómica su
ficiente; sí existe conciencia de 
los problemas de Aragón. Es la 
base indispensable para generar, 
si sabemos hacerlo, el entusias
mo por conseguir la autonomía.

ARAGON ES ARAGON

—¿Autonomía plena o res
tringida?

—Debemos luchar por conse
guir una autonomía lo más com
pleta posible, en el marco del 

art. 151 de la Constitución.
—¿Quién debe participar en la 

elaboración del Estatuto?
—Todo el pueblo de Aragón, 

a través, de sus organizaciones 
políticas, fundamentalmente, y 
de todo tipo. No es el interés de 
un par de partidos lo que está en 
juego; es el interés de Aragón, 
y de sus gentes, y eso desborda 
el,estrecho marco de ese par de 
partidos, por más votos que ha
yan podido sacar en unas elec
ciones. El conjunto de las fuer
zas políticas, parlamentarias o 
no, deben participar. Pero no só
lo las fuerzas políticas, también 
las sindicales, campesinos, orga
nizaciones de la pequeña y me
diana empresa, ecologistas, etc.

—¿Representación proporcio
nal o igualitaria?

—Nos inclinamos por un tipo 
de representación proporcional, 
si bien con pequeñas correccio
nes; por una representación en 
base a las comarcas, buscando 
que todas ellas estén representa
das en las futuras Cortes de Ara
gón.

—¿Aragón es nación o re
gión?

—Definir el carácter de nación 
o región, es un problema con

ceptual, es decir, primero hay 
que definir que es una nación o 
que es una región.

Algunos de los argumentosque 
se han dado para concluir que 
Aragón es nación, tienen un tu
fillo a oportunismo y a demago
gia, que si fueran consecuentes 
quienes los han expuesto, ten
drían que llegar a la conclusión, 
por ejemplo, que Sobrarbe tam
bién es nación...

Buscar el pronunciamiento de 
que Aragón es nación, en base a 
que si no estaríamos en peores 
condiciones que otras nacionali
dades del Estado español, carece 
de fundamento; no hay ninguna 
disposición de ningún tipo que 
establezca esta discriminación; el 
conseguir para Aragón una auto
nomía plena es indiferente de 
que lo llamemos nación o región.

Lo de nación o región aún te
nemos tiempo de seguir discu
tiendo; de los problemas de 
Aragón, no se puede seguir discu
tiendo mucho tiempo más sin 
poner soluciones; puede ser tar
de.

Si hace falta una definición, 
de momento, podemos ir utili
zando aquella que nos dejó Cos
ta, y que venía a decir, "Aragón 
es eso: Aragón".
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DEMOCRATAS

“No se puede dar una explicación de lo 
que es el hombre sabiendo sólo Física, 
Química, etc.”

ZARAGOZA, 21 (ARAGON/exprés, por Félix GAR
CIA).— El próximo día uno de octubre se iniciarán dos cur
sos de antroponomía y vitacultura en nuestra ciudad. La 
idea ha suicido de, y la patrocina, la Asociación Vegetariana 
Antroponómica. Como es lógico, pensarán ustedes que qué 
significa esa “palabreja” tan rara. Pues bien, nos hemos 
puesto en contacto con el presidente de la Asociación, 
José Antonio Sha García, para que nos lo explique y, al 
mismo tiempo, nos desvele los misterios que existen en 
torno a la agricultura biológica.

— ¿Concretamente, qué 
es la antroponomía?

— Viene de las palabras 
griegas ántropos, que signi
fica hombre, y nomos, que 
equivale a ley. Por lo que 
podemos decir ya que es 
aquella doctrina que indaga 
e investiga el conjunto de las 
leyes que se refieren a la vi
da del hombre, para que 
éste consiga la salud, sabidu
ría y santidad. Esta doctrina 
es de tipo filosófico-científi- 
co. Filosófica porque trata 
de inculcar en el ser humano 
un profundo amor por la sa
biduría, para buscar la ver
dad sin regatear esfuerzos. 
También participa de la 
ciencia, aunque depurada de 
todo materialismo. La 
antroponomía en sí lo que 
hace es formular preguntas, 
crear inquietudes, etc., para 
que el hombre, con su pro
pio esfuerzo personal, selas 
contesta.

CUERPO, ALMA 
Y ESPIRITU

¿Cómo entiende la sa
lud, la antroponomía?

Desde luego que para 
nosotros no signific'a ausen
cia de dolores. Pensamos 
que una cosa es sentirse 
bien y otra muy distinta, 
estar bien. Creemos que la 
salud nace como consecuen
cia del equilibrio armonioso 
de todo lo constituyente 
del hombre: cuerpo, alma y

espíritu. Es decir, del equi
librio entre el hombre y 
todo lo que le rodea.

- ¿Qué entiende por san
tidad?

— La vivencia de la ley 
del amor, un amor que ha 
de extenderse a cada uno de 
los reinos de la naturaleza; 
mineral, respeto por los 
equilibrios ecológicos, vege
tal, preconizando una 
educación en la que, el niño, 
ame a las plantas, una agri
cultura de tipo biológico, 
que respete el suelo y la 
vida que hay en él. Amor 
por el reino animal, el cual 
está más cerca de nosotros 
y nos ayuda en la evolución. 
Amor en el terreno humano, 
teniendo un gran respeto 
por todas las ideologías, sin 
distinción de credos, razas, 
etc. Y también por reinos de 
superior jerarquía que están 
por encima del hombre.

LA SABIDURIA 
DE LAS EDADES

— ¿Cuántas materias abar
ca la antroponomía?

— Un total de 287, que 
se imparten a lo largo de 5 
años.

- ¿Hay libros suficien
tes?

— Ahora no, pero ya nos 
hemos puesto en contacto 
con una editorial, para em
pezar a publicar libros sobre 
las materias antes menciona
das.

En Torrero y Casetas

NUEVAS OFICINAS
DE CORREOS

ZARAGOZA, 21. (ARAGON/expres). — Al mediodía 
de ayer se inauguraron las nuevas oficinas de Correos y la 
Caja Postal de Torrero-Venecia y Casetas. El acto fue 
presidido por el subdirector general de Correos, Ernesto 
Brunet Ayllón, al que acompañaban Eduardo González 
Fael, delegado jefe regional de Telecomunicación, Joa
quín Rubio, jefe provincial, administrador general de la 
Caja Postal, Antonio Días Miguel, teniente de alcalde 
Luis Roldan y coronel José Gracia, en representación 
del capitán general, entre otras autoridades.

En su discurso el subdirector general destacó que se 
han invertido en las obras de estas dos oficinas más de 
veintitrés millones de pesetas. Tras la visita a las instala
ciones se ofreció un vino de honor.

— ¿De dónde surge la an
troponomía?

— De la sabiduría de las 
edades. En la antigüedad se 
formaban hombres para 
conseguir la salud, sabiduría 
y la santidad. Esta sabiduría 
que procede de la Atlántida, 
se propagó por la India y 
después por el norte de 
Africa. Hasta Uegar a los 
momentos actuales en que 
se aplica con todos los cono
cimientos que nos aportan 
la tecnología y ciencia mo
derna.

— El curso comienza el 
día 1 de octubre. ¿Se han 
inscrito muchas personas?

— Primeramente quiero 
hacer constar que es el ter
cer año que se imparten es
tos cursos. Se han inscrito 
unas 150, y van a participar 
médicos de toda España 
junto con muchos alumnos 
de medicina que han trasla
dado su matrícula a Zarago
za, sobre todo a partir, de 
tercero de carrera, para po
der seguir estos cursos.

ÑO TODO ES MATERIA

— ¿A qué se debe el in
terés por la antroponomía?

— Como hemos dicho an
tes, la ciencia tiene excesiva 
carga de materialismo por 
lo que no puede dar respues
tas a las preguntas que los 
estudiantes, médicos y otras 
personas se hacen. No se 
puede dar una explicación 
de que lo que es el hombre, 
sabiendo sólo física, quími
ca, etc., hace falta saber 
muchas más cosas. Por eso 
las personas buscan algo 
más y aquí lo encuentran.

— ¿Esto puede producir 
algún roce con la medicina 
oficial?

— No. Son disciplinas to
talmente diferentes. Una 
cosa es que una persona ten
ga una formación adecuada 
para curar las enfermedades 
y otra muy distintii, que la 
tenga para enseñar a otros a 
vivir de acuerdo con las 
leyes naturales, para que 
tengan salud.

AC.RICULTURA 
BIOLOGICA

Anteriormente me ha 
hablado de la agricultura 
biológica...

Todas las estructuras 
sociales actuales se basan en 
el egoísmo de los hombres. 
Tanto la agricultura, como 
el comercio y la industria. 
Pero, ¿qué le interesa al 
hombre? Al hombre le in
teresa el máximo de rendi
miento con el mínimo de

inversión, por eso recurre a 
la química. Como conse
cuencia, la microflora del 
suelo se va eliminando y se 
produce un desequilibrio 
grave en cuanto a conteni
dos oleaginosos. Al cultivar 
terrenos, que están' con una 
cierta capa de veneno, de 
pesticidas, de herbicidas, 
etc., estos no tienen los 
oligoelementos que son ne
cesarios en los procesos 
enzimáticos que tienene re
lación con el metabolismo 
del hombre en general. Es 
decir, la vida depende mu
cho de los equilibrios enzi
máticos. Rudolf Steiner, se 
dio cuenta de las consecuen
cias desastrosas que podría 
traer una agricultura degra
dada y por eso creó la agri
cultura biológica, la cual se 
basa en regenerar el suelo, 
aportando materia orgánica 
que tenga una gama comple
ta de todos los oligoelemen
tos y, por otro lado, crear 
un equilibrio ecológico en
tre el agricultor, las plantas 
y las aves.

— En Aragón, ¿hay algu
na experiencia de agricultu
ra biológica?

— Tenemos unos terrenos 
en Borja y ya hace unos 3 
meses que recogimos las pri
meras cosechas cultivadas 
por el sistema biodinámico.

— ¿Hay alguna diferen
cia entre los productos cul
tivados de esta forma y los 
normales?

— Existe una gran dife
rencia en cuanto al sabor. _

— ¿Comercializan los 
productos?

— Se ponen a la venta a 
través de una cooperativa 
que pertenece a nuestra 
asociación y a nivel de las 
tiendas de dietética.

— ¿Se han conseguido 
buenas producciones?

— El rendimiento ha sido 
muy parecido a los cultivos 
de tierras normales.» Para 
abono hemos utilizado el 
compost que es un prepa
rado que se hace con ex
crementos de animales, 
personas y otros productos 
naturales.

— ¿Existe interés en 
España por este nuevo tipo 
de agricultura?

- Sí. Son yamuchaslas 
personas que han venido a 
Borja interesados por el 
nuevo tipo de cultivo. Por 
otra parte, este año se ha 
celebrado, en la Universidad 
de (’omillas, el primer curso 
de cultivo biológico, en el 
cual han participado profe
sores de Alemania, ingenie
ros agrónomos especializa
dos, etc.

DE CARNET
La democracia ia vamos haciendo poco a po

co, aunque a veces parezca que se trabaja a 
destajo. La vamos haciendo, digo, porque los polí

ticos de profesión a veces se creen los exclusivos 
protagonistas de este trabajo. Esa es la diferencia 
entre la autocracia y la democracia.’La figura del 
"defensor del pueblo" ya se discutirá en las Cortes, 
pero por una vez habrá que decir que la democra
cia no será posible si no se cuenta con el pueblo, si 
las cosas se siguen haciendo a espaldas del pueblo, 
a traición y por sorpresa. No nos vamos a erigir en 
portavoces del pueblo, que para eso nos hubiéra
mos presentado a las elecciones y quién sabe si con 
un poco dé dinero y otro poco de aparato podría
mos haber arañado alguna representación. Pero 
eso no es misión de la prensa, de los medios de 
comunicación, que no son más que intermediarios 
de noticias y de opiniones.

•
 La democracia la vamos haciendo a trompi
cones, y es lógico. Hay quien tiene el poder 

económico, hay quien tiene el poder político y 
hay quien está en la oposición. Pero también hay 
situaciones intermedias, probablemente las más 
difíciles. Hay condicionamientos de todo tipo pero 

uno de ellos, cuarenta años de educación antide
mocrática, es probablemente la base de algunos 
malentendidos, de algunos enfrentamientos y de 
muchas soberbias. La democracia no se reduce, 
como tantas veces se ha dicho, a votar cada cuatro 
años, sino que es un ejercicio de cada día, es la 
exigencia de responsabilidad a to (Jos los ciudada
nos, y desde luego a los que han sido elegidos 
representantes populares.

•
 En nombre de la democracia se conocen ver

daderos crímenes hechos a lo largo de la 
historia. Ha ocurrido que gracias a los votos, por
que los votos son perfectamente manipulables, el 
fascismo ha llegado al poder. Y en nombre y con 
el respaldo de los votos han nacido dictadores que 

están en la mente de todos. Los votos no son el 
argumento supremo e intocable para demostrar 
que quienes los tienen actúan correctamente. La 
democracia, pues, no son sólo los votos, sino que 
hay que tenerlos y actuar con arreglo a ese manda
to de ios votos, que es un mandato democrático. 
Tenerlos y responder ante los votantes en todo 
momento, en una continua comunicación que 
rompa con el peligro de encerrarse en urnas de 
cristal.

•
 La izquierda de este país, que lentamente 

va conquistando parcelas de poder gracias 
a ios votos, es consciente de que la batalla es dura 
y larga, que no tiene experiencia de poder y que 
tendrá que aprender a ejercerlo. Se van a cometer 
muchos errores en ese camino largo de la democra

cia, desde los políticos profesionales, porque todos 
somos animales políticos, hasta el último ciudada
no. Hay una tendencia curiosa a falsear las cosas. 
Hay una tendencia a justificiar errores por el mero 
hecho de ser demócratas de toda ia vida, cosa que 
había que demostrar, por otra parte. Pero esa es 
una salida falsa.

•
 Hay una tendencia también, cuarenta anos 

de educación antidemocrática, a rehuir la 
crítica, a anatematizar, a tachar de fascistas a 
todos aquellos que no comulgan con las consignas 
de uno u otro partido. Cuando la izquierda es 
criticada se empieza a hablar de complot, como en 

otros tiempos. Y como en otros tiempos también 
se reparten etiquetas y carnets. Te pueden dar el 
carnet de demócrata o te pueden tachar de ia lista, 
erigidos ellos en jueces supremos ideológicos y 
dogmáticos. La heterodoxia es imposible, o estás 
conmigo o estás contra mí. Dicen que se ganaron 
el carnet de demócratas un día y que con eso bas
ta, pero no es verdad, el carnet, como la ley, no 
existe, se lo inventan. Porque la democracia hay
que hacerla día a día, entre todos, para que encon
tremos algo más que un carnet. Y ustedes perdo
nen por la forma editoriaiizante pero hay días 
completamente grises y fríos, como hoy.

EL l/VF/L TñAOOy
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GON/expres.

CIERRE 
SOSTENIDO

BOLSA de
HOY

r MADRID 1
Cierra la semana con una se

sión tranquila donde la operati
va ha sido corta con pequeñas 
variaciones en uno y otro sen
tido, abundando mucho los 
cambios precedentes. Con me
nos oferta en el sector de ban
cos comerciales abundando las 
repeticiones y lógicamente el 
Santander recupera 2 y Quesa
da cede 3, En los bancos indus
triales los principales ponen 
cambios anteriores. Bajas muy 
generalizadas en eléctricas desta
cando Unión que cede 1,25. El 
Fénix pone papel -3 y en cons
tructoras algunos avances, de 
1 entero en Vallehermoso, 2 en 
Uralita y 3 en Cristalería. Des
taca en monopolios el avance 
de 1,5 en Campsa perdiendo Te
lefónica 1 cuartillo. En el auto
móvil Citroen gana 2 cediendo 
el mismo importe Motor y Seat, 
la última señalando papel sin

operaciones. Signos cortos en 
siderúrgicas y en las químicas 
los extremos en el avance de Ex
plosivos que pone dinero en ga
nancia de 2,25 y petróleos que 
pierde 2 enteros. El cierre sos
tenido. Indice: 91,12 -1-0,01.

I Barcelona]
Sesión final de semana floja 

y con relativo sostenimiento de 
los cambios, sin que a su térmi
no exista horizonte de varia
ción en la orientación general. 
Algunos avances del orden de 1 
entero en las químicas, para 
Carburos, Explosivos. En cons
trucción Dragados cede 2 y en 
el automóvil Fasa pone papel 
-4. Pequeños retoques en eléc
tricas de 1,5 en Hidrola y de 
1,25 en Sevillana que son las 
bajas mayores del grupo. Sin va
riaciones en papelera, con muy 
pocas alteraciones en los bancos 
industriales y en los comerciales 
perdiendo 1 entero Bilbao e His
pano, mejorando 1 el Central y 
sin poner cambio Banesto.

BILBAO I
Cierra la tanda semanal con 

idénticas características que sus 
precedentes, aunque el índice

general mejora un poco gracias a 
los avances y equilibrios apoya
dos de algunos valores de gran 
influencia en el mismo. Desigual
dad en las eléctricas ya que mien
tras Reunidas gana 1 e Iberdue- 
ro 0,5, Sevillana baja 2,5 y 0,5 
Fecsa e Hidrola, no modificán
dose Femsa. En las metalúrgicas 
Nueva Montaña gana 1,5, recor
tando 0,5 Tubacex y un cuarti
llo Hornos, la nota negativa de 
bancos la da el Popular flexio- 
nando 1, Incrementando este 
mismo importe Banesto y Gui- 
puzcoano, Santander y Banku- 
nión, tomando 2 Bancaya. Pocas

variaciones químicas y monopo
lios, subiendo 2 Campsa y Vert, 
desmereciendo 0,5 Sefanitro. 
En construcción y camentos ba
ja de 1 en Dragados y Eguaras, 
sin fluctuación Lemona, acción 
derecho, y Rezóla. Del resto de 
valores predominio de repeticio
nes, siendo lo más destacado el 
fortalecimiento de 5 en Cune, 
2 Ebro y la baja de 5 en Bodegas 
Bilbaínas. Cierre tranquilo dada 
la inhibición de la oferta y la es
casa actividad del dinero. Indice 
gana 17 centesimas, cerrando a 
92,86.

El activo asciende a 10.000 millones

"NAVIERA LETASA" 
DESISTE DE LA 
SUSPENSION DE PAGOS
MADRID, 21 (Europa 

Press).— Los accionistas ma- 
yoritarios de “Naviera Leta- 
sa”, que propugnan el le
vantamiento de la suspen
sión de pagos presentada en 
septiembre de 1977 con un 
activo de 10.000 millones 
de pesetas y un pasivo de 
8.000, han explicado a 
Europa Press su postura, 
con el fin de salir al paso de 
las manifestaciones realiza
das por alguna persona de 
la compañía y de precisar 
las motivaciones de la junta

COMUNICADO A PROFESIONALES, ARTISTAS Y EMPRESARIOS INDIVIDUALES

ESTIMACION OBJETIVA SINGUWR
(PAGO FRACCIONADO 1- SEMESTRE DE 1979)

general de accionistas que 
convocan para el próximo 
jueves a pesar de la prohibi
ción judicial que pesa sobre 
la misma. Dichas explicacio
nes son:

El consejo de adminis
tración de Naviera Letasa ha 
conseguido durante los dos 
últimos años en que la Na
viera ha estado en suspen
sión de pagos y a pesar de 
las dificultades de un merca
do de fletes deprimido, el 
que funcionen todos los bu
ques a pleno rendimiento 
que todo el persona! de que 
se compone la compañía tan
to de tierra como de mar, 
hayan conservado sus pues
tos de trabajo y percibidos 
puntualmente sus haberes, 
los cuales, han sido mejo
rados a lo largo de estos dos 
años, a niveles superiores 
a los de las demás navieras 
nacionales.

Impuesto sobre 
lo Rento de los 
Personas Físicas

Quien puede acogerse
Este sistema para la determinación de ingresos netos alcanza a los 

Profesionales y Artistas cuyos ingresos Exutos en el año 1978 no 
exceden de 1.500.000,- ptas. y a Empresarios individuales con un 
volumen de ventas que no excedon de 50.000.000 de ptas. onuoles

Secretaría General Técnica 
Servicio de Publicaciones

Métodos para determinar los rendimientos netos
Existen dos-sistemas:

1 . Sistema normal:
Volumen de ventas o ingresos brutos 

menos ICompros + Gastos de personoil —
Diferendia =

menos Coeficiente de gasto 15% — 
(calculado sobre lo diferencia anterior!

Rendimiento Neto =

2 - Sistema simplificado
Consiste en aplicar el porcentaje sobre el Volumen de ventas, que

TEATRO 
PRINCIPAL
TEATRO NACIONAL 

DE ZARAGOZA

figura en el Modelo 150.
Solo podrán acogerse a este sistema los Empresarios individuales 

cuyo Volumen de ventas sea inferior a:
A - Comercio di por mayor..................  20.000.000 de ptas.
&-Comercio pl por menor (Grupo 1 .°1.......... 15.000.000 de ptas.
C - Comerdo al por menor (Grupo 2.° y 3.°, 
Actividades industrióles Servicios.
Arrendamientos de bienes muebles. Ejecuciones 
de obras y Explotaciones agropecuarias y 
forestqlesl............ ....................... ............ ' 0.000.000 de ptas.

3 Modalidad alternativa
Pago semestral del 40% de lo cuota liquida (antes de la Deducción 

de los Impuestos o cuen'tal, satisfecha en el penúltimo ejercicio ( 19771 
por el Impuesto solare la Renta, o en el Impuesto o cuenta, en sú caso.

Fecha límite establecida: 29 de Septiembre

HOY, NOCHE 11

NURIA ESPERl 
RAFAEL ALBERTI

en

AIRE y CANTO 
de la POESIA

A DOS VOCES

PirtcM.

bancos 
JBanco Zaragozano ......................215 215

Banco Extarior............................... 255 255
Banco Cantil! 274 274
Banco Español de Crédito .... 242 242
Banco Hispano Americano .... 242 242
Banco de Santander ................... 245 247
Banco Popular Español.............. 225 225
Banco de Bilbao ........... 248 248
Banco de Vizcaya........................ 254 254
Banco Industrial de Cataluña . . 153 153
Banco Occidental .......... 144 142
Banco^Atléntico........................... 210
Banbo Urquijo........... .................. 207 207
Banco Industrial del Sur.............. 194

ELECTRICAS

Hidro Española ........... ........... 63 5 63,25
Sevillana................... ..................... 60* 58,25
Cantábrico ................................... 68 67.5
Eléctrica Viesgo........................... 60 60
Hidro Cataluña........................  ■ • 48 47,5
Iberduero ...................................... 57 5 57,75
E Reunidas...................................... 37 38
Unión E Madrileña...................... 63,5 62,25
Penosa........................................  . 53 5 53,75
FñCSa 1 000 ...................................... 55J5 55,5

MINERAS

Ponferrada ...................................... __ —

Duro Felgüera................................ 46 46

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos................................... 12,25 12,5
Auxiliar F C..................... ............ 29

ALIMENTACION

57,5 __
Fhro .............................................. 249 _ _
Aguilas . ,......................................... 50 __

(QUIMICAS

Petróleos ...................................... 131 129
39,75
28,25 28,25

CONSTRUCCION

121 121
44,5 44,25
83 83

Vallehermoso ................................ 81 82

VARIOR

RO 9R 62
Rd 53

999 R 224
199 123
305

Seat ........................................ 40 —
Renta inmobiliaria....................... 56 57

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

.□ flJflCXflUOCCOS
wzflRflcozfl.fleflóonYRiojfl

los impresos a utihzar sé pueden • 
adquirir en las Delegaciones de 
Hacienda y también en los . 
Estancos,

Si tiene alguna duda 
consulte en la Oficina de 
Información y Asistencia 
ni Contribuyente de su 
Delegación de Hacienda

I

Modelo 140
Pora Profesionales, Artistas y Empresarios individuales no acogidos a 

Estimación Objetiva simplificada y para quienes se acojan ó la 
modalidad alternativa del 40%.

Modelo 150 (con sus Instrucciones anexas!
Sólo paro Empresarios individuales qcogidos'a Estimación Objetiva 

Singular simplificada.

Cuando no se produzca cuota a ingresar, no se 
estará obligado a presentar declaración de pago 
fraccionado.

MAÑANA: 
TARDE, 7'30 
NOCHE, 11

DOMINGO: 
TARDE, 7'30

i i ULTIMO DIA!!

Sra./ta sacar niño auto? 
bús duriiiiendo en casa.£ 
Teléfono 345386.

FINCAS

banco de huesca...uNwo de-ínteres-umtL

CASA EMILIO
especialidades

MERLUZA 
REBOZADA

Avda. IVIadrid, 3-5
Tels. 2T 8064-228145

FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.______________

Cada d ía

ARAGON/expres
publica las crónicas 

y comentarios de más 
caliente actualidad

SGCB2021
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es que con el 
tantos se pasó

no 
un 
el

INVERTIR EN 
CULTURA

tantos grupos 
sus actos no va

añadir Giménez Alonso.
Cebrián García (MCA) 

estaba muy conforme con 
nuevo polígono, cuando

Galindo 
necesidad 
polígono 
comentario.

cuarenta y 
culturales y a 
nadie.

La verdad 
cuarenta y

siguió en interés fue la solicitud 
de Serrano Oriol para la 
creación de un Polígono

manda en este rollo, estará 
deseando que se ponga otro.

Con la propaganda en la calle, la permanente municipal 
deniega permiso para usar el solar que se les había adjudica
do, por si lo necesitaba el Ayuntamiento durante el transcur
so de las ferias.

Por su parte en el pleno, dicho presidente, dijo que el con
cejal del MCA había querido amortizar los gastos de las ver- 
benes populares con una contribución especial a todos los 
ciudadanos.

Largo, sin la contribución especial, los grupos 
dimitidos y el MCA han montado para estas ferias las verbe
nas populares, que el Ayuntamiento no ha incluido en el 
programa de fiestas.

Antón justificó la 
de este nuevo 

con un curioso

A la hora de la cena y gala musical de la proclamación de 
la reina en el pabellón de festejos, un altavoz dirigido por un 
concejal —implicado en los espectáculos suspendidos— in
vitaba a melocotón con vino a cuantos lo deseasen en los 
alrededores del pabellón, a la vez que denunciaba el hecho 
por toda la ciudad.

nü? salgo en el conflicto, pero a la siguiente todo 
“T basuras con cientos de vasos de

plasücos e indefinidos trozos de melocotón con vino por el 
suelo. La ciudad es de todos, y es obligación inexcusable de 
un concejal contribuir a su decoro. El pueblo no sólo quiere 
verbenas baratas -buena idea- sino su ciudad en condicio-

Los representantes de Aeorma-Jalón y AA. VV. “Darío 
Pérez en la Comisión de Festejos presentaron su dimisión, 
entre otras cosas, porque el concejal delegado como presi
dente no ^metía a discusión nin^n tema que no fuese de. 
su gusto. Entre los que no les gustaban estaba la propuesta de 
los dimitidos de hacer verbenas populares.

oOo

Hablando de peñas y del pabellón que se instaló en la 
plaza del Fuerte, son muchas las quejas de las madres y con 
razon, porque la plaza está llena de cristales de botellas rotas 
que ponen en pligro la seguridad de sus hijos.

PLENO MUNICIPAL

IN lOSCI DE
NUEVOS INGDESOS
H Aprobada la creación de un nuevo polígono indutrial

CON EL MAZO 
DANDO

LOS últimos martes de cada mes, y en sesión continua 
de tarde-noche, los plenos de nuestro municipio sue
len ofrecer unos "shows" que difícilmente podrían superar 

los Linder. Esos martes palidecen cines y teatros y se corta 
el chorro retórico de tnítines, conferencias y actos culturales. 
Los únicos que a esa hora no echan el cierre congregativo son, 
posiblementë, discotecas y saraos, porque a nuestra emanci
pada y meneona juventud le importan un rábano los proble
mas sociales y adrninistrativos de la villa. El reciente pleno 
de los bancos a tope se celebró en el salón bilbilitano de los 
hijos predilectos llevaba camino del "vuelta a empezar" con 
unas solicitudes industriales y otra del MCA demandando 
permiso para la Instalación de una garita de propaganda. Y 
fue o no pura coincidencia, pero lo cierto es que esa petición 
comunista apareció seguida como sombra al cuerpo por otra 
petición idéntica de Fuerza Nueva.

Afortunadamente, el clima de caras largas que empezó a 
gravitar sobre bancos y curules fue diluido por una carta que 
mostró oportuna y acertadamente —los dos adjetivos son 
merecidos— un concejal del MCA, carta donde se anticipaba 
par» muy próximas fechas la supresión, además de otro so- 
riarm, del trayecto férreo Calatayud-Caminreal. La noticia, un 
au téfítico bombazo comarcal del que ARAGON/expres ofre
ció ton amplitud la primicia informativa, cayó en la Casa de 
la btndera como si sobre ella se hubiese desplomado la torre 
de Santa María. Y, justificadamente, allí fue otra "ella". Se 
hat^, por una vez todos juntos y en unión de no tolerar tan 
a levés o expolio y de poner en pie a la comarca entera, para 
que.^ si era preciso, se lanzase a las calles de la indignación.

los momen tos de redactar esta "Puerta" la amenaza su- 
preaiva marcada en la casilla del día 3 no se ha cumplido. Pa
ree» ser que la negra tormenta que se le venía encima ha dete
nido la mano dispuesta a pegarle fuego a la mecha del conflic
tivo cierre. Detenido, se ha dicho, hasta que vuelva a ser estu
diada de nuevo la problemática rentabilidad de tal línea 
férrea. Creemos, aunque también podemos equivocarnos, que 
no hace falta estudiar mucho la raíz de este problema. El fe
rrocarril Valencia-Calatayud, que nos unía a los puertos medi
terráneos, no era deficitario cuando lo administraba, sin inter
ferencias de río arriba y de río abajo, la compañía del Central 
de Aragón. Y porque no se toleró que Calatayud fuese, des
pués de Madrid, el cruce férreo más directo y equidistante de 
toda la Península, hoy, el trayecto Calatayud-Caminreal a 
que fue reducida la línea valenciana, y el CalatayudSoria, pri
vado de su engarce con el Cantábrico, posiblemente son defi
citarios. Pero hay que decir sin morderse la lengua que tam
bién aparece como deficitaria casi toda la Red Nacional de 
Ferrocarriles.

No es un total secreto para qué y para quiénes son cobijo, 
como en los mejores tiempos del índice, buena parte de los 
monopolios estatales. El propio "Boletín Oficial" suele dar
nos alguna pista cuando incluye en las nóminas de esos mono
polios a personas desfenestrados de otros organismos, que así 
reciben como un premio de consolación por el desahucio a 
que los ha llevado su ineptitud. Con planes y proyectos tra
zados a tiralíneas sobre el desgarrado mapa de nuestra zona, 
parece ser que la "Renfe" intenta sanear su vacía burjaca su
primiendo unos pocos y sufridos maquinistas y otros pocos y 
no menos sufridos factores, a los que, después de todo, habrá 
que seguir manteniendo. Y son otras cosas bastante distintas 
las que den tro de ese monopolio deben ser suprimidas.

L Pleno Municipal del día 
28 de agosto, comenzó en 

su acostumbrada salsa desde el 
primer momento, sin dar tiempo 
a calentarse los músculos, en un 
forcejeo que casi da lugar a un 
gol en frío.

La Comisión de Hacienda 
presentó una propuesta sobre 
prórroga del contrato con el Sr. 
recaudador municipal. Se 
pidieron aclaraciones sobre el 
mismo y se dio a conocer que 
dicho señor cobraba el 2,5 por 
ciento de los recibos, que le 
supuso en el último ejercicio 
medio millón de pesetas, más la 
mitad de los recargos. Además el 
Ayuntamiento le proporciona 
un local, con todos los gastos y 
montaje a su costa.

Los representantes de CD, 
MCA y PSOE no estaba muy 
conformes, pues teniendo en 
cuenta el mayor volumen de 
facturación de este año, según 
Giménez Alonso, (CD) saldría 
más baneficiado que el propio 
Ayuntamiento.

Vicente Palacios y Giménez 
Alonso añadían que se podrían 
sacar 300.000 ptas. de la 
vivienda, más la comisión, si se 
encargaba de las gestiones de 
cobro un empleado municipal.

Tan sólo UCD y PAR 
defendían el contrato, que 
había sido admitido en su 
correspondiente subasta pública.

Despues de) largo debate se 
aprobó por unanimidad la 
prórroga del contrato. ¿Y para 
eso tuvimos que ser testigos de 
tres cuartos de hora de 
intervenciones contrarias? - Un 
poco de seriedad, señores 
capitulares. Quien defienda una 
idea que la defienda en la 
votación, o que dé la cabezada 
desde el principio.

. Industrial. La zona está ubicada 
junto a la carretera N-ll cerca 
del Campo de Tiro de la Merced. 
Los puntos básicos con que 
defendía su instalación Gil 
Estrada (PAR), eran que no 
tenía valor agrícola, cercano a la 
carretera y al ferrocarril, fácil 
solución del alcantarillado con 
el río a lado, la ventaja que 
supone para el Ayuntamiento el 
tener dos Polígonos, puesto que 
traerían aquellas inoustrias que 
no quisiesen instalarse en el 
oficial.

- ¿No sentará mal a Madrid 
que le hagamos la competencia? 
(Gime'nez Alonso)

—Este proyecto era anterior a 
La Charluca. Precisamente se 
aprobo' La Charluca porque 
habían denegado dos veces éste. 
No creo que el Estado tome 
decisiones negativas, aunque 
podrían ser. Dijo el alcalde, 
Galindo Antón.

- Con idénticas 
justificaciones que se están 
dando ahora, se nos negó en 
Zaragoza el hacerlo en esa zona, 
cuando yo era alcaide. Volvió a 

oficial no se había cubierto aún.
- Si hay un polígono vacío, 

por qué buscar otro. De acuerdo 
que son necesarios más puestos 
de trabajo, pero hay que tener 
en cuenta dónde se ubican.

Resultaba extraño que un 
comunista no defendiese a 
ultranza las posibilidades de 
paliar el paro local, pus no llegó 
a concretar lo de la ubicación.

Andres Miguel (UCD) cortó 
la serie de inconvenientes que se 
escuchaban con brusouedad.

-Bien están que nos pongan 
pegas en Madrid, pero no que las 
pongamos en el mismo 
Calatayud. Aquí' estamos 
hablando de un particular que 
expone su dinero por la ciudad. 
Djalá hubiese veinte. Si la 
Diputación General es la que

- El polígono oficial disfruta 
de mayores facilidades, como 
exenciones, facilidad en la 
importación de maquinaria... 
pero tiene la contrapartida de 
un mayor control por parte de 
Hacienda. En el polígono 
particular no existen esas 
ventajas, pero les resulta más 
práctico que el fisco no hurgue 
en su empresa. Además para 
algunos es mejor construir y 
vender, que tenérsela que 
construir. Una cosa no daña a la 
otra.

Se aprobó la solicitud con la 
abstención de dos del MCA.

De nuevo solicitudes para 
abrir un taller mecánico en el 
centro de la población. 
Reclamación por parte del 
vecindario colindante, pero al 
final se aprueba con dos 
abstenciones. Decisión de lo más 
curiosa, y eso que durante la 
sesión las hubo de todos los 
tamaños, ya que después 
Gime'nez Alonso propuso que 
mientras existiese espacio libre 
en La Charluca no se 
autorizasen más industrias 
peligrosas en la población, 
moción que fue aprobada por 
unanimidad. Este unánime 
deseo de quitarnos molestias y 
peligro de la ciudad, ¿cómo 
encaja con el voto mayoritario 
de instalarse una?

Sobre la posibilidad de cierre 
de la línea Calatayud - 
Caminreal ya hemos escrito 
extensamente en días pasados.

Miguel Ortiz (PSOE) 
presentó Una moción, para que 
el edificio del antiguo Banco de 
España se dedicase para oficinas 
municipales. La moción fue 
destrozada ya que en una 
reunión de todos los entes 
representativos de la ciudad se 
había acordado dedicarla a Casa 
de Cultura, para cuyo 
acondicionamiento dicho Banco 
había prometido una 
importante cifra de millones, 
siempre que se invirtiesen en 
cultura. López Sampedro (PAR) 
defendió el primer acuerdo.

- Consumimos demasiado 
alcohol, y esto se puede evitar 
dando cultura. Tenemos 

demasiado de cifra, pero lo que 
sí es cierto es que a los últimos 
actos culturales no van ni los 
representantes oficiales de la 
cultura.

A pesar de no haberse 
infringido ningún artículo de los 
Estatutos de la Fundación 
Pública Municipal Plaza de 

revisión y control, porgúelas 
facultades del representante 
municipal, según él, eran muy 
limitadas y porque consicieraba 
necesario un control económico 
por el municipio. Se acordó 
nombrar una comisión para 
realizar dichas funciones.

Demasiado personales las 
actuaciones de Andrés Miguel y 
Cebrián García sobre la 
Comisión de Festejos y sus 
derivados, para adentrarnos en 
su comentario.

Fueron interesantes las dos 
proposiciones que Vicente 

■’Palacios (PSOE), expuso- 
que el municipio consiguiese más 
ingresos. En el Pleno anterior 
consiguió que se nombrase un 
cuerpo de inspección para que 
revisasen todos los chalets que 
se habían hecho con licencia de 
casillas, para que abonasen la 
tasa correspondiente -¿cómo 
marcha el asunto? - y en esta 
ocasión llamó la atención sobre 
importantes entidades que 
consumían mucha agua sin 
pagar lo que gastaban, y para los 
que ped ía la inmediata 
colocación de contadores, así 
como para las casas con huerta y 
jardín.

También recordó Vicente 
Palacios, que todas las pólizas de 
incendios tienen un 5 por ciento 
para el Parque de Bomberosdel 
Ayuntamiento, mientras que 
nuestro municipio por este 
concepto recibe una cantidad 
fija concertada en 125.000 
pesetas anuales, cantidad ridicula 
con arreglo a las pólizas 
existentes en Calatayud.

Con el pensamiento puesto 
en que nuestro Parque de 
Bomberos es de la Diputación 
Provincial, Galindo Antón 
insinuó con una sonrisa:

- ¿Tiene Calatayud Parque 
de Bomberos?

El concejal del PSOE exhibió 
cartas en las que confirmaban 
sus palabras, ya que ese dinero 
se invierte en mejorar el parque, 
no en crearlo.

- Si no podemos cobrar el 5 
por ciento estamos estafando las 
125.000 pesetas añadió.

Como se había apróbadoqu^ 
el MCA vendiese baratijas en 
unos tenderetes durante 
fiestas de septiembre, un Pleu» 
de la Permanente de urgencia 
tuvo que dar luz verde a otra 
solicitud de Fuerza Nueva. 
Suponemos que a esta petición 
seguirán otras. ¿Por qué llsnaf 
de símbolos políticos nuestra 
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fiestas?
Como final se aceptó a . 

trámite una solicitud de Cebrián 
Catalán (MCA), en la que peja 
que se quitase la lápida de 
Ayuntamiento con el nombre e 
los caídos del ejército naciona, 
o que se pusiese otra con los ® 
la zona republicana, o un j 
monolito general en e 
cementerio con el nombre 
todos ellos.

Sergio ZAPATERIA G.
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EL CIERZO

ÉL GALLEGO SABIO N estos ' tiempos de 
acentuados individua

SOLO llevamos dos jornadas de Liga disputadas y 
ya cayó un entrenador de Primera División, León 
Lasa. Sólo llevamos dos jornadas de Liga disputadas y ya 

se ha colocado el gallego sabio, Luis Cid, "Carriega",que, 
según dijo, pensaba descansar este año y atender a la fami
lia como mandan ios cánones. Y si "Carriega" no tenía 
muchos deseos de entrenar, ai menos por ahora, porque 
su garganta sufre una barbaridad, imaginen ustedes la tira 
de billetes que le habrá ofrecido el Betis, después de varias 
horas de conversación, para forzarlo a volver al pelotón. 
Unas pastillas para la garganta, un poco de paciencia por 
parte de la familia y a triunfar, señor "Carriega". Hasta 
muy pronto.

REBELION ABORDO

CON el manido tema de la alineación de lossub-20, 
como ustedes habrán observado, se armó el taco 
por todo lo alto. Se trata-de una disposición que a nadie 

convence, a pesar de que ciertos presidentes o directivos 
"figurantes" acordaron aprobarla en asamblea. Pero, más 
tarde, a la semana siguiente, ya estaban arrepentidos de 
seguirle la corriente al señor Porta. Descontentos ios pro
pios jugadores menores de 20 años, porque ni siquiera les 
permiten rascar bola; descontentos los entrenadores, por
que se juegan el pan de cada día, e incluso descontentos 
los clubs, ya que ahora, como en el caso concreto del De
portivo Alavés, exhortan al entrenador para que no haga 
el menor caso y prometen apoyarlo. Así camina el fút
bol español...

H AB RAQUE ECH A RELE R ENO

Hace unos días, muy pocos en realidad, cesaba el 
catalán Jané como entrenador de Waterpolo del 
Centro Natación Helios, por motivos de todos conocidos. 

Y ahora, esta semana mismo, el japonés Tashiro, entre
nador de natación del mismo centro, también ha cesado 
en sus funciones, recomendando a un yugoslavo para que 
lo sustituya. Pienso que los rectores de Helios, Angel Vi- 
siedo y compañía, deberán echar el freno para evitar 
que haya nuevas "espantadas", para evitar que con
tinúe esta fuga de entrenadores varios. Tenemos un entre
nador de natación que se las sabe todas, Bernabé, el popu
lar "Makako", y un secretario de talla internacional, Cam- 
bronero. Así, pues, no hay nada que temer; todo se solu
cionará de la mejor forma y manera para Helios. Todos 
los males vengan por ahí...

lismos, cuando todo el mun
do arrima el ascua a su sardi
na y no se preocupa de los 
demás en absoluto, solamen
te de poner zancadillas al 
prójimo y de salir a flote a 
base de repartir codazos, no 
es de extrañar que algunos 
traten de imponer sus creen
cias, a costa de lo que sea. 
Es una pena, pero también 
una triste reaEdad. SaEmos 
ahora con' la cantinela de 
que el Zaragoza es un equi
po muy modesto, tan mo
desto, que ni siquiera se le 
puede exigir que puntúe en 
Almería, cuando todos sa
bemos que el Almería acaba 
de ascender, que se encuen
tra entre los grandes de Es
paña por primera vez en su 
breve historia, que mantie
ne una plantilla casi casi de 
Segunda División, y que, 
por añadidura, debutaba an
te su púbEco en esta catego
ría y los nervios podrían 
traicionarlo.

Somos modestos, desde 
luego, pero que nadie olvide 
que en función del presu
puesto aprobado en la últi
ma asamblea tendríamos 
que ser quintos de España, 
incluso en plena época de 
austeridad zaragocista. Na
die podrá exigir, por ejem
plo, que er conjunto blan
quillo puntúe en “Sarria” 
mañana mismo, aunque pue
de puntuar, so bre., to do si 
juega como lo hizo en la an
terior campaña. Nadie podrá 
exigir, por supuesto, que 
tengamos que ganar o empa
tar en Madrid, Barcelona, 
Valencia o Bilbao, aunque 
también podemos ganar o 
empatar, ya que todos los 
domingos surge la sorpresa y 
se hacen millonarios no po
cos quiniehstas; y nadie pue
de exigir, éso por desconta
do, que el Real Zaragoza 
tenga que puntuar en todas 
o en casi todas sus saEdas,

No somos 
tan pobres

porque supondría tanto co
mo soñar con imposibles. 
Pero sí que se puede hablar, 
y de hecho se habló, de pun
tuar en el terreno ahneriense 
por muy mal que se encuen
tre, mucho calor que haga y 
muy cargado que aparezca 
el ambiente. Y si por “ce” o 
por “be” no se puede hablar 
de puntuar en Almería, 
¡apaga y vámonos!

En el aspecto deportivo, 
por otra parte, se comenta 
que tenemos una plantilla la 
mar de inexperta, además de 
modesta; pero nosotros tam
poco comulgamos con seme
jante creencia, con semejan
te rueda de moEno. Repasen 
ustedes esta plantilla zarago
cista, más aún, repasen los 

nombres de los once ele
mentos que están jugando 
ahora mismo< y vayan seña
lando con una cruceta a los 
que pueden considerarse 
inexpertos y modestos. 
¿Verdad que trazarán muy 
pocas cruces?... Irazusta, La
sa, Antich, Camus, India, 
Víctor, Amorrortu, Juanjo... 
Algunos de estos hombres 
pueden ser jóvenes, nadie lo 
niega, nadie puede negarlo, 
pero jamás inexpertos ni 
modestos. Así, pues, menos 
historias y vamos a centrar
nos en la reaEdad.

Pueden ser inexpertos y 
modestos, por ejemplo,Güe- 
rri y Pérez Aguerri, incluso 
“Pichi” Alonso, a pesar de 
su taEa de goleador y su 
condición de internacional 

“A”, pero dos fraües no de
finen el convento y ni si
quiera cuatro. Manolo ViUa- 
nova, por otra parte, habló 
de que ya tenia la plantiUa 
compensada, una vez reaE- 
zados los fichajes de Casuco, 
Valdano y Badiola. Y si lo 
reconoce el cofrade mayor, 
¿por qué insistir los demás 
en lo de plantiEa inexperta 
y modesta?... Por favor, un 
poco de formaEdad, que no
sotros ni podemos engañar
nos ni engañar a nadie, salvo 
por motivos que no resulta
rían nada claros. Modestos, 
quizá, pero no tanto ¡ca
ramba!

Enrique PEYRONA

(Foto: CALVO PEDROS)

OSCAR MORELL

SOBRELA ASAMBLEA /VACIO/VAL 
DE ElVTRE/VADORES

Durante el verano se habló bastante de Morell, un 

delantero centro que venía a Zaragoza, procedente 
del Mestalla, a cumplir el servicio militar. Se habló de que 

iba a firmar por el Atlético de Monzón, ya que el conjun
to de Pedro Aróstegui necesita un ariete como los campos 
el agua de Mayo; pero, por fin, se ha quedado en el Hues
ca, donde están con él la mar de satisfechos. Morell, se
gún dicen, es un goleador nato, un cañonero de primera 
magnitud; incluso podría ser el realizador que necesita el 
Zaragoza. ¿Quién sabe?...

VALDANO Y BADIOLA

;
í En todas partes escuchamos las mismas preguntas, 

que tendrá que responder el "quién proceda de 
turno. He aquí las preguntas’. "Si Valdano era un fenó

meno del fútbol, como algunos pretenden, y le ha costado 
al Zaragoza unos cuantos millones, ¿por qué lo emplea 
Manolo Villanova solamente al final de los partidos?... Y 
si Radiola ya recibió el alta médica, por la que podemos 
considerarlo apto para todo servicio, ¿por qué tiene que 
tardar un par de meses para ocupar plaza en el equipo ti
tular?",.. En fin, lo que sea sonará.

Gloiia ARlAS

El lunes tuvo lu^r la Asamblea dé la ANEE en Madrid 
en la que estuvimos y donde llegamos a conocer proble
mas acuciantes del fútbol español a la que sin duda alguna 
habrá que poner remedio, ton la debida urgencia.

Allí se rechazó por le sanción impuesta a varios pre
paradores españoles -como Aranguren, del Alavés; 
Gento, del Palencia; Jaurrieta, del Tarragona; y 
otros— por en virtud de órdenes dimanantes de la REAL 
EEDERACION ESPAÑOLA DE EUTBOL, haber sosteni
do breve tiempo a los "dos jugadores menores de 19 ó 
20 años". Significó la ANEE que dicha aprobación de la 
orden federativa, hace temer que pueda significar 6n su 
momento, una ingerencia en las lógicas competencias del 
entrenador, de la cual pueden dimanar consecuencias ne
gativas para la profesión, máxime cuando los clubs exigen 
ganar cada domingo, lo que se puede lograr —al menos 
teóricamente, alineando en cada momento al mejor juga
dor, sin tener en cuenta su edad, sino su momento de jue

go.
Se hizo ver el absurdo de la orden para los clubs de Se

gunda, Segunda "B" y Tercera, cuando los clubs de Prime
ra División, son los que cuentan con los mejores jugadores 
juveniles de la nación, a juicio de sus propios técnicos, lo 
que demuestra la necesidad de que sean los de Primera los 
más afectados por la orden.

Se expresó que la citada norma es ilegal y antirregla- 
mentaria, pues vulnera el articulo 150, ya que el Regla
mento dice con observación de los contratos que en los 

mismos explica taxativamente; "La competencia del en
trenador en la confección de la hita de jugadores convoca
dos para los partidos, así como la designación de los que 
deben alinearse. La normativa supone una discriminación 
clara para los más débiles. También un fraude para los 
espectadores que pagan elevadas cantidades por ver un es
pectáculo, en el que ellos esperan la intervención de los 
mejores jugadores. Se censuró la actitud del seleccionador 
nacional, que no incluye en el equipo de España los juga
dores que exige la orden federativa. Así mismo se tomó en 
cuenta las duras críticas de entrenadores extranjeros —co
mo el argentino Menotti— para el seleccionador nacional 
español, que no estuvo presente en los Campeonatos Mun
diales del Japón.

Y entre nombramientos y acuerdos, recibírnosla mi
sión de formar parte de la Comisión que aportará normas 
para el mejoramiento del fútbol infantil y juvenil. Y allí 
quedaron expresadas, redactadas con la esperanza de que 
un día las ponga en práctica la Eederación Española de 
Eútbol, que es bien necesario.

Les tendremos al corriente a nuestros lectores de este 
importante tema que ha de repercutir grandemente en la 
actual organización de nuestro fútbol. Ahora nos vamos a 
Barcelona, para presenciar un partido muy interesanj:e 
para el aficionado zaragocista. ¡Qué bien jugó el Real 
Zaragoza en "Sarriá" el pasado año!...

Antonio MOLINOS
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Con
Eduardo Peleato,

del Zaragoza

i

ÏAG.

relaciones públicas

principal virtud, 
algunos, ese 
convencimiento

que a no dudar 
redundar en algo 
para nuestro club.

— Bueno, ¿y

A/E - 21-^7V

J

ün directivo poco
amante de los palcos

Esta mañana, en Madrid
LLEGA EL BALONCESTO

usted

del baloncesto...
nacho

a decir de 
poder de 
que tiene

pueden 
positivo

futuro del club, no creo que 
la aventura resulte positiva.

—Usted lleva unos días 
asistiendo a las juntas del 
Club; ¿puede decirnos si 
Armando Sisques es tan 
dictador como se dice?

— En absoluto. El 
presidente es una persona 
muy comunicativa a la que Eduardo Peleato, no es hombre de palcos. Como se observará a Núñez, a Sisques y a De Felipe, no les sucede lo mismo.

CONFIESA que le 
gustaría pasar por el 
mundo del fútbol haciendo 

muchas cosas positivas por 
dicho deporte, pero sin que 
nadie se enterase. Su palabra 
es fluida y ágil, siendo su 

ante las personas que llegan 
a establecer un diálogo con 
él. Esta es, en breves rasgos, 
la impresión que nos causó 
el nuevo directivo del Real 
Zaragoza Eduardo Peleato.

— ¿Nos puede explicar 
cómo le ha dado por 
meterse en el lío del fútbol?

—He llegado al mundo 
futbolístico porque soy 
muy aficionado a este 
deporte desde hace muchos 
años y el presidente 
Armando Sisques, me pidió 
hacerme cargo de las 
relaciones públicas del club 
y yo,honradamente, no pude 
negarme.

—Pues va a tener usted 
mucho trabajo, porque 
según se dice por ahí es una 
de las facetas menos 
cuidadas por la actual junta 
directiva.

— Eso depende del 
criterio de cada cual. La 
realidad es que yo no las he 
visto en ningún momento 
tan mal como algunos han 
dicho. Vamos a trabajar en 
la mencionada faceta, 
Adolfo Vazquez y yo, para 
tratar de conseguir unas 
metas que hemos trazado y 

también es partidario de la 
construcción de un nuevo 
campo de fútbol?

—Depende mucho de las 
circunstancias. Si el Real 
Zaragoza puede llegar a 
tener su propio campo sin 
costaría una perra, tal 
como propone Armando 

Sisques, sería cuestión de 
unirnos todos para 
conseguirlo; ahora bien, si 
tenemos que hiootecar el 

le gusta que cada directivo 
emita su opinión sobre los 
temas que se tratan. Pienso 
que es una imagen 
equivocada que te ha 
formado de él y que es 
necesario desterrar cuanto 
antes por lo irreal de la 
misma.

— ¿ Cuáles son ios 
proyectos que lleva “in 
mente" de cara a la jefatura 
de relaciones públicas?

-r-En este momento

MADRID, 21 (Efe).-Ha 
constituido una impresio
nante manifestación de due
lo el entierro de Paco Valde- 
ras, fallecido en la madruga
da de ayer, jueves.

Los restos mortales de 
Valderas han recibido sepul
tura en la sacramental de 
San Justo y fueron acompa-

• OVIEDO NO SERA SEDE 
DEL "MUNDIAL"

Oviedo, Z1 (Logos).— En la sesión plenaria del Ayuntamiento 
de Oviedo celebrada anoche que en vista de los incidentes que se 
produjeron obligó al alcalde a tener que desalojar la sala, la corpora
ción dijo no al “Mundial 82”. En esta sesión, que dio lugar a una 
expectación inusitada, con lleno total en la sala capitular y varios 
cientos de personas en la plaza del Ayuntamiento, se efectuó la 
votación para decidir si la corporación solicitaba el crédito de 350 
millones de pesetas necesarios para la reconstrucción del estadio 
“Carlos Tartiere”. Después de varios debates se efectuó la votación 
que arrojó el siguiente resultado:

14 votos afirmativos de los concejales de los partidos de derechas 
(UCD y CD) y 13 votos de los partidos de izquierda, socialistas y 
comunistas. Como para que se pueda adoptar una decisión como la 
que se dilucidaba era indispensable el voto afirmativo de las dos 
terceras partes de la mayoría absoluta, o sea 18 votos el Ayunta
miento ha renunciado a que la ciudad sea sede del “Mundial”.

Tal determinación ha causado malestar entre los aficionados al 
fútbol y muy especialmente entre ios seguidores del Oviedo, que 
confiaban de una voz que la ciudad dispusiese de un campo moderno 
en consonancia con la misma.

Adolfo Vázquez y yo 
estamos preparando un 
pequeño esquema que 
trataremos de llevar a la 
práctica con todo rigor. Es 
muy pronto todavía para 
hacerlo público, pero en 
breves fechas lo pondremos 
en marcha.

—Hemos observado que 
usted es una persona muy 
poco amiga de sentarse en el 
palco presidencial de “La 
Romareda" junto con sus 

FUTBOL: EMOCIONADO ADIOS 
A PACO VALDERAS

ñados por centenares de per
sonas, que se honraban con 
la amistad del difunto.

El féretro salió de la ciu
dad sanitaria “Francisco 
Franco”, deteniéndose en 
el “Stadium Vicente Calde
rón”, donde el padre José 
Mesonero rezó un responso, 
en el que invocó que la 

compañeros. ¿A que es 
debido ello?

—Es una cuestión a la 
que no le concedo mayor 
importancia. Yo tengo mi 
localidad y ella es la que 
ocupo desde hace muchos 
años; ello no quita para que 
si algún día considero 
sentarme en el palco y allí 
hay sitio, lo haga. Pero 
repito, es una cuestión a la 
que no hay que concederle 
mayor importancia.

muerte de Francisco Valde
ras sirviera para unir a la 
gran familia atlética.

Después, siguió hacia la 
sacramental de San Justo, 
donde sus restos, en una 
cerernonia llena de emoción, 
recibirían cristiana sepultura.

Vicente Calderón, Luis 
de Carlos, Adolfo Gil de la 
Serna, José Plaza, Francisco 
Encinas, Rodríguez Barroso, 
Antonio Calderón, Salvador 
Santos Campano, José Luis 
Costa, José Julio Carrasco
sa, Víctor Martínez, Agustín 
Domínguez, Borrachero, Ra
fael Caravantes, Roberto 
Duque, Santos de la Parra, 
Jerónimo Rodríguez Carro
ño y gran cantidad de perso
nalidades del deporte, repre
sentantes de clubs de toda 
España, periodismo, así co
mo numerosos amigos acom
pañaron hasta su última mo
rada los restos de Valderas.

Los jugadores del Atléti
co Madrileño, del que Val
deras era directivo, lo acom
pañaron desde la ciudad 
sanitaria rnientras que los 
del Atlético de Madrid, lo 
hicieron desde el “Estadio 
Vicente Calderón”.

“Sisques me pidió venir 
al Zaragoza y 
no pude negarme”

'E/ presidente es una persona 
muy comunicativa"

'Adolfo Vázquez y yo 
estamos preparando 
un esquema sobre las 
relaciones públicas del 
Real Zaragoza”

Eduardo Peleato Peleato, 
un directivo que a juzgar 
por sus palabras le sobran 
palcos y adulaciones. 
Manifiesta que viene a 
trabajar y nosotros tras la

Tras muchos meses de sequía 
baloncestística en nuestra ciu
dad, y después de los dos parti
dos disputados por Helios, vuel
ve a rodar el balón en las can
chas y los distintos equipos ulti
man su preparación de cara a la 
Liga, que dará comienzo el pró
ximo día 7 de octubre.

Este fin de semana se presen
ta apretado, ya que se celebran 
dos torneos en nuestras pistas 
organizados por dos equipos de 
Tercera División nacional: Bos
cos y Stadium Venecia.

Comencemos por el primero, 
cronológicamente hablando. 
Stadium Venecia, los Díu-ticipan- 
tes van a ser estos: reñas Re
creativas de Huesca, El Salvador^ 
El Olivar y St. Venecia. Todos 
los encuentros se jugarán en el 
pabellón cubierto del club orga
nizador, Paseo CuéUar 24, y el 
horario será:

Día 21:
18,30 Pompiliano-St. Venecia 

(Juv. Femenino).
20,00 El Olivar-St. Venecia. 

Día 22:
18,30 El Ohvar-St. Venecia 

(junior mase.)
20,00 Peñas Recr.- El Salvador 

Día 23:
10,00 Tercer y cuarto puesto 
12,00 Gran final.

Los partidos de las 18,30 son 
Kreliminares y sirven para que 

aya dos encuentros diarios. No 
considero que sean de relleno, 
sino que pueden ser tan intere- 

conversación mantenida así 
lo creemos, pues la seriedad 
y hombría de bien de este 
hombre se puede adivinar a 
distancia.

José SANZ FERNANDEZ

santés como los del propio tor
neo.

El segundo es el del Boscos, 
club que se presentó ayer, en un 
sencillo, acto celebrado en los 
locales del colegio Salesianos. 
Habló el presidente señor Martí
nez que agradeció la ayuda que 
había recibido de las entidades 
que lo patrocinan y pidió apoyo 
a los medios de información, » 
pesar de ser un club chico”. 

Los participantes son: Base 
Americana Calasancio de Pam
plona, St. Casablanca y Boscos- 
C.A.Z.A.R; todos los partid^ 
jugarán en el pabellón de la Caja 
y el horario será; 

Día 22: 
18,30 Base A.-St. Casablanca 
20,00 Calasancio-Boscos 

Día 23: 
17,30 Tercer y cuarto puesto 
19,00 Gran final ,,

Mañana daremos los resulta 
dos y comentando brevemente , 
estos torneos. Los aficionados 
de verdad deben acudir, poc® 
merece la pena.

Para acabar constatar _ co 
tristeza que Jesús Iradier, jug^ 
dor heliónlo, va a ser baja dui^ 
te dos meses, por lo menos, de
bido a un golpe sufrido en el ojo 
en el.partido frente íd Foq^ 
que han sido necesarios d^le 
puntos de sutura, quedando c 
observación. A este paso Heli 
va a convertirse en “el pupas

SGCB2021



espectáculos

Escribe:
Manuel ROTELLAR

VISOR
nuevo

picar los vampiros.

a quien conocírence Fisher,

caces sedantes, bienvenidos
sean estos terrores.

rarse de ellos.

ASTA 1958 no llega al

Fritz Lang
cine sonoro casi al

final de la decada de los trein
ta, con “M, el vampiro de

L estudiante es Balduin,

ansi

descuidadamente

sumiso

de

trano

maestra.

"El estudiante de Pra

Galeen

“La

miedo. El ciudadano tiene 
miedo, y acaso, desee ver re
flejados otros miedos para 
contrarrestar los suyos y libe

co del enamorado estudiante. 
En la foto del film vemos re
flejada la sombra gigantesca 
y amenazadora del maligno, en

Si el eme los refleja en la
un gesto posesivo de querei

Duseldorff’, una maravilla 
hecha de luz y sombra, de te
mores y crímenes, basados en 
un hecho real. Lang, fantas

pantalla, tanto mejor. Posible
mente, el éxito del cine de te-
rror que irrumpe de

atrapar a los enamorados que
parlotean
en la alta barbacana que mece
su idilio. La película es alema-

magórico creador de
muerte cansada” y “Losnibe-
lungos”, deseaba despedirse
de la vieja Europa con una
crónica estremecedora y actual

E reponen viejas pelí
culas de terror y el pú

blico llena los locales de ex
hibición animando las pro
yecciones con sus gritos de 
susto, sus respingos, acom
pañados acaso por furtivos 
pellizcos al acompañante, po
siblemente sean la manifesta
ción de su gusto por aquello 
que ve y le provoca estreme
cimientos de pavor y miedo. 
El fenómeno, afortunadamen
te, se repite; vuelve a manifes
tarse con películas de la nue
va hornada. Estos signos son 
revitalizantes para el cine, que 
buena falta le hacía tales tes
timonios de aprobación. 
Cuando escribir sobre cine de 
terror suponía un riesgo para 
el comentarista, puesto que el 
género no gozaba de ciertas 
aquiescencias, nosotros aven
turamos ciertas teorías sobre 
la aparición del miedo en la 
pantalla. Titulamos aquel ex
tenso trabajo Terror, cine de 
crisis, que publicamos por en
tregas en un semanario ya de
saparecido. Nuestra teoría so
bre el cine de terror consis
tía en una afirmación que 
debió ser acertada, puesto 
que nos la han copiado repe-

'Apareció por primera vez es
te cine, sistemáticamente y 
no cabe duda que con deter
minados propósitos, al con
cluir la Primera Guerra Mun
dial, en 1918. La crisis era 
europea y, esencialmente, ger
mana. Con el gran hambre y 
el total desempleo. La segun
da crisis, es americana: irrum
pe, inconteniblemente, con el 
desastre bursátil de WaÚ Street

que, como producto de la cri
sis, iba a provocar una con-
cienciación entre las gentes
del ramoa. Impotente la Po
licía oara capturar al misterio
so asesino de niñas, los ma
leantes del Berlin de postgue
rra se confabulan para su cap
tura. En la foto, el asesino
(Peter Lorre) se enfrenta con
un testigo excepcional, un
ciego que lo identifica y lo
entrega a la justicia popular.

cine el vampiro que anu
lará a todos los vampiros que
en el cine han sido, incluido
el creado por el legendario
Bela Lugosi. Este nuevo vam
piro modélico y anulador es
Christopher Lee: alto, bello.
elegante, seductor. Chupa la
sangre de sus víctimas, con in
dolente delectación, en “Drá-
cula” (Horror of Dracula), al
zando el embozo de su capa

El vampiro de Du- 
seldorft, de Fritz Lang

negra y envés rojos. Nunca ve
nios dónde clava sus colmillos
este vampiro refinado que es

en Nueva York, en octubre de 
1929. Desempleo, suicidios, 
ruina para muchos. La terce
ra, la provoca también el fi

mo decíamos al principio, se 
nos avecina ahora un nuevo 
ciclo de cine truculento cuan
do la crisis energética está 
ya ante nosotros con todas las 
implicaciones económicas e 
industriales, agudizadas, re
pletas de peügros. El ciudada
no siente que algo se desmo
rona a su alrededor. No hay 
nada seguro cuando todo 
cuanto pudo apetecer lo tiene 
hoy al alcance de la mano. Es
ta inseguridad se traduce en

"Drácula" (J958), 
Terence Fisher

con fuerza irresistible, se de
ba a los temores del especta

na, de 1925, y estaba dingida
recibido siempre por sus “víc

dor. Tenemos un aluvión de
películas que templarán los

A vieja leyenda germá
nica, que proviene de

un pasaje bíbhco, queda ani
mada en el cine alemán y li
gada al expresionismo en gra
cia a la luz y las tinieblas de
aquel arte surgido a la som
bra de la República de Wei
mar. La acción se apoya en
la leyenda del viejo rabino
que animó una escultura de 
arcilla y merced a la cábala
le dio vida. Pero el Golem,
primeramente
obediente, se rebeló contra su
creador, que lo esclavizaba.
Este arranque repleto de su
gestiones creaba una atmósfe
ra sobrenatural.en la versión

El Golem”, reaüzada en
1920 por Paul V/egener. En la
foto vemos una calle de ghetto
de Praga, escenario ideal don
de se mueve el monstruo de
arcilla. Las casas forman ex

amasijo de fachadas 
vacilantes con lejanías miste-
riosas, sobre las que, quizá
aceche algo impreciso y ame
nazador. El cine de terror lo
graba, tras “El gabinete del 
Doctor Galigari” dirigida el
año anterior (1919) por Ro
bert Wiene, su primera obra

___ que, para satisfacer un 
deseo vende su reflejo (su al
ma) al diablo. Tras el pacto
todo cuanto desee lo obten
drá con el mínimo esfuerzo.
I’ero los espejos no le devol
verán el reflejo de su imagen
y el terror a lo desconocido
irá apoderándose poco a po-

por Henrik Galeen. Balduin
fue interpretado por uno de
los actores más grandes de to
dos los tiempos; Conrad Veidt

timas” con cierto anhelo eró
tico. El film lo realizo, con ra
ra maestría, el británico Te-

ga" (1925), de Henrik

en Sitges y
con él, sobre

pude conversar
el arte sabio de
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TEATROS
PRINCIPAL. (Teatro Nacional 

de Zaragoza). Hoy, noche 
11 : Nuria Espert, Rafael Al
berti, en Aire y canto de la 
poesía, a dos voces. Maña
na, 7,30 y 11. Domingo, 
último día, tarde 7,30. ¡TRES 
UNICOS DIAS»

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7-9-11 

(Mayores 16). El baile de los 
vampiros. Film de Polanski, 
con Sharon Tate.

CERVANTES. - 5-7,15 y 
10,45 (Mayores dé 14 años 
y menores acompañados). 
2.* semana: Dos hombres y 
un destino. Color de Luxe. 
Paul Newman, Robert Red
ford, Katherine Ross.

COLISEO. - 5-7,15 y 10,45 
(Todos públicos). 2.* sema
na: Moonraker, con Roger 
Moore, en James Bond 007, 
y Corinne Clery.

COSO. - 5-7-9-11 (Mayores 
18). Clasificada «S». Baca
nal en directo. Eastmanco
lor. Azucena Hernández, 
Femando Martín.

DON OUUOTE. - 5-7-9-11 
(Mayores 16). Hoy estreno: 
Norma Rae. Color de Luxe. 
Sally Field, Beau Bridges.

DORADO. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 14). 7 mqferes para 
los Mac Gregor. David Bai
ley, Agatha Flory.

ELISEOS. -- 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». Hoy 
estreno: Y si tú no quieres... 
Eastmancolor. Jean Roche, 
Joelle Coeur.

FLETA. - 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). Los bingueros. Fer
nando Esteso, Andrés Paja
res, Africa Pratt, Florinda 
Chico.

GOYA. - 5-7-9-11 (Mayores 
14). 2.* semana: El poder 
del fuego. Sophia Loren, Ja
mes Cobum.

GRAN VIA. - 4-7 y 10 (Todos 
públicos). Hahoma (El men
sajero de Dios). Eastmanco- 
lor. Anthony Quinn, Irène 
Papas.

MOLA. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). iVotad al señor al- 
caldel Louis de Funes, An
nie Girardot. Technicolor.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 5,15- 
7,15-9,15 y 11 (Mayores 
16). Profecía maldita, con 
Talía Shire y Robert Fox
wort. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
5,15-7,15-9,15 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». 3." 
semana: La última casa a la 
izquierda, con David Hess y 
Lucy Grantham. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18). Clasifi
cada «S». 2.* semana: Pené-

lepe, con Linda Marlowe y 
Nicholas Day. De lunes a 
viernes. 100 pesetas.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18). 7.“ se
mana: Desmadre a la ame
ricana, con John Belushi y 
John Vernon. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

PALACIO. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Clasificada <S». Sil
via ama a Raquel. Violeta 
Cela, Paola Morra y Yelena 
Samarina.

PALAFOX. 5-7,15 y 10,45 
(Mayores 18). Hoy estreno: 
La furia. Color de Luxe. 
Kirk Douglas, John Casave- 
tes.

PAX. - 4,45-7,15-9,45 (Todos 
públicos). 3.* semana: Los 
robinsones de los mares del 
sur. Technicolor. John 
Mills, Dorothy McGuire.

REX. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). Hoy estreno; Una viuda 
desenfrenada. Eastmanco- 
lor. Jean Louis Tmtignant, 
Catherine Spaak.

RIALTO. - 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada cS». 3.* 
semana; La última casa a la 
izquierda, con David Hess y 
Lucy Grantham.

VICTORIA. - 5-7-9-11 (Ma
yores 14). Adiós amigol 
Eastmancolor. Charles 
Bronson, Alain Delon.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. - 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Sexuatanente vuestro. East- 
mancolor.

MADRID. - SALA 1:5-7-9-11 
(Mayores 16). Gamas ca
lientes. Eastmancolor. Ur
sula Andress, Silvia Kristel.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9 y 
11 (Mayores 18). Deseo de 
mujer. Color. Laura Gem- 
ser, Rena Niehaus.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). Clasificada «S». Ageme 
69 Jensen. Ole Soltoff, Arma 
Bergman.

OLIVER. — 5-7-9 (Mayores 
16). El alcaide y la política. 
Alfredo Landa. Esperanza 
Roy.

PARIS. - 4,45-6,45-9 y 11 
(Mayores 16). Una mqjer 
deseada. Color de luxe. Jill 
Clayburgh, Alan Bates.

ROXY. - 5-7-9-11 (Mayores 
18). El periscopio. Eastman
color. Laura Gemser, Bár
bara Rey.*

SALAMANCA. - 5-7-9-11 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». Las calientes bolchevi
ques. Elma Karlowa, Kristi
na Wamba.

VENECIA. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). La patrulla de los 
inmorales. Charles Durning, 
Perry King.

espectâcu/os—~ Á/E ■ 2r9?7^ (

I MIGUELITO BOSE, IDOLO DE ORÔ |

1B millonES Bor hora i 
ïjOEtiiilOitr^ajoi
A Los ha cobrado por/a grabación de un "spot" 

publicitario

MIGUELITO Bosé es, sin 

duda, el Rey Midas de ios 
ídolos juveniles. Donde pone el 

zapato surge el chorro de oro. Es 
un auténtico filón aurífero y su> 
fama de idoiísimo ha alcanzado 
unos niveles que hacen palidecer 
el éxito que como artistas v fa
mosos tuvieron sus progenitores, 
Luis Miguel Dominguín, el nú
mero uno del toreo en su época, 
según frase célebre de él mismo. 
Y también, por supuesto, la cele
bridad cinematográfica de su ma
dre Lucía Bosé, no llegó, con ser 
quien fue, a alcanzar las altas 
cuotas de Miguel, a quien llue
ven, como llegados del cielo, 
los contratos y el dinero.

—Miguel, te estás “forran
do”. Pero en España has sus
pendido todas tus galas. ¿Por 
qué?

—Eso es muy fácil de contar. 
Porque quería promocionarme 
fuera de España, especialmente 
en Italia y en Estados Unidos. 
Actuar aquí ya no me compen
saba económicamente. Esa es la 
razón.

Y quienes le ^can las cuen
tas, dicen que, al hablar así, Mi- 
guelito Bosé está cargado de 
razón, ya que durante el vera
no podría haber ganado unos 
sesenta millones de pesetas, pero 
descontando el 20 por ciento pa
ra su manager, quince mil por ga
la para cada bailarín, más el pago 
de los cinco músicos de su or
questa, a cinco mil pesetas, hote
les y transportes... Y le calculan, 
que de ios sesenta millones, po
drían haberle quedado, nada 
más, unos quince. Por eso sus 
promotores prefirieron rodar 
un “spot” publicitario , que le 
llevó de trabajo hora y media, 
y le produjo diez millones de 
pesetas, al parecer la cifra más

CASINO MONTESBLAN- 
COS, ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa. Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

elevada pagada por un anuncio 
en televisión.

—De mi última grabación he 
vendido cien mil singles y seten
ta y cuatro mil elepés, esto en 
nuestro país, que en Italia han si
do muchos más. Como esto siga 
así tendré que pasar más tiem
po en Italia que en España.

—Se dice que vas a hacer cine 
y teatro. ¿Qué hay de eso?

—Mientras no lo vea más cla
ro, nada. Está en proyecto el 
rodaje de la biografía de mi tic 
Pepe Dominguín, que narra un 
poco la trayectoria de toda la fa
milia, pero sólo es un proyecto a 
largo plazo.

CADA TARDE.

CA DA NOCHE

EL PAPAGAYO STORK-CLUB

diierencia e.s su ambiente . .'■•an 
Ignacio de I.ovola. 1-3. Teléfo-

I arde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. 'l’el. 21 ÍBO-k

1800 SENECA

ros viajando a través de la músi
ca. Cavia. 11).

I.a discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta, tariles. exclusivamente.
I.a ICpr, .3. Teléfono 2.33127.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL DISCOTECA GALO

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos? "Camino de las 'To
rres, 96. Teléfono 223242.

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, ó. 
Teléf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Ambiente agradable y renovado. 
Música para lodo.s lo.s gusto.s \ 
excelente servicio, \bierla tarde 
\ noche la,s vísperas de fiestas > 
por la tarde lo.s días festivos, 
.'■•an luán de la Cruz. 2Í(. l eléfo- 
nos: .33 1979 v 3.37113».

ASTOR G'S

i,a nueva discoteca, abierta de 
.3 tarde a .3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

Noche de sábado. í iesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábado.s 
y festivos larde, fiesta joven. Te- 
íéfono 2.3.3 I fl f.

GALLERY 2

GRAWER CLUB

CHARLESTON 
AÑOS 20 IGUANA

í’.óiiKxh».
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Hoy y mañana

Solo para peques

"NICHOLAS" DE "CON OCHO BASTA"

PROGRAMAS
HOY mañana
PRIMERA CADENA

Esta tarde, en "Un globo, dos globos, tres globos", podréis 
ver un nuevo episodio de "El hidroavión de Bailey", titulado 
"Golpe bajo", en el que Bailey acepta llevar en su avión una car
ga ilegal. Un lote de medicamentosparaunosguerrillerosinsurrec- 
tos. Sin embargo, a la llegada al campamento, Bailey es apresado 
y mantenido como rehén, para obligar al gobierno a que suelte 
a los guerrilleros prisioneros. Nick y Hashan logran rescatar al 
piloto, seguidos por los guerrilleros.

Ya mañana, en el programa de sobremesa: 'Tarzán en el país 
de los gigantes". Tarzán llega a Zorán, tierra de hombres gigan
tes, que viven atemorizados por el rinoceronte blanco, un enor
me animal al que consideran un dios. Viven como monos refu
giados en los árboles y su jefe-aprovecha su miedo para gobernar 
tiránicamente.

En "Primera sesión" se ofrece otra película de animales, co
mo es "Mi amigo Flipper", protagonizada por Chuck Connors y 
Luke Halpin. Como recordaréis hubo una serie que emitió TVE 
con estos mismos personajes: un delfín, que es encontrado por 
el hijo de un pescador, que lo cura y se lo queda como mascota, 
A pesar de la opinión de su padre, el chico y el delfín demostra
rán lo verdadero de su amistad. No obstante, los problemas vol
verán cuando el padre del chico necesite el vivero en que está el 
delfín para sus peces.

Por UHF, tras "Novela", "Barbapapá" ofrecerá cinco nuevas 
aventuras de la simpática familia de "monstruitos" que pueden 
adoptar las más variadas formas según les convenga. Dibujos pa
ra los más pequeños que gustan a todos.

Y el domingo, en la sobremesa "La casa de la pradera", que 
como gusta también a vuestras mamás y hermanos mayores, pues 
ya hablaremos del episodio en nuestra sección de mañana, ¿va
le? La novedad está en el programa de tarde, ya que "El regreso 
del Santo" pasa a emitirse en este programa y a una hora en que 
todos vosotros aún estáis bien despiertos. Puede que os gusten 
las aventuras de Simón Templar, alias "El Santo".

Esta 
emisión 
infantil,

tarde se abre la 
con el programa 
de^ cuyos espa-

dos, así como del resto 
de los espacios infantiles 
del fin de semana, habla
remos en el apartado 
“Sólo para peques”.

Seguirá “Con ocho 
basta”, con el episodio, 
“Fin de semana perdi
do”. Torn y Abby se en
cuentran fuera y el resto 
de los Bradford transfor
man en tumultuosas, 
unas vacaciones tranqui
las. Organizan un guate
que con una banda de 
rock y el extraño primo 
Marvin. “Más vale preve
nir”, con “Manipulación 
de alimentos”, dará paso 
a la emisión de noche.

En cuanto al UHF, 
“Los Juegos del Medite
rráneo” abren el progra
ma con pruebas de nata
ción. Seguirán “Redac
ción de noche” y “Poli- 
deportivo”. Y ya en el 
programa de noche “Ci
ne club” ofrecerá la 
segunda película dentro 
del miniciclo dedicado a 
Ingmar Bergman, “La 
vergüenza”, de la que ha
blamos en otro apartado. 
Se completa la emisión 
con “Tribuna interna
cional”, “Pasaporte”, es
pacio coordinado por 
Jesús Hermida en el que 
se debaten algunos temas 
de actualidad internacio
nal.

Y ya mañana, hay

14,05
Programa regional 

simultáneo
14,30
Gente hoy 
15,00 
Te'lediario 
Primera edición 
15,30
Hora 15 
16,00 
Los espectáculos 
16,30
Juegos del Medite

rráneo
Resumen
17,30
Despedida y cierre 
18,45 
Carta de ajuste 
"El dúo de la afri

cana"
19,00
Apertura y presenta

ción
19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos
El hidroavión de 

Bailey: "Golpe bajo"
19,30
Con ocho basta
"Fin de semana per

dido"
20,30
Mas vale prevenir 
21,00 
Telediarlo 
Segunda edición 
21,30 
Perfiles
22,30
Grandes relatos 
"Poldark"
23,30 
Ultimas noticias
23,50
Buenas noches 
23,53
Despedida y cierre

12,15
Carta de ajuste. "Kai 

Warner y su Orques,- 
ta”.

12,30
Apertura y presenta

ción.
12,31
Juegos del Medite

rráneo. Resumen.
13,30
Tiempo libre.

14,00
El canto de un du-

ro.
14,30
Noticias del sábado. 

Primera edición.
15,00
Tarzán: “Tarzán en 

el país de los gigan
tes”.

15,30
Primera sesión. "Mi 

amigo Flipper”.
17,00
Aplauso.

18,45
La pantera rosa. Epi

sodio núm. 1060.
19,30
Los angeles de Char

ley. “Diamante en bru
to”.

20,30
Informe semanal.
21,30
Noticias del sábado. 

Segunda edición.

22,00
Sábado cine. “Los 

hermanos Karama
zov”.

23,55
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

Y por UHF se acabó "Pippi Calzaslargas", siendo sustituido 
por "Historia de los trenes" que no creemos que os guste dema
siado. Sobre las seis de la tarde, una vez finalizada también la 
serie "Días con Chubby", empieza "La revuelta de las chicas". 
En el primer episodio un grupo de chicas se revela contra las 
normas de educación vigentes. Están cansadas de ayudar a sus 
madres en casa y de que sus hermanos y padres no hagan nada. 
La más decidida decide entrar en el taller de la escuela y aban
donar la clase de costura. Para defender sus derechos fundan 
"La banda de las chicas". Una simpática serie que gustará a nues
tras jóvenes feministas. En fin chicos, ésto es todo, que lo veáis 
.bien.

En dicha emisión, 
“Telediario”; “Perfiles”, 
programa biográfico so
bre una personalidad del 
arte, político, deportivo, 
etc., y “Grandes relatos” 
con el tercer episodio de 
“Poldark ” en el que ve
remos como Verity y 
Blarney se fugan, ante 
la prohibición de su pa
dre. Son descubiertos por 
Charles y Francis y este 
último se bate con Bla
rney a pistola. El her
mano de Verity es herido 
en el cuello, lo que su
pone el final de las rela
ciones entre Blarney y 
Verity. Ross sigue be
biendo aunque Damelza, 
que ya tiene diecisiete 
años, está enamorada de 
él y trata de consolarlo. 
El capitán se deja seducir 
por la atractiva joven.

programa matinal con
“Juegos del Mediterrá
neo ” con un resumen 
bastante amplio, hasta la 
hora de, comienzo de
“Tiempo libre ” y ‘El
canto de un duro”. Se
guirán “Tarzán” y “Pri
mera sesión” de los que 
hablamos en “Sólo para 
peques” y completa el 
programa de tarde 
“Aplauso ” con la final 
de baile femenino, entre 
otros apartados. También 
estarán Jackson Brothers 
y sus ritmos.

Por el UHF se inicia 
la emisión con una nueva 
reposición de “Novela ”, 
“Crimen y castro ”, de la 
que veremos los primeros 
cuatro capítulos. “Raí
ces” por su parte dedica 
su tiempo a “Rabelistas”, 
instrumentistas del viejo 
rabel.

SEGUNDA CADENA
18,15
Carta de ajuste
"Música de carna

val"
18,30
Apertura y presenta

ción
18,31
Juegos del Medite

rráneo
"Natación" 
20,00
Redacción de noche 
20,30 
Polideportivo 
21,00 
Cine club 
"La vergüenza" 
22,30
Tribuna interna

cional
23,25
Buenas noches 
23,30
Despedida y cierre

15,15
Carta de ajuste. 

“Folklore: Habanet;as”.
15,30
Apertura y presenta

ción.
15,31
Novela. “Crimen y 

Castigo” F. Dostoïevski.
17,00
Barbapapa. Episo

dios 82, 83, 84, 85 y 
86.

17,30
Raices, “Rabelistas”.
18,00
Juegos del Medite

rráneo. “Natación”.
19,45
La clave.
23,25
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

§

Ciclo Bergman: "La vergüenza
Segunda película del 

miniciclo que TVE dedi
ca al gran director sueco 
Ingmar Bergman, por su 
Segundo Programa y den
tro del espacio cinemato
gráfico “Cine club”.

“La vergüenza” es una 
producción sueca de 
1968; con guión del pro
pio Bergman; fotografía 
de Sven Nykvist; montaje 
de Ulla Ryghe; y prota
gonizada por Liv Ullman, 
Max Von Sydow, Gunnar 
Bjórnstrand y Sigge Fürst.

Se narra la historia de 
un matrimonio de músi
cos, que se tienen que re
fugiar en 
invasión 
tranjero. 
invasión 
vez más 
lo aue pi

una isla, ante la 
de un país ex- 
Los rumores de 
se hacen cada 
inminentes por 
matrimonio de-

be de huir a través de un 
paisaje, azotado por la 
guerra, sin rumbo fijo. 
La entereza de la mujer 
hace que su marido no se 
desmorone. Caen en ma
nos de las autoridades y 
son obligados a declarar 

s la verdad sobre unas de
claraciones a la televisión, 
manipuladas por el ene
migo. Empieza la trágica 
odisea de la represión, 
cuando, incomprensible
mente, son liberados y 
emprenden el regreso a 
su granja.

Plantea Bergman en 
este filme la posibilidad 
de que los nazis hubieran 
invadido Suecia en 1940. 
"La vergüenza” es una 
gran muestra del talento 
del director, que realiza 
un asombroso trabajo a 
base de improvisación y

de salvar situaciones que 
otros hubieran dado por 
perdidas. Llega a compli
carse así su cine y eso es 
lo que gusta a los grandes 
aficionados al Séptimo 
Arte. Se reproduce la ilu
sión de la realidad, por lo 
que, según su director, 
los actores son dejados a 
su máxima libertad, utili
zando giros propios, sa
liéndose en ocasiones del 
guión. Se puede notar es
ta improvisación, aunque 
menos, en el doblaje es
pañol, que puede ser pri
mordial en películas de 
este tipo.

Antes de la película, 
segunda parte del docu
mental sobre Bergman, 
que nos muestra una com
pleta biografía del direc
tor, con imágenes de sus 
mejores películas.
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BANGUI, 21 (Efe).— El ex-presidente de la República 
Centroafricana, David Dacko, se ha hecho con el poder en 
Bangu í en la noche del jueves al viernes.

Bangui ha depuesto al emperador Bokassa I y 
proclamado la República, se informa en la Embajada de 
Francia en Bangui.

En el momento en que el presidente David Dacko, se hizo 
con el poder en Bangui Bokassa i se encontraba en Tripoli 
(Libia) negociando varios acuerdos, según indican hoy en 
París fuentes bien informadas.

Siempre según las citadas fuentes, Bokassa I había salido 
de Bangui, con destino a la capital de Libia, 48 horas antes 
de que se produjera el golpe de Estado.

El objeto de su viaje era conseguir del Gobierno libio una 
importante ayuda como contrapartida a la instalación de 
una base libia en el Norte de su país.

Esta noche, 
en el Imperio 

Centroafricano

Bokassa I debía regresar hoy a Bangui, afirman las 
fuentes mencionadas.

David Dacko, que acaba de derrocar al emperador 
Bokassa I, en Bangui, fue destituido por el mismo 
Bokassa, entonces coronel, el 1 de enero de 1966; cuenta 
cuarenta y nueve años de edad.

Puesto en residencia vigilada por el que debía 
proclamarse emperador, David Dacko fue recordado hace 
tres años por Bokassa I, que lo nombró su consejero 
personal.

Nacido el 24 de marzo de 1930, en Buchía, en el Oeste 
del país, David Dacko, hijo de agricultores, fue un brillante 
alumno que se convirtió en director de escuela.

En 1957 —estando todavía la nación centroafricana, 
entonces territorio del Ubangui-Chari, bajo el dominio 
francés— entró en la vida política como diputado por la de

Asamblea Territorial, inscrito en el partido del M.E.S.An 
(Movimiento de Revolución Social del Africa Newíj 
veneraba a su primo Barthelemy Bouganda, "padre de |g 
nación", que era el fundador y que soñaba con uní 
reagrupación africana "en un espíritu occidental y (G 
fraternidad humana".

Cuando el 29 de marzo de 1959 Barthelemy Bogendi 
encontró la muerte en un accidente de avión, David Dacko 
que ya había ocupado varios cargos ministeriales, tomó ai 
puesto como presidente del Gobierno. Después de || 
proclamación de la independencia, el 13 de agosto de I960 
fue elegido presidente de la República.

A pesar de juventud, supo imponer su autoridad y fiel । 
la enseñanza de su predecesor, su principal deseo fue el 
aumento del nivel de vida de la población, procurande 
suprimir las rivalidades tribales. Hizo suya la divisa 
Buganda "Zo Kew Zo" ("Un hombre es un hombre").

BOKASSA,
DERROCADO !

LA INCREIBLE 
HISTORIA OE UN 
"EMPERADOR" 
NEGRO

A caído el quinto 
dictador en lo que va 

de año. Esta vez se trata del 
ex-oficial del ejército 
colonial francés llamado 
Jean Bedel Bokassa, y 
a uto proclamado 
“emperador” hace año y 
medio.

Jean Bedel Bokassa había 
asumido el poder en la 
antigua colonia francesa del

Ubangui Chari, en el centro 
de Africa Ecuatorial, el uno 
de enero de 1966. Llevaba, 
pues, ostentando el poder 
máximo de este país 
africano un total de trece 
años y medio.

GOLPE CONTRA LA 
SOCIALIZACION

Unidos de Africa Central.
Pero el proyecto no cuaja 

debido a que en los estados 
limítrofes empiezan a 
producirse, a partir de 1969, 
cambios políticos 
importantes; el abate 
Philibert Yulú es sustituido 
en Brazzaville por una junta 
de carácter socialista 
pro-chino; Jean Bedel

EL “SHOW” DE LA 
CORONACION

EL GENOCIDIO

MáGonl
A. G. V. T. 4ó9 Mayorista • Minorista

TOURS

Jean Bede! llegaba al 
poder a través de un golpe 
de Estado y en compañía de 
mercenarios y fieles a su 
causa, una causa un tanto 
controvertida en la que 
hubo una buena parte de 
maniobra exterior. El hasta 
entonces presidente 
centroafricano, David 
Dacko, se había propuesto 
acabar con la libertad de

Bokassa había perdido 
ese momento a 
importante aliado en 
zona.

ORDENA Y MANDA

en 
u n 

la

A comienzos de la 
década de los setenta 
Bokassa emprende una 
concienzuda reorganización 
administrativa en la

Esa transformación iba a 
culminar en 1978, con la 
proclamación del Imperio 
Centroafricano; como 
emperador se autoinstaló el 
propio Jean Bedel Bokassa, 
con el título de Bokassa 1; 
como emperatriz fue 
coronada su primera esposa.

Al acto de “entroniza- 
ción” de Bokassa 1 
acudieron altas 
representaciones 
diplomáticas de todo el 
mundo occidental. Hasta el 
Gobierno español envió su 
embajada extraordinaria 
para asistir a este 
acóntecimiento tan insólito 
como folklórico. Bokassa

El efecto más 
espectacular en la campaña 
desencadenada para acabar 
con Bokassa tuvo lugar hace 
tan sólo un par de meses, 
cuando se anunció en todo 
el mundo que el 
‘‘emperador” había 
ordenado una masacre de 
niños en Bangui por no 
saludar con el debido 
respeto a su “emperador”, a 
sus bienes y a sus símbolos 
de poder.

L.a matanza de los niños! 
de Bangui corrió por todo ele 
mundo como un reguero del 
pólvora. Unos días después" 
el presidente francés Giscard»; 
d'Estaing visitaba Africa 
para asistir en la capital de

Nadii 
asilo < 
Centi

fffl

EXCURSION EN AUTOCAR
TODOS LOS DOMINOOS Y FESTIVOS

H Asume el poder el mismo presidente al que el 
dictador había depuesto hace trece años

Ruanda, 
“cumbre” de jefes de 
Estado del área francófona.

Kigali, a una

DE ESPALDAS

PLAYAS
6 h. Salou -Comarruga-Sitges.
5 h. Lloret de Mar-Blanes-Calella
5 h. Valencia-Gandia-Benidorm.

MO!WTAAA
7 h. Ordesa (Parque Nacional)................
7 h. Ansó-Valle de Zuriza..........................
7 h. Loarre-S. Juan de la Peña-Jaca . .
7 h. Hecho-Selva de Oza.............................

COIWOZCA ARAGON
8,30 h. Monasterio de Piedra..........................
7,00 h. Albarracín-Teruel................................
8,00 h. Torreciudad.............................................
7,00 h. Ruta de los castillos (del Románico).

ANDORRA
Autopullman de lujo................................

yyu pts.
1.250 pts.
1.900 ptç.

590 pts.
600 pts.
590 pts.
600 pts.

478 pts.
600 pts.
525 pts.
575 pts.

800 pts.

Fútbol: REAL ZARAGOZA
VIAJE A TODOS DESPLAZAMIENTOS EN 

COLABORACION CON LA PEÑA ARAGONESA 
DE FUTBOL Y LA PEÑA ZARAGOCISTA 

CIUDAD DEPORTIVA

BARCELONA: 22 septiembre (viaje en el día! . . 900 pts.
BARCELONA: 22 y 23 septiembre.......................... 1.750 pts.
Salida: 15 horas. Alojamiento en Barcelona.
Regreso el domingo por la tarde.

RESERVAS DE PLAZAS 
EN TODAS LAS AGENCIAS DE VIAJES 

Solicne folleto explicativo a color con el plano de Zaragoza

TERMINAL BE SALIDA
ESTACION OE AUTOBUSES C/ ALMAGRO, 18 

TELEFONOS 225620-225638

Casi 
solda

asociación política y 
proclamar una especie de 
sistema socializante con 
fuerte control estatal. La 
“idea” de ver convertida a la 
antigua colonia en un 
estratégico bastión del 
socialismo no agradaba por 
entonces al Gobierno

República Centroafricana. 
Quita y pone ministros 
constantemente, según ios 
grados de fidelidad a su 
persona. Todo apunta a que 
Bokassa, erigido en dictador 
indiscutible y en presidente 
vitalicio del Estado, tiene

había ordenado engalanar 
totalmente su capital, y
endomingar a sus
habitantes, para que no
d esmerecieran en tan

francés ni a 
superpotencias. 
tanto, el camino
golpe dado por 
aparecía muy allanado.

otras 
Por lo 
para el 
Bokassa

por entonces unos especiales 
anhelos de
histórica.

Bokassa 
entonces a su

notoriedad

Después del golpe de 
Estado Bokassa se apresuró 
a disolver el parlamento de 
la joven república y a 
expulsar del país a la 
representación diplomática 
de China Popular, la cual 
había prestado un especial 
apoyo al ex<presidente 
Dacko.

EL SUEÑO IMPERIAL

Dos días después del 
golpe, el nuevo dictador
formaba un Gobierno 
nueve personas fieles; 
además de la Jefatura 
Estado, se hizo con

con 
él, 

del 
las

carteras de Defensa y 
Seguridad Interior.

Los proyectos 
socializadores iban a ser 
sustituidos, desde entonces, 
por los sueños imperiales de 
este dictador africano. El 2 
de abril de 1968 Bokassa 
reune en torno a si a los 
presidentes de los estados 
vecinos (Chad y Congo) y 
les plantea el ambicioso 
proyecto de formar una 

. poderosa confederación en 
el Africa ecuatorial. Ai final 
Bokassa consiguió de sus 
colegas vecinos la firma de 
un pacto de intenciones 
tendente a la formaiización, 
algún día, de unos Estados

la

inscribe por 
país dentro de 

órbita occidental. Le
unen unas excelentes 
relaciones con los dirigentes 
nacionalistas chinos de la 
isla de Taiwan, a donde viaja 
en alguna ocasión. Su 
familia, muy numerosa, se 
apiña a partir de entonces 
en torno ai dictador creando 
una verdadera corte feudal. 
El palacio de Bokassa en la 
capital, Bangui, se 
encontraba por aquellas 
fechas plagado de servidores 
con librea y sometidos a ¡as 
costumbres más pintorescas, 
todas ellas importadas.

luminosa efemérides.
Mientras esto ocurría en 

la capital; Bangui, hace un 
año. el numero de exiliados 
políticos había crecido de 
una manera alarmante. I_a 
dorada dictadura del 
“emperador” Bokassa no 
tenia reflejos positivos para 
su pueblo ni para los 
disidentes políticos, 
especialmente para aquellos 
seguidores del ex-presidente 
Dacko y de sus planes de 
socialización.
DERRIBARLO A LA 
FUERZA

IMPERIO EN 
SOLITARIO

En 1975 Bokassa desecha 
definitivamente el proyecto 
de creación de unos Estados 
Unidos en el Africa 
Central^ y decide en 
cambio emprender la tarea 
de crear una monarquía en 
su país, destinada a ser 
regentada por él y su 
familia.

Desde aquella época la 
prensa oficial del Estado, ai 
referirse a Bokassa y a sus 
allegados, empieza a hablar 
ya de “la familia imperiEl”. 
El clan estaba constituido y 
sólo faltaba el decreto de 
transformación de la 
Constitución republicana.

Tras la proclamación del 
“imperio” a la oposición 
centroafricana no le quedó 
ninguna duda sobre cuál iba 
a ser, a partir de entonces, la 
manera más idónea de 
actuar contra la dictadura; 
Bokassa se había instalado 
definitivamente en su trono, 
y ya no iba a ser posible 
retirarlo de él sin usar la 
fuerza.

Por eso la oposición se 
puso a trabajar 
intensamente desde el 
exilio, pero sobre todo cerca 
del Ministerio francés del 
Exterior, cuya política con 
respecto al Africa 
francófona empezó a 
experimentar un profundo 
giro hacia 1977, un giro 
impulsado por Giscard y 
tendente a “lavar la cara” a 
los regímenes más odiados 
del continente, entre los que 
como es de suponer se 
encontraba el centroafri
cano de Bokassa I.

Allí, en Kigali, Giscard y 
Bokassa se dieron física y 
oficialmente la espalda. Él 
Gobierno francés, tras It 
“cumbre” de Ruanda, 
empezó a solicitar por todos 
los cauces diplomáticos 
posibles la reotíücia de 
Bokassa a la jefatura del 
Estado, como medida 
precautoria para evitar 
nuevos genocidios en el 
país.

En torno a un ex-primer 
ministro del propio dictador 
empezaría a constituirse 
enseguida, dentro del propio 
territorio, un supuedo 
movimiento de oposición. 
Sin embargo muy pronto la 
diplomacia francesa 
descubriría que aquel 
movimiento era ficticio y 
respondía tan sólo a un 
montaje del propio Bokassa 
para escapar de la 
posibilidad de un golpe de 
Estado que devolviera al 
pa ís a sus a ntiguas 
estructuras y que diera el 
poder otra vez al propio 
ex-presidente Dacko.

Las noticias que hoy 
llegan hasta nosotros 
indican que los temores del 
“emperador” Bokassa d 
han cumplido en su 
totalidad: Dacko ha vuelto a 
asumir el poder en la capita

conti 
ción

y ha depuesto al dictador* y 
Comienza, pues, una nueva 
fase histórica en este rincon 
del Africa central, 
cuenta con una población 
que raya los dos millones de 
habitantes repartidos por un 
territorio un poco 
reducido que el español, V 
con una renta “per cápita 
considerada como una de tó» 
más “recuperables" de' 
continente negro.

J.L. COSTA

SGCB2021


